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Sauquillo: ''Hay más crispación entre políticos y medios que en la sociedad”

Paramio reconoce que el PSOE 
quiere a González como candidato
El secretario de Formación 
de la Ejecutiva Federal del 
PSOE, Ludolfo Paramio, 
reconoció ayer en Ciudad 
Real que este órgano apues- 
tapor Felipe González como 
candidato para las próxi
mas elecciones generales a 
celebrar en marzo.

Por otro lado, la presidenta 
del Movimiento por la Paz, el 
Desarme y laLibertad, Francisca 
Sauquillo, afirmó ayer, en el 
curso sobre "Pacifismo y Coope
ración" celebrado en el marco 
delaEscueladeFormación del 
PSOE, que existe más crispación 
entre los políticos y los medios 
de comunicación que en la so
ciedad, y calificó de "cortina de 
humo" muchos de los debates 
que se suscitan, que ocultan 
otros problemas del país.

(Pág. 3)
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Ludolfo Paramio participó en un curso de la Escuela de Formación del PSOE. T. FERNÁNDEZ

Un joven muere 
al ser atropellado 
varias veces por 
un turismo

Un joven puertollanense 
J.C.R.C. fue atropellado varias 
veces por un turismo el viernes 
por la noche, en el barrio de El 
Carmen, y murió en el acto. El 
joven, de 32 años, estaba casa
do y con dos hijos y había pasa
do algo más de un año en la cár
cel por un presunto delito de 
homicidio por una reyerta en un 
club de Puertollano.

De momento, la Policía no 
dispone de pistas fiables sobre 
la identidad’del autor que se dio 
a la fuga.

(Pág. 10)

Los árbitros 
influyeron en la 
derrota del CB 
Ciudad Real

(Pág. 29)

El Atlético de 
Madrid consolida 
su liderato al 
vencer al Depor

(Pág. 34)

Todo a punto 
pora el inicio del 
nuevo periodo de 
sesiones en las 
fortes Regionales
rpní^°^ grupos parlamentarios 

Parlamento 
nupv°^^ P’^^P^ran el inicio del 

sesiones que 
Griin e^^^ rnañana Mientras el 

'^boga por la 
dar ^^^ partidos para abor-

^"^ política de 
sienipA ‘^^ Izquierda Unida se 
Iíj¿« desplazada del juego po-

(Pág. 17) La Asociación Española de Cronistas Oficiales, durante la cena de clausura.

Los cronistas oficiales reivindican 
la importancia de su trabajo

El presidente de la Asociación 
Española de Cronistas Oficiales, 
JerónimoJiménez, dijo ayer que 
durante los encuentros que han 
mantenido estos días con los 
representantes de las Corporacio
nes locales «hemos insistido en 
la necesidad de que todos los 
pueblos cuenten con la figura del 
cronista oficial, porque estos 
pueden revitarlizar la cultura».

Jerónimo Jiménez, cronista 
oficial de Logroño, explicó que 
la labor de un cronista es «ana
lizar el pasado, hacer la crónica 
del presente y utilizar todos es
tos conocimientos para prejuz

gar el futuro». Sobre este tema 
recalcó que «hay que aprender de 
la historia, para no cometer los* 
mismos errores en el futuro».

Refiriéndose al XXI Congre
so de la Asociación, que por se
gunda vez se ha celebrado en 
tierras de la provincia de Ciudad 
Real (el primero fue en 1989), 
destacó él recibimiento de los dis
tintos pueblos por los que han pa
sado y expresó Sus deseos de 
volver a celebrar otro congreso 
en la provincia, «que es la tierra 
por excelencia del Quijote».

(Pág. 4)
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HORARIO DE TRENES
OSEVILLA ■ mCOEDOBA ■ PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL ■ MADRID HORARIO DE MISAS

(1) Este tren continua hasta Barcelona (2) No circula sábados {3) Diariamente sale de Ciudad Real, a las 23’45, un
Talgo-cama con destino Barcelona. (4) Sólo sábados y domingos

I Info-Renfe
22 02 02 LANZ. 4KE LANZ. TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. 4VE

(2) LANZ. TALGO LANZ. (2)
LANZ. 

(4) TALGO

1 MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'01 13,45 14'00 16'45 18'30 18,35 20,45 21'35 22'35 22,35 22 45 00'15
I CimREAL 7'20 8'43 9'05 10'43 (1) 11'56 12,50 12'58 15'50 17'35 17,42 19,50 20'10 21'42 21,42 21'50 (2) 23'12

7'00 8'27 '8'45 10'27 (1) 11'39 12,30 12'41 15'30 17'15 17,26 19,30 20'05 21'26 21,26 21'30 (2) 22'55
jeofíra 7'43 9'43 10'47 zYív 11'52 16'43 19'21 20'43 22'06
|sewíu

7'00 ■Yr. 9'00 9'40 ,-Y- cYf- 16,00 ..■Y:-7 18'10 20,00 .^^gs
Iwí/aw Yí-.; ■:Ys- 17'05 z-Y’.- .^E
jw/IUG/í 9'30 A^^ 1940
10/50/2 ,Y"s-.” Y- 8'00 Á^ 16'20 A^S

MORID ■ CIUDAD REAL ■ PUERTOLLANO ■ CORDOBA «uua, - SEVILLA (22)
Info-Renfe
22 02 02 4ve LANZ. AVE LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE 

(3) TALGO LANZ. TALGO LANZ. AVE LANZ.
I MADRID 7'00 7,00 9'00 9'15 10'00 13'15 15'15 16,00 16'05 17,15 18'15 19'30 21'00 22'15

CIUDADREAL 7'51 7,51 9,49 10'06 11'01 14'06 16'06 16,49
(1) 

17'05 18,06 19'31 20'21 21'49 23'04
8'08 8,10 10,05 10'25 11'18 14'25 16'25 17,05

(1) 
17'23 18,25 19'48 20'40 22'05 23'25

|coos>í 8'57 10,52 12'08 jí^B 17,52 18'12 20'38 22'52 ^(fñ

I SE WLM
9'40 A^IE 11,35 13'25 JiS^B 18,35 19'20 23'35

HUELVA 14'35 ^^ A^B Zí^B
MALAGA aXs 14'45 •ííY- (2) 22’55 J^B
CADIZ .Y^- 15'00 í^í^B 21'05 4^B A^£
(1) Este tren procede de Barcelona (2) Durante el verano, este Talgo, continua hasta Fuengirola. (3) Excepto sábados.

DIAS LABORABLES
Mañanas
Hospital Alarcos................................................................. .............
Catedral-Siervas de María-Coreysa .............................................. 
Catedral-San Pedro-Carinelitas .....................................................  
Catedral-Asilo Ancianos-San Josc-Doininicas...........................  
Catedral ............................................................................................  
Santo Tomás de Villanueva............................................................
Santa María del Prado (Merced)- San Pedro..............................  
San Pablo-Ciudad de Matrimonios............................................... 
Santiago-San Ignacio (Salesianos)................................................ 
Tardes
Cementerio.......................................................................................
MM. Concepcionistas-Hospital Alarcos......................................  
Santiago-Dominicas-El Pilar-S. Juan de Avila............................ 
Los Angeles-San Ignacio (Salesianos).......................................... 
Hospital del Carmen-Sto.Tomás de Villanueva..........................  
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-San Pablo..................  
Catedral-San Pablo..........................................................................  
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FII?STA 
Cementerio.....................................................................■■■■,.............
MM. Concepcionistas-Hospital Alarcos-Valverde-Picón .........  
Santiago-Ermita Remedios-La Poblachuela................................. 
El Pilar-San Juan de Avila-Los Angeles-San Pedro...................  
San Ignacio (Salcsianos)-Poblete..................................................  
Hospital del Carmen-Sto. Tomás................................................... 
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-Las Casas-San Pablo 
Catedral-San Pedro ........................... ..............................................
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral .............................................................................................
Carmelitas-Siervas de María................ ............................ .............

■ Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo Ancianos-Dominicas....  
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo..............................  
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva.........................................  
MM. Concepcionistas-Larache.................................................... 
Catedral-San Ignacio-Coreysa-Hospital el Carinen .................  
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás-S. Juan de Avila ...................  
Hospital Alarcos-El Pilar.............................................................. 
Santa María del Prado (Merced)-San'Pablo-La Poblachuela.  
Catedral-San Pedro-El Pilar-Santo Tomás de Villanueva...
Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Ciudad de Matrimonios 
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde................................... 
Santa María del Prado (Merced)-San Juan de Avila..................  
San Pablo-Las Casas.......................................................................
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva..........................  
San Pablo.............. .'...........................................................................  
Tardía
Hospital Alarcos-San Pablo ...........................................................
San Ignacio (Salesianos)-Hospital del Carmen-Sto. Tomás......  
Sta. María del Prado (Mercetf)-Santiago......................................  
Catedral-San Pedro.........................................................................

•7,45
• 8,00
• 8,30
• 9.1)0
10,30
11,1)0
1 1,30 
12,00
12,30

• .S„30 
6,00

.7,00 
7,00 
7,1)0

• 7,30 
8,00

-5,30 
6,00 
6,30 
7,00
7,00 
7,00 
7,30 
8,00

,8,00 
. 8,30 
. 9,00 
. 9,30 
10,00 
10,00 
10,30 
11,00 
11,00 
11,30 
12,00 
12,00 
12,00 
12,30 
12,30 
13,00 
13,30

6,00 
7,00
7,.3O 
8.00

IBI

SOLEADO
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TORMENTA

NIEVE

LLUVIA EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 711,3 MM.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Suroeste, flojo. 
MAXIMA: 21,8°
MINIMA: 12,4°
HUMEDAD: 64%
EVAPORACION: 2,3 MM.
LLUVIA: 1 L/M2

TANATORIOCIUDAD RHl gs#*»* «af^W» »• -■ ■ 
f'^^ttSERVIdOS FUNERARIOS • 
Esfigt / - . CIUDAD REAL

MONTAIS ELECTRICOS INSTALAmES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
.^^^^^^^^CRESCENCIO< sin competencia en precio y calidad

C/ Los Coches, 15 - Teiéfono:81-43-21 - Fax; 81-52-34 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 7 Teléfonos; 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONCEn
Jueves 05 22.884
Viernes 06 89.654
Lunes 09 33.262
Martes 10 98.388
Miércoles 11 79.168

ONCE

99.205
OCASO, SA.
Seguros y Reaseguros

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono: 25 58 70 
13004 CIUDAD REAL

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: GENAR(D 
CALATAYUD. PI. Mayor, 
22.
MAÑANA: MANUEL 
ROMERO. Toledo, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY; F. JAVIER 
PERUCHO. Goya, 18. 
MAÑANA: INMACULADA 
GARCIA. San Francisco, 4.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA:
GREGORIO QUINTANA.
Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: M“ JOSE NEIRA. M.
Manzanares, 12;
MAÑANA: VICTORIANO 
DURAN. C. Monescillo, 2.
DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MAÑANA; NARCISO
LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: 
ANTONIO MUÑOZ. J. del 
Perdón, 17.
PUERTOLLANO
HOY: ANGELES
ARROYO. Tomelloso, 33.
MAÑANA: PILAR PEREZ.
Aduana, 38.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: 
GONZALO GOMEZ. P° 
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN 
ANTEQUERA. Monjas, 6.
TOMELLOSO
HOY: LUIS GONZALEZ.
Gral. Mola, 10.
MAÑANA; JOSE DE LA
CRUZ. Maypr, 2.
VALDEPENAS
HOY: MARINA 
CARRASCO. Seis de junio, 
23.
MAÑANA: NTRA. SRA.
CONSOLACION. J.
Antonio, 14.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO I
Pases; 6, 8,15 y 10,30
"LA FLOR DE ¡Vil SECRETO"
CINES CASTILLO 2
Pases; 5,.3O, 8 y 10.3.5
"APOLO XHI"
CINES CASTILLO 3
Pases; 6 y 8.1.5
"UN PASEO POR LAS NUBES"
Unico pase; 10,3.5
"LA LOCURA DEL REY JORGE"
MARIA CRISTINA I
Pases; 5,30 y 8,10
"OPERACION ELEFANTE"
Unico pase; 10,4.5'
"MAD LOVE”
MARIA CRISTINA 2
Pases; 6,30 y 10,00
"BRAVEHEART"
MARIA CRISTINA .3
Pases; 5,30. 8.10 y 10,4.5
"EL PRIMER CABALLERO"
PUERTOLLANO

Pases; 5,30, 8,1.5 y 10,4.5
"WATERWORLD"
MULTICINE.S ORTEGA 2
Pases; 5,30, 8 y 10,30
"DESPERADO".
MULTICINES ORTEGA .3
Pases;. 5,30, 8 y 10,30
"EL PRIMER CABALLERO"
LA SOLANA
CINE CERVANTES-
Pases; 6. 7,40 y 9,20
"R10 SALVAJE"
ALCAZAR DE SAN ,|UAN
CINECRISFEL
Pases; 6, 8,30 y 11
"FRENCH KISS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A; P; 6,30, 8,30 y 10,30
"CONGO"
SALA B; P: 6, 8,1.5 y 10,30
"DOBLEDRAGON"
TOMELLOSO
CINE TORRE,S
Pases; 5,45, 8 y 10,30
"MALICIA"
MIGUELTURRA
CINE PAZ
Pases; 5, 8 y 10
"DOBLE DRAGON"
BOLAÑOS
CINRCERVANXES ■
Pases; 5,30 y 8,30
"CASPER"
Unico pase; 11
"LA LEY DE LA FRONTEjU^-----

M.C.D.2022
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Francisca Sauquillo considera que 
la crispación por la corrupción es 
una "cortina de humo" que tapa 
otros problemas de la sociedad La

 Tr
ib
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La dirigente socialista considera que no se está valorando la gestión de la Presidencia europea

Sauquillo: "Hay más crispación entre 
políticos y medios que en ía sociedad''
La presidenta del Movimiento por la Paz, el Desarme y la 
Libertad (MPDL) y miembro de la Ejecutiva Federal del 
PSOE, Francisca Sauquillo, afirmó ayer en Ciudad Real 
í¡iie existe más crispación entre los políticos y los medios de 
comunicación que en la sociedad, y calificó de "cortina de 
humo” muchos de los debates que se suscitan, que ocultan 
otros problemas del país.

Francisco Javier PEÑA

Francisca Sauquillo, que par
ticipó ayer en el curso sobre 
"Pacifismo y Cooperación" ce
lebrado en el marco de la Escue- 
ladeFormación del PSOE, puso 
como ejemplo de los problemas 
de los que no se suele hablar - 
salvo cuando hay conflictos- el 
de los voluntarios que trabajan 
en proyectos d e c oo pe rae i ó n p a ra 
el desarrollo. Indicó que más de 
cien personas de su organ ización 
trabajan en todo el mundo, en 
sitios muy difíciles, y añadió que 
España es uno de los países que 
más se lía destacado por su soli
daridad en conflictos como los 
de Ruanda.

Sauquillo calificó de muy 
interesante el debate y las inter
venciones que se produjeron en 
elcursoen el que participó ayer, 
y añadió en este sentido que es 
muy positivo que haya actos de 
^stetipo así como que las ONG's 
sean un canal para la democra- 
'^m,el trabajo y para una mayor 
estructuración de la sociedad, 
^neen España falta".

Volviendo a la situación es
pañola, la dirigente socialista, tras 
recalcar que el problema de la 
corrupción existe y hay que se
guir luchando contra él, señaló 
que por este ambiente de crispa
ción política no se está valoran
do la gestión del Gobierno espa
ñol al frente de la Presidencia de 
la UE, de la que dijo que "está 
teniendo resultados positivos 
para Europa y para España", entre 
los que citó la paz en Oriente 
Medio, la cada más cercana paz 
en Bosnia, la Conferencia del Me
diterráneo, o la solución al con
flicto pesquero.

También afirmó que dentro de 
España, aunque en el último mes 
no ha bajado el paro, "hay una 
línea de crecimiento y estabili
zación de la economía".

Pruebas nucleares 
francesas

La presidenta del MPDL, al 
ser preguntada sobre la postura 
española, y en concreto, del 
Gobierno sobre las pruebas nu

■

.A
,

Francisca Sauquillo y José Sanroma, participantes en el curso sobre movimientos sociales. T. FERNANDEZ

cleares francesas, justificó la 
ausencia de crítica por parte de 
González en la reciente visita de 
Chirac por el "respeto", hacia un 
visitante "con cuyo país tenemos 
muchas cosas que discutir y ne
gociar". Sí recalcó que la postu

ra españóla es de oposición a estas 
pruebas nucleares, "porque no 
tienen sentido y no aportan nada".

Por último, Francisca Sauqui
llo, abogada de la acusación 
particular en el caso de la colza, 
dijo sobre este tema que el jui

cio contra los responsables de la 
Administración "se va a cele
brar". Sauquillo dijo que la acu
sación cree que existen respon
sabilidades penales, y que es 
negativo que el proceso se pro
longue tanto tiempo.

Ludolfo Paramio afirma que la Ejecutiva del 
PSOE apuesta por González como candidato

F.J.P.
El secretario de Formación de 

Federal del PSOE, 
i Ciudad p^Famio, afirmó ayer en 

este órgano 
comnFelipe González 

P^’'^ i^^ próxi- 
Í^j^’ies generales, aun- 

1® decisión últi- 
Í ^^1 pi'opio González y 
i ’^'^.té Federal. 
' laintp ^'-^^ Paramio señaló que 

está mejo- 
’ ^,"nív^*^^’ PSOE últimamen- 

■ aiuchos ciudadanos 
^en^L^" ^^''!® '° ^“® se jue-. 

P^Nas^'^ llevar menos 
'leticias que aparecen en 

algunos medios de comunica
ción".

Acercamiento a la sociedad

Por otra parte, el dirigente 
social ista reconoció que ha exis
tido un distanciamiento entre el 
Partido y la sociedad, y en este 
sentido señaló que las activida
des como la organizada estos días 
en Ciudad Real (Escuela de For
mación) sirven para conseguiré! 
acercamiento al movimiento 
asociativo y a la sociedad en 
general.

Este tipo de encuentros tam
bién sirven, según Paramio, para 
revitalizar al Partido y "para in
corporar a personas que coinci

den con nuestro proyecto y que 
estaban algo alejadas".

En la Escuela de Formación 
que el PSOE ha celebrado en 
Ciudad Real desdeeljuevesy que 
fue clausurada ayer, han parti
cipado más de 200 personas, 
según dijo el secretario provin
cial de Formación, José Luis 
Mora. Este hizo un balance muy 
positivo de estas jornadas, y 
destacó la capacidad de diálogo 
y el debate conseguido, incluso 
con posturas contradictorias y 
críticas hacia la acción de gobier
nos socialistas.

Esta aparente contradicción, 
dijo José Luis Mora, es asumida 
de forma constructiva por el 
Partido y por los militantes. Los secretarios de Formación provincial y federal, Mora y Paramio. T.I-,
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El presidente de la Asociación Española de Cronistas Oficiales hace balance de su XXI Congreso

Jerónimo Jiménez: ’ ’Los cronistas
oficiales pueden revitalizar la cultura

Francisco Javier PEÑA

El presidente de la Asociación 
Española de Cronistas Oficiales, 
Jerónimo Jiménez, dijoayeraeste 
diario que durante los encuentros 
que han mantenido estos días con 
los representantes de las Corpo
raciones locales "hemos insisti
do en la necesidad de que todos 
los pueblos cuenten con la figu
ra del cronista oficial, porque 
estos pueden revitarlizar la cul
tura".

Jerónimo Jiménez, cronista 
oficial de Logroño, explicó que 
la labor de un cronista es "anali
zar el pasado, hacer la crónica 
del presente y utilizar todos es
tos conocimientos para prejuz
gar el futuro". Sobre este tema 
recalcó que "hay que aprender de 
la historia, para no cometer los 
mismos errores en el futuro".

Refiriéndose al XXI Congreso 
de la Asociación, que por segunda 
vez se ha celebrado en tierras de 
la provincia de Ciudad Real (la 
primera fue en 1989), destacó el 
recibimiento de los distintos 
pueblos por los que han pasado, 
así como por sus autoridades, a 
los cronistas, "que de regreso a 
nuestras ciudades y reintegrados 
a nuestro trabajo, que es escri
bir, haremos que Ciudad Real.y 
la obra de Cervantes tengan su 
correspondiente reflejo en las pá
ginas de la Prensa, que es donde 
habitualmente desempeñamos 
nuestra labor".

El presidente de los cronistas 

expresó sus deseos de volver a 
celebrar otro congreso en lá pro
vincia, "que es la tierra por ex
celencia del Quijote".

Recuerdo a dos cronistas

Jerónimo Jiménez también 
señaló como uno de los aspec
tos más entrañables del XXI 
Congreso el recuerdo a dos cro
nistas oficiales fallecidos: Anto
nio Ballester, cronista de Ciudad 
Real que llegó a ser alcalde de la 
ciudad; y José Maldonado, cro
nista de Almagro, al que se le hizo 
un homenaje en esta ciudad.

En el transcurso del Congre
so, los cronistas celebraron una 
asamblea, en la que según expli
có su presidente, trataron temas 
propios de la Asociación, como 
es la edición de un libro sobre 
los cronistas de la Asociación, 
las bajas y altas producidas des
de el último Congreso, y la mar
cha de un Boletín de la Asocia
ción.

En todas las asambleas, ex
plicó Jerónimo Jiménez, también 
se fija la sede del siguiente Con
greso. En este caso se propuso 
que sea la provincia de Cáceres, 
en respuesta al ofrecimiento del 
cronistas de Brozas;

Además de expresar su agra
decimiento a las instituciones que 
han colaborado, los cronistas 
quisieron agradecer especialmen
te la ayuda de la Asociación 
Cultural Quijote 2000, a cuya 
iniciativa se debe la celebración

T. FERNANDEZLos cronistas oficiales se despidieron anoche con una cena en un mesón de la capital.

ti

a

del Congreso en Ciudad Real, que 
ha estado coordinado por el cro
nista de Corral, Joaquín Muñoz 
Coronel.

Por último, Jerónimo Jiménez 
expresó su felicitación a LA 
TRIBUNA por la iniciativa de 
editar por fascículos.

El presidente de la Asociación de 
Cronistas insistió en la necesidad de que 

en todos los pueblos haya un cronista

Un joven fiie detenido tras ser golpeado por 
la Policía en las inmediaciones de Botánico

Marisa GARCIA

Seis miembros de la Policía 
Nacional detuvieron y golpearon 
a las cuatro menos cuarto de la 
madrugada de ayer a un j oven en 
las inmediaciones de la discote
ca Botánico.

Los hechos comenzaron cuan
do a las tres y diez de la madru
gada uno de los guardias jurados 
de la discoteca invitó al joven a 
marcharse de la misma, adver
tencia a la que éste en reiteradas 
ocasiones hizo caso omiso y si
guió bailando tan tranquilo en la 
discoteca, mofándose de las ad
vertencias del guardia jurado, que 
se alejó del centro del local -lu
gar en el que se encontraba el 
joven- hacia la puerta.

Tres o cuatro minutos después 
se personaron en el local cuatro 
agentes de la Policía Nacional, 

que le dijeron también al joven 
que abandonase el local, a lo que 
éste respondió que no le daba la 
gana porque él no estaba haciendo 
nada y no tenía intenciones de 
marcharse, y continuó bailando 
y «cachondeándose» en cierta 
manera de los agentes a los que 
les decía que si querían que se 
fuera de allí, que le esposasen, y 
les enseñaba las muñecas para 
que lo hiciesen.

Los policías nacionales vol
vieron a insistir al joven en que 
abandonase la discoteca, y éste, 
haciendo de nuevo caso omiso a 
los agentes de la autoridad, se 
dirigió hacia el centro de la pis
ta bailando, seguido por los cua
tro policías, en torno a los cua
les se formó un corro de gente 
que no entendía qué estaba pa
sando.

Los policías agarraron al jo

ven de los brazos y el pelo y lo 
sacaron fuera del local, y una vez 
en la calle, le dijeron que se 
marchase, advertencia a la que, 
de nuevo, volvió a hacer caso 
omiso el joven, que andaba de un 
lado para otro de la calle, segui
do de los cuatro agentes de poli
cía, a los que se sumaron otros 
dos más.

Los jóvenes que se encontra
ban en las inmediaciones de la 
discoteca no daban crédito al 
espectáculo que estaban viendo: 
un individuo que andaba y corría 
de un lado para otro de la calle, 
seguido de seis policías. Final
mente, el joven -que a lo largo 
dé su paseo se había dirigido en 
varias ocasiones a los agentes 
diciéndoles que no podían arres
tarle porque no tenían motivos, 
ya que él no había hecho nada
se subió corriendo al capó de un

Córdoba blanco que se encontra
ba en las inmediaciones, y enton
ces se abalanzaron sobre él los 
seis agentes, dos de los cuales, 
mientras los otros le sujetaban, 
sacaron las porras y propinaron 
al joven varios golpes, alguno de 
ellos en la cabeza.

Tras los golpes, los agentes 
procedieron a la detención del 
joven y lo llevaron a la Comisa
ría. Cuando LA TRIBUNA qui
so conocer las causas de la de
tención uno de los agites que 
había participado en la misma 
señaló que por haberse subido al 
capó del coche, al que, según dijo, 
causó algunos desperfectos, y por 
haber vejado a los guardias ju
rados de la discoteca.

Altercado sin importancia

Asimismo, fuentes de la Po-

licía Nacional señalaron ayerqu^ 
el altercado no revestía mayonn^ 
portancia, ya que formaba pa 
delosincidentesquesueleno« 
rrir los fines de semana a e 
horas de la noche y que el . 
nido es un habitual de jg 
saría, que ya ha prot^g®'’' 
numerosos enfrentamiento 
la Policía por lo que cuando 
quiso detenerlo para 
siguiera molestando, jo 
ningún reparo en desaliar 
autoridad e incluso ¡¿p 
marcharse sin prestarles a e

Las mismas fuentes poli^ 
señalaron que mañana se 
rá un parte dónde se dara 
detalles de la causa de ^ 
cion y de como se desai ,^ 
los hechos, que como pía 
informado, tuvieron ^S jpi
pasada madrugada del vi 
sábado.

M.C.D.2022
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Relegado lo considera positivo para eliminar listas de espera

Nuíii apoya el concierto 
con la clínica Recoletas

1

Francisco Javier PEÑA

El delegado provincial de 
Sanidad, José Luis Nuin, decla
ró ayer a este diario que consi
dera positivo el acuerdo firma
do poi el Insalud y la clínica 
Recoletas, por el que se deriva
rán pacientes a esta clínica pri
vada para reducir las listas de 
esperado la Sanidad pública.

Nuin, que matizó que este 
asunto no es competencia de su 
delegación, quiso expresar sin 
embargo su apoyo a la decisión 
del director provincial del 
Insalud, Ramón Peces, de 1 levar 
acabo este concierto, "ya que el 
problema de las listas de espera 
esprioritario; no se puede tener, 
por ejemplo, a un enfermo con 
cataratas esperando entre seis 
meses y un año, con lo que su
pone de descenso en su calidad 
de vida".

El delegado de Sanidad des- 
tacóqueentiendequese haga uso 
de este tipo de conciertos con 
clínicas privadas, en las que no 
haya incompatibilidades del per
sonal, para tratar de solucionar 
el problema de las listas, "siem- 
pre que se derive sólo a los pa
cientes que no se pueden aten- 
dery que el concierto se haga con 
completa legalidad y racionali
dad".

Según explicaron los respon
sables de la clínica esta pasada 
semana, Recoletas atenderá a 
cerca de 900 pacientes que ac
tualmente están en 1 ista de espera 
quirúrgica, que serán interveni
dos en un plazo de cuatro meses. 
Las patologías de las que se 
ocupará serán traumatología, 
'fungía general, oftalmología, 
otorrino, ginecología y urología.

"Confusionismo" por ei 
concierto

de Castilla-la Mancha dijo que 
no se puede permitir que existan 
sin intentar todas las soluciones 
posibles, y en este sentido se re
firió a las acciones e inversiones 
necesarias mientras dura todo el 
proceso de construcción del nue
vo hospital, "que tardará todavía 
unos años".

Sobre este tema,Nuin dijo que 
antes del 30 de noviembre debe 
ser entregado el anteproyecto del 
nuevo hospital, que será revisa
do por una comisión técnica y 
posteriormente devuelto al equi
po de arquitectos para introdu
cir las posibles modificaciones.

Nuín considera 
que la polémica 
se debe a que se 

pueden ver 
perjudicados 

intereses de los 
que tenían un 

monopolio
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El concierto con la clínica Recoletas, motivo de polémica. ARCHIVO
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5I delegado de Sanidad afir- 
•noquese había sorprendido por 
® confusionismo" causado por 

noticia del concierto del 
nsalud con la clínica Recoletas, 

jneachacó a que este concierto 
puede perjudicar intereses que 
n es estaban en monopolio; y 

puede que la situación actual no 
Ula más deseable para los que 
desteñían este monopolio".

j. '? lo clínica Recoletas, 
^'^^wín destacó.que está 

.^^^^oiente legal izada y con- 
s ada, y."viene muy bien que 

c instale en Ciudad Real por- 
solucionar un 

^'^^^ concreto y además 
creación de muchos 

7'05 de trabajo".
dela^^r^^-^^P A’-’e la instalación 
Defp -'^'^^ Favorecerá una com- 
^iens^'^ ^^'^^’ "^°” 1° At’e tam- 
1a una mejora en“''^I’d de la atención.
lasdp al tema de las lis- 
Coiicp-^^F®'^’ ^1 delegado de la 
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Retazos de la historia de Ciudad Real 1

La judería de Ciudad Real alcanzó su 
máximo esplendor con Pedro el Cruel

José GOLDEROS

Entre los pueblos que han 
convivido en el solar ibérico 
durante la Edad Media hay uno 
cuyo asentamiento en la Penín
sula se esfuma entre hipótesis y 
una nube de leyendas: son los 
judíos.

Los «Cronicones de los he
breos», esto es, los Seder-bolan, 
fijan la entrada primera de los 
judíos en España, después de la 
dispersión que padecieron una 
vez destruida Jerusalém y la úl
tima rota en tiempos de Adriano.

El Concilio Iliberitano cele- 
bradoenelsiglolII,elCánon XíV 
del ConcilioToletano III del año 
589, y el celebrado en Zamora, 
en 1313 extreman las medidas 
contra los judíos.

En el año 1290, la presencia 
dejudíosen Villa Real esyamuy 
significativa, teniendo en cuen
ta que hace tan sólo 35 años que 
había sido fundada por el rey 
sabio. En efecto, del repartimien
to de «aljamas», que se hizo 
durante el reinado de Sancho 1V 
el Bravo, se encontró una memo
ria en el Archivo de la iglesia 
Primada de Toledo, en el que 
aparece en el apartado de «tie
rra rasa «Villa Real, y en ella 
vemos que su «aljama» aporta 
26.486 maravedíes correspon
dientes a las 588 cabezas de fa
milia que constituían su aljama, 
siguiéndole con menores canti
dades Madrid, Alcalá, Uceda, 
Guadalajara, etcétera, quedando 
con ello demostrado la importan
cia de la aljama villarrealenga, 
al menos hasta finales del siglo 
XIV.

La judería de Villa Real, du
rante el reinado de Don Pedro «el 
Cruel» alcanzó un período de 
florecimiento, merced a la deci
dí da protección otorgada por este 
monarca. Creció, en efecto, el 
número de hebreos aquí 
avecindados, y a su sombra cun
dió el bienestar y desaparecieron 
en parte los antagonismos que le 
alejaban del trato con los cris
tianos villarrealengos, pues desde 
su subida al trono dio a conocer 
el rey Don Pedro su predilección 
por la raza proscrita, haciéndola 
objeto de inusitadas atenciones 
que, forzosamente despertaron 
recelos en eí pueblo.

La extensión dei barrio de 
ia judería

El barrio judío de Villa Real, 
se extendía desde la actual calle 
de la Paloma por el Oeste, hasta 
el lienzo de muralla levantado 
entre las. puertas de Calatrava y 
Mata por el Este; la calle de 
Calatrava por el N orte, y las cal les 
de la Mata y Lanza por el Sur, 
siendo su principal calle la co
nocida por la Judería -que divi
día el barrio en dos- y después 
de 1491 llamada Real de
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En Ciudad Real hubo una importante comunidad judía, de la que prácticamente no queda ni rastro.

En el Archivo de la iglesia primada de Toledo aparece en el 
apartado de "tierra rasa" Villa Real, y en él vemos que su aljama 
aporta 26.486 maravedís correspondientes a las 588 cabezas de 

familia que constituían su aljama, siguiéndole con menores 
cantidades Madrid, Alcalá, Uceda, Guadalajara, etc.

Barrionuevo. Otras principales 
calles del barrio judío eran: 
Culebra (entre Barrionuevo y 
Lanza), Tercia (entre Calatrava 
y Barrionuevo). Sangre (Conde 
de la Cañada); Lobo (Alcántara); 
Peña (Delicias); Cohombro (Co
razón de María), y las de Lirio 
(luego llamada de Loaisa) y 
Refugio. Desde Lmo y Peña hasta 
la muralla todo eran huertas y 
descampados. Desde antiguo, en 
los núcleos urbanos hispanos se 
había ordenado que los judíos 
viviesen en barrios separados, 
con una cerca o tapia, que se 
conocieron bajo el nombre de 
«juderías».

Esta era la política oficial 
hacia los judíos, pero en reali
dad, ocurría casi todo lo contra

rio: la relación entre cristianos, 
musulmanes y judíos fue toleran
te y fecunda, pues los hijos de 
Israel eran excelentes médicos, 
y muchos municipios, arzobis
pos, priores e incluso reyes 
confiaban su salud a ellos. E 
igualmente les confiaban sus 
rentas, que ellos aumentaban. Se 
cree que Alvar Gómez de Ciu
dad Real, secretario predi lecto de 
Enrique. IV fuera judío y parien
te o hijo del médico personal de 
Don Juan II.

Construcción de la sinago-

En los barrios judíos, el edi
ficio más importante era la sina
goga. En los reinos medievales 

de España, la construcción de una 
sinagoga requería doble autori
zación, real y eclesiástica, pues 
era fundamental que el edificio 
no sobrepasara de ninguna ma
nera a una iglesia ni en belleza 
ni altura.

El. año de 1391, signifícó el 
fin de la aljama de Villa Real. El 
barriojudío fue atacado, hubo 22 
muertos y la mayoría de estos se 
vieron forzados a tomar el bau
tismo, y es posible que algunos 
huyeran a otras juderías. Poco 
tiempo después, en 1393 Enrique 
III, donaba la sinagoga a su 
maestre-sala Gonzalo de Soto, 
que la enajenaba a su vez en 1396 
al tesorero real Juan Rodríguez 
de Villareal, el cual definitiva
mente la donaba, en 1399 a los 

dominicos a condición de que 
hicieran en ella una iglesia en los 
terrenos limítrofes de su conven
to. La sinagoga mayor era con
vertida así en la iglesia de San 
Juan Bautista, anexa al conven
to de Santo Domingo. Después, 
en 1407, el Concejo de lacnidad, 
con autorización de S.M. dona 
convento de Santo Domingou 
pedazo de calle que 
Compás, junto a la puerta de 
iglesia «para facer todo lo q 
por bien tobieredes e P®’.^ 
ayaderes espacio e alargante 
topara edificar las casas que 
fueren necesarias a dcho. nion 
terio...»Esta calle Haniadad 
Barrera, por lacircunstanciaanj 
expuesta, al pasar al doninu 
los religiosos se llamó-y 
ma hoy- Compás de Santo 
Uli Ugo. .. la

La escasez de restos 
antiguajuderíade Villa >
la sóla excepción del be > 
arco mudéjar qué fue desni 
dode lacalledel Lirio,-co' 
seguridad del s. XlV-, yn ,g 
puede admirar en el Mus 
Ciudad Real, hace’que es^ .^ 
quiera más valor al sei e 
resto de la citada e iuiP°| 03. 
Judería de la capital man
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La Base De Todo Proyecto
41

EQUIPAMIENTOS DEPORTIVOS

PARA LLEVAR A BUEN FIN TODO TIPO DE 
PROYECTOS ES NECESARIO CAMINAR SOBRE UNA 
SOLIDA BASE.
EN ^^^ ^f^^^ NOS HEMOS ESPECIALIZADO 

EN EL DISEÑO, FABRICACION Y REALIZACION DE 
CUALQUIER PROYECTO DEPORTIVO, CULTURAL O 
DE TIEMPO LIBRE, CON RAPIDEZ Y PROFESION, 
SIN TENER QUE BUSCAR FUERA DE NUESTRA 
PROVINCIA.

Pistas polideportivas exteriores, 
material deportivo profesional, 
vestuarios, marcadores,trofeos...

POLIGONO LARACHE C/. SOCUELLAMOS, 5 

13005 CIUDAD REAL ?,
TELF.: 926 / 21 53 00 FAX. 926 / 21 52 66 OLYMPEX IBERICA

EQUIPAMIENTOS PE OCIO
Juegos infantiles de madera, 
material pedagógico de 
alta calidad...

-«a

A

EQUIPAMIENTOS CULTURALES

z:

Escenarios, construcción de tribunas, 
gradas, salas de exposiciones, 

congresos...
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New Carden: ”La política debería estar 
basada en los Gim's and Roses"

Conchi SÁNCHEZ

Creen que la política "debe
ría ser Gun's and Roses", tal y 
como afirma Boris Bottom, can
tante y líder del grupo "New 
Garden"-el apellido, como com
prenderéis, no es el suyo; lo sacó 
de un libro de Michael Ende y ahí 
queda, pero el nombre es el au
téntico-, aunque sus influencias 
van desde Kiss, hasta el 
mismísimo Julio Iglesias, del que, 
según uno de los fans más incon
dicionales del grupo, les parece 
queel mejor disco es el último, el 
de "En la Carretera" -¿?-. Apar
te de esto, también se atreven con 
el"Soy minero" de AntonioMolina, 
por lo que sus conciertos deben 
ser un auténtico desparrame.

Frente a la campaña genera
lizada de descrédito hacia los 
Gun"s, Boris piensa que son unos 
genios y que "seguro que lo próxi
mo que sacan es bestial". Me 
reservaría mi opinión, peronocreo 
que alguien que se ha endiosado, 
de la manera que lo ha hecho Axl 
Rose, pueda dedicar parte de su 
precioso tiempo a crear música 
con una banda.

Volviendo a lo que tenemos 
delante, a Boris se le nota la in
fluencia de Mr. Rose, en algu
nas canciones de su primera 
maqueta, como "One Life" o "Son 
of Mine". En cuanto a su idea de 
cantar en inglés - idioma que 
todavía no domina muy bien, según 
él mismo, y sus propios fans-, 
piensa que "el idiomadel rockes 

el inglés". No hay más que oír 
canciones como "Spanish Bombs", 
de los Clash -según el antiguo 
bajista del grupo, Félix Ortega- 
donde intentan cantar como lo 
haría un español, en inglés". De 
todas formas, Boris trata de no 
agobiarse con su problema del 
idioma y si no sabe pronunciar 
algo, con un "guachi-guachi" lo 
soluciona.

’ Me preocupó esto y les pre
gunté si no les interesaban las 
letras, al poder sustituirías por 
palabras incoherentes, sobre lo 
que Boris aseguró que trata de 
dar el mensaje antes de la can
ción, además de en el estribillo.

Sus únicos odios son los Hé
roes del Silencio - "es asqueroso 
que se nos conozca fuera por este 
grupo y no por los otros buenos 
que tenemos aquí",afirmó Félix - 
y la música "bakalao" - "estaría 
bien que hicieran las pruebas nu
cleares del Chirac en los sitios 
donde ponen esa música", nos 
aseguró el principal fan del gru
po, José Manuel. Bueno, puesta! 
vez se hagan el "hara-kiri" tras 
leer lo que voy a poner, pero la 
canción "Tonight", en su comien
zo, tiene un "soniquete" parecido 
a una de las canciones más co
nocidas del grupo zaragozano, 
aunque, esto, como todo lo que 
he comentado hasta ahora, son 
opiniones personales, aunque, uni
do al parecido físico de Boris 
Bottom con Enrique Bumbury - 
casi me tira la grabadora a la 
cabeza, cuando se lo dije-, eso sí. 

rebuscando debajo de la enorme 
cantidad de pelo, pendientes y 
otros abalorios que llevaba enci
ma, es una pura anécdota.

Lo que importa es la música 
y, de momento, ya consiguieron 
aparecer el pasado año en una 
conocida revista rockera, tras lo 
que han recibido muchísimas 
cartas de admiradores, "hasta de 
Cuba", nos asegura Félix," a las 
que vamos respodiendo poco a 
poco, porque las cintas, sellos, etc, 
salen muy caros".

Dúo compositor

Las canciones las componen 
adúo, entre el propio Boris, quién 
no toca la guitarra porque sino no 
podría moverse, como lo hace, y 
Peter-en realidad es Pedro-que 
toca la guitarra acústica; "Somos 
algo así como Lennon-Mc 
Cartney,oJagger-Richards",dice 
Boris riéndose. Precisamente, en 
su maqueta aparece una tranquila 
versión del "Hm Free" de los 
Stones -personalmente prefiero 
la que hicieron Soup Dragon, 
aunque, claro, salvando las dis
tancias-, que suelen tocaren los 
conciertos, junto a otras, aunque 
prefieren tocar temas propios.

Se quejan del "mal rollo" que 
hay en nuestra provincia para 
tocar, y, concretamente en Puer
tollano, donde los grupos no se 
llevan demasiado bien. "Duran
te los conciertos, invitamos a 
colegasde otros grupos para que 
toquen con nosotros, y se nos

O

Oí

Los "New Garden" con su antigua formación. ARCHIVO

^

quedan mirando con una cara... 
No sé si seráenvidia, o qué, pero 
nosotros somos gente abierta a 
la que le encanta conocer más 
gente y pasárnoslo bien en el 
escenario; hay gente que no en
tiende esta postura", dice Boris. 
Pero no sólo están las relaciones 
entre grupos, sino también el pro
blema de los locales en los que 
pueden tocar, y con los ayunta
mientos. "Al principio, con los 
socialistas, todos se colo carón 
la "chupa de cuero" y apoyar a

los grupos era lo mejor; más tar
de cambiaron de opinión y ahora 
pasan de ayudar, además deque 
tuvimosunos "problemillas" con 
unos extintores en los camerinos 
del Auditorio de Puertollano-aca- 
baron todos completamente ba
ñados en espuma-", afirmó Félix, 
con quién estoy de acuerdo en 
que "la gente no está acostum
brada a ir a conciertos, por loque 
vienen buenos grupos a los que 
nadie va a ver". Claro, y luego 
no vuelven, añado yo.

...eres único »W«» 
mWKSWB 
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" Elástica ”\Elástica "Mental Jewelry"\Live "Serrat...eres ún¡co!"\Var¡os

Polémica Oasis-Blur

Justine Friechmann dice que 
le encantan las canciones cortas. 
Estoy de acuerdo -y, sino, recor
dad el terrorífico "Tonight" dePhil 
Collins-. Sólo una de las cancio
nes - "Never Here"- sobrepasa los 
cuatro minutos. Sí, puede que 
hayan tomado prestadas algunas 
canciones de los Stranglers o de 
Wire, pero hay que reconocer los 
méritos en su interpretación de 
los temas.

Los tres primeros singles, que 
se sacaron antes de! álbum son 
lo mejor del disco, e.s decir, 
"Stutter", "Connection" y "Waking 
Up". Y, por cierto, me encanta 
la actitud de la banda; tan arro
gante como el resto de grupos 
ingleses del momento. No es el 
mejor disco del año, pero...

Cómo han cambiado estos 
chicos desde su "Mental Jewelry". 
De un pop comercial con estribi
llos facilones, han pasado al des
garro y a transmitir dolor por me
dio de sus potentísimas guitarras. 
Tras muchos meses en las listas, 
"Trowing Copper" continúaen los 
primeros puestos de las norte
americanas. Aquí no hay que 
confundir calidad con 
comercialidad. Pocas canciones 
tienen tanta fuerza y sentimien
to como "Selling the Drama" y "I 
Alone".

Son comparados con Tool, 
REM, en las letras, y en cuanto 
a voz rota,con lade Eddie Vedder. 
En España, han pasado muy dis
cretamente, pese a haber dado 
dos conciertos. Son muy buenos.

Si no has tenido la oportuni
dad de conocer a Serrat, este disco 
podría ser una buena ocasión. Esto 
es lo que le ha ocurrido a Josele 
Santiago, el líder de Los enemi
gos, para quien el cantautor ca
talán no existía. Tahúres Zurdos, 
por su parte, han tratado su "Fies
ta" de una manera muy especial, 
dando una gran imporatancia a 
las guitarras.

Habría que destacar también 
la labor de Ketama y la presen
tación de la última grabación de 
antonio Flores, que canta "Tu 
nombre me sabe a hierba". Pre
cisamente, la familia Flores tie
ne una triple intervención en este 
Lp, puesto que también partici
pan Lolita y Rosario, cuya voz 
está mejor que nunca en "Lucía".

Continúa la polémica creada 
por las conocidas revistas Melody 
Maker y New Musical Express, 
entre las dos bandas más popu
lares del Reino Unido, Oasis y 
Blur.

Pese a que la ventaja inicial 
la llevaba Blur, quién lanzó pri
mero su "Great Scape", del que 
llevan vendidas 420.000 copias 
en sólo cuatro semanas. Oasis les 
ha tomado ventaja, con casi 
440.000 copias vendidas de su 
"Morning Glory", en sólo una 
semana, todo ello aderezado con 
constantes declaraciones de los 
líderes de ambas bandas. Para 
los ingleses, como siempre, lo 
mejores lo suyo, aunque en este 
caso, algo de cierto hay.

Nuevo disco de Smashing 
Pumpkins

Pura el próximo 23 de octu
bre está prevista la salida del 
"Melancoly and Infinite Sadness", 
nuevo y esperado Lp de los-de 
Chicago.

Este disco, que será doble y 
tendrá 24 canciones, hará las 

delicias de los fans de la banda, 
pues cuenta con una parte de 
canciones, más "normales", po
dríamos decir, en las que Billy 
Corgan llegaa introducirinstru- 
mentos de viento, y otrapartede 
experimentación, donde el gi^' 
po dará sorpresas a más de uno.

Primer disco dej^^^

P es el nombre de la ban 
que el actor Jhonny Deep 
formado en Los Ángeles, en 
que toca el bajo. •

El grupo yéi tiene listo su P 
mer disco, del que han saca o 
single,cuyoprimersingle 
Stipe" ya lo dice todo. A 
mente Deep colaboraen el • 
"Help", de ayuda a los n^ 
bosnios, tocando el bajo e 
canción de Oasis.

Banda sonora de ^^^ 
_______ de la Bestia^^^^^

Ya está a la venta la o- * ^ 
esta película de Alex ^e ^jgs- 
sia. con colaboracionesue 
tro Total y Def con Dos, 
otros.



la Tribuna CIUDAD REAL D0mingof 15 de octubre de 1995

Concejal de Educación responde a las críticas de "dejadez” hechas por la portavoz de lU

Rodr^ez Espinosa afirma que los problemas
de escolarización son competencia del MEC

ra 
le

La Tribuna

| El concejal delegado de Edu- 
t cación y Universidad, Eduardo 

Rodríguez Espinosa, ha manifes- 
f tadoen una nota de prensa "su 

extrañeza del desconocimiento 
de la realidad educativa de la 
ciudadyde la legislación vigen- 

j teporparte de la portavoz de IU, 
cuando afirma que los problemas 

i deescolarización son achacables 
j aladejadez". Rodríguez Espinosa 
{ afirma que no puede responsa- 

1 bilizarse de lo que no son cornil petencias de la Corporación n Municipal, ya que la 1 escolarización corresponde al 
i MEC.H Por este motivo, el concejal I "sugiere" a la portavoz de IU que r exija responsabilidades a quien 
| tenga competencias, "y no dés- 
f v¡e, de forma torticera, los pro- 
| blemas que pudieran haberse 
1 producido en la escolarización a E quien no tiene esas competen-

1 Rodríguez Espinosa, en reía- 

ción a la escolarización, señala 
que la distribución de alumnos 
en la ciudad corresponde a la 
Comisión de Escolarización, 
"cuyo nombramiento correspon
de al director provincial del 
MEC", y añade que el Ayunta- 
m iento es un m iembro más de los 
8 componentes de la citada Co
misión.

Las actuaciones de la Comi
sión así como las posibles recla
maciones -añade el concejal de 
Educación-corresponde al MEC 
resolverías, y agrega que el pa
pel de colaborador del Ayunta- 
miento-con el MEC que la legis
lación establece "no afecta a la 
escolarización propiamente di
cha, sino a facilitar los medios a 
su alcance".

En este sentido el concejal 
destaca que la colaboración del 
Ayuntamiento "se ha realizado 
al máximo de sus posibilidades", 
y pone como ejemplos la puesta 
a disposición de la Comisión de 
Escolarización de sus instalacio
nes y funcionarios, la canaliza-

ARCHIVOEduardo Rodríguez Espinosa, concejal de Educación.

ción de las reclamaciones, ofre
ciendo aulas a la Dirección Pro
vincial del MEC, y llevando a la 
comisión informativa de Cultii- 
ra del Ay untam iento una propues

ta para realizar, en colaboración 
con la Universidad, un nuevo 
estudio de zonificación para él 
próximo curso, con criterios más 
objetivos que compaginen y 

adecúen la oferta y la demanda 
de puestos escolares.

Críticas de IU

En otro orden de cosas, 
Rodríguez Espinosa critica el 
"poco espíritu de colaboración 
de IU en temas que deben ser 
preocupación de todos". Añade 
que "la impaciencia,,más que el 
espíritu constructivo, es la que 
impulsa a la concejal de lU a hacer 
juicios de valor en lugar de en
tender que los Consejos Escola
res.de los distintos centros, así 
como los representantes de pa
dres y alumnos, han variado con 
el comienzo del nuevo curso 
escolar, y hasta que no estén 
formalizados estos cambios, no 
tenía mucho sentido hacer una 
convocatoria del Consejo".

Esta convocatoria, según 
Espinosa, se ha hecho en tiempo 
y forma, según el compromiso 
adquirido en el pleno del Ayun
tamiento del pasado 28 de sep
tiembre.
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BALLET CLASICO Y DANZA ESPAÑOLA 

CON PROFESORES INTERNACIONALES 

PREPARACION DE LAS CARRERAS DE 
BALLET Y DANZA ESPAÑOLA EN EL 

CONSERVATORIO ASI COMO EN LA 
ROYAL.ACADEMY OF DANCING DE LONDRES 

BAILES DE SALON

CLASES DE INGLES (PROFESORA NATIVA) 

CLASES DE GUITARRA

C/Cardenal Monescillo, 18 
Telf.: 25 38 97 
CIUDAD REAL

Calle Madrilas, 4 (Torreón) - Tel.: (926) 23 15 79
13004 CIUDAD REAL

C/. Hernán Pérez del Pulgar, 6 - Enllo. ® 22 3518
13001 CIUDAD REAL

96 Palma, 12 Te». 25 32 29 CIUDAD REAL

ALTA PELETERIA

TALLER PROPIO

* CorifecciórL arnedida,
* Arreglos y vento,
* Pdx)-Nap(r-NobuÁ.-Pécary-DoBle Fac,
* Cámaro de conservación, propia, 

Palma, 1 (Urbanización. Torreón) - Tel./Fax: 25 28 64 
13003 CIUDAD REAL

SERVICIO A DOMICILIO
SERVICIO A DOMICILIO: JUEVES. VIERNES, SABADOS Y DOMINGOS 

DE 19:00 A 24.00. PEDIDO MINIMO: 10OO pts.

Alarcos, 1- Ent. 
Tel.: 21 11 42 
Ciudacf Heat

Bar Mesón

04 80Ciruela

Especialidad en 
Cafés y Combinados Montones, Monteleríos, Pijomos, 

Bordodos, Pendientes 
y muchos cosos más poro regolo. 

C/ Cliso Cendrero -'TIC ; (926) 23 21 62 

C¡udod Reol

J MARÍA f ORTIZ 
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Un joven de 32 años fue atropellado 
varias veces por un turismo, que se 
fugó, el viernes por la noche en el 
barrio de El Carmen

4
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El suceso ocurrió en la madrugada del viernes al sábado, en una calle del barrio de El Carmen

Un joven muere al ser atropellado 
varias veces por un turismo
Un joven puertollanense, cuyo nombre corresponde a las 
iniciales J.C.R.C., fue atropellado varias veces por un turis
mo el viernes por la noche, en la calle 2 de Mayo, en el barrio 
de El Carmen. El joven, de 32 años, casado y con dos hijos, 
murió en el acto. La Policía Nacional continúa con sus 
pesquisas para aclarar este suceso.

Luis RESOLA

El joven puertollanense 
J.C.R.C. fue atropellado el vier
nes por la noche en el barrio de 
El Carmen, y murió en el acto. 
El conductor del vehículo que lo 
atropelló se fugó. Ayer por la 
tarde se celebró el funeral por su 
alma, en la parroquia de San José.

El suceso ha levantado nume
rosos comentarios en el barrio 
donde aconteció. De hecho, la 
calle en la que fue atropellado, 
la transversal 2 de Mayo, perma
neció cortada hasta primeras 
horas de la mañana. Según han 
comentado vecinos del barrio, 
ayer po^ la mañana varias muje
res tuvieron que continuar lim
piando la sangre de las aceras.

El joven fue atropellado so
bre la medianoche del viernes al 
sábado. En el lugar de los hechos 
se personaron funcionarios de la 
PolicíaLocal y laPolicíaNacio- 
nal, que procedieron a acordo
nar la zona y cortar lacalle. Media 

hora después se personó el juez, 
acompañado por un médko 
forense, que procedió al levan
tamiento del cadáver pasada la 
una y media de la madrugada del 
sábado. El cuerpo fue enviado a 
una funeraria de la ciudad.

Posteriormente, el servicio del 
006 acudió a limpiar lacalle, cosa 
que tuvieron que repetir aprimera 
hora de la mañana. Inspectores 
del Cuerpo Nacional de Policía 
volvieron al lugar de los hechos 
para efectuar una última inspec
ción ocular del sitio, antes de 
levantar el precinto de la calle.

De momento, no se dispone 
de pistas fiables sobre la identi
dad del autor, o autores, del atro- 
pello. Al parecer, fueron los 
empleados del servicio de reco
gida de basuras los primeros en 
ver el cadáver. Según unas fuen
tes, el vehículo con el que fue 
atropellado podría ser un turis
mo de oolor azul cielo. Según 
otras fuentes, este turismo ten
dría un color oscuro.

ARCHIVO
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El suceso ocurrió en la calle 2 de Mayo, en el barrio de El Carmen.

J.C.R.C. había pasado algo 
más de un año en una cárcel por 
un presunto delito de homicidio, 
por una reyerta en un club de

Puertollano. En el juicio, se de
mostró que la persona muerta en 
ese altercado se clavó un arma 
blanca de forma involuntaria, con

lo que J.C.R.C. fue puesteen 
libertad. Tenía dos hijos,-y» 
encontraba legal mente separado 
de su esposa.

La Policía Municipal cierra
el pub Torero Torero

L.R.

El bar Torero Torero, sito en 
lacalle Alameda, en el centro de 
Puertollano, fue de nuevo cerra
do por la Policía Local ayer por 
la noche, tras un primer cierre que 
ocurrió el miércoles por la no
che.

Según el concejal de Urbanis
mo del Ayuntamiento de Puer
tollano, y segundo teniente de 
alcalde, Eduardo Martínez, los 
propietarios del local han reci
bido varias instancias para pre
cintar su equipo de música, o de 
lo contrario les sería cerrado el 
establecimiento.

Por su parte, los dueños del 
local argumentan que si el moti
vo del cierre es el nivel de ruido 
(aspecto que rechazan), el miér
coles fue cerrado el local cuan
do no había música en su inte

rior. Además, se quejan del, a su 
juicio, excesivo despliegue de 
agentes de seguridad (hasta 14 
procedieron al cierre del miér
coles), con lo que se deteriora la 
imagen del local.

En el fondo, el cierre o no del 
pub Torero Torero se 
circunscribe a un problema ad- crito, se advierte que "en caso de
ministrativo. Según Eduardo 
Martínez, este local no tiene li- 
cenciade "disco-bar", necesaria 
para instalar el equipo de músi
ca del que dispone. Según los 
dueños, esta no es razón para 
cerrarlo, si no ponen música.

Denuncias por ruidos

Al parecer, ha habido varias 
denuncias de vecinos de lacalle* 
Alameda quejándose del nivel de 
ruido, lo que ha motivado al 
Ayuntamiento a intervenir. Sin 
embargo, los dueños afirman no 

conocer estas denuncias.
En un escrito de la Alcaldía 

de Puertollano, con fecha de 
salida del 11 de octubre, se insta 
a los dueños a precintar el equi
po de música, como medida 
cautelar.

En el siguiente punto del es- 

incumplimiento del apartado 
anterior o poner en funci onamien- 
to 'Cualquier otro aparato 
reproductor de música, se pro
cederá por parte de la Policía 
Municipal y de forma inmediata 
al cierre del local por carecer de 
licenciaparaello". Es decir, que 
el problema no es el nivel de 
ruido, sino el tipo de licencia.

El miércoles por la noche, 
según consta en la denuncia que 
el propietario del bar presentó en 
la Comisaría de Policía, fueron 
15 los agentes (municipales y 
nacionales) los que procedieron

ARCHIVO

El pub volvió a ser cerrado ayer por la noche.

1

al cierre "sin ningún tipo de 
documentación ni razón explica
da", y que "tampoco se me han 
solicitado ningún tipo de permi
sos, ni de licencias, en base a las 
cuales iniciar algún expediente 
sancionador".

Ayer por la tarde, dos agen
tes instaron a los dueños del bar

a no abrirlo, a lo 
dieron a un notario P^’^, j ^¡gfre 
personara en el local (^ ||g, 
de esta edición aún no ha

Otros dos bares de h ^^|,g 
fueron investigados en jg
del miércoles por el vo u 
la música.

M.C.D.2022
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l^orsanizadores, agradecidos por el recibimiento

El Congreso de Cronistas
culminó en Almodóvar

Luis RESOLA

La última jornada de trabajo se celebró en el .Ayuntamiento. ARCIII VO.

no, pero esta institución se excu
só el pasado m iércoles de no poder 
atender a los congresistas (esta
ba prevista una visita guiada a 
Puertollano y un vino de honor 
en el Ayuntamiento).

La organización del congre
so se lamenta de la "falta de sen- 
sibilidad" del Ayuntamiento de 
Puertollano, en contraposición 
con el exquisito trato recibido en 
Almodóvar.

__
__

__
_

La Asociación de Cronistas 
Oficiales de España celebró en 
Almodóvar del Campo la últi
ma jornada de su XXl Congre
so. celebrado desde el pasado 
miércoles portoda la provincia.

En Almodóvar, los cronistas 
fueron recibidos en el Ayunta
miento por el alcalde de la ciu
dad, Antonio León Tirado, quien 
mostró a los congresistas el or
gullo de Almodóvar por acoger 
el acontecimiento.

En el Salón de Plenos, y ante 
los retratos de dos de los hijos 
más ilustres de la ciudad (San 
Juan de Avila y San Juan Bau
tista delaConcepción), el coor
dinador del congreso, Joaquín 
MuñozCoronel, destacó el título 
de la ciudad como "muy leal", 
obtenido por los almodovenses 
por su fidelidad a la Corona en 
la época de los comuneros.

MuñozCoronel destacó tam
bién los ilustres hijos que ha 
aportado la ciudad a la Historia, 
yaparte de los dos santos, citó 
al maestro Palmero,Yreador de 
unade las imaginerías más des
tacadas sobre la obra cumbre de 
Cervantes, El Quijote, y al doc
tor Pedro Recio, de la aldea de 
Tirteafuera.

El presidente de la Asocia
ción de Cronistas, el logroñés 
Jerónimo Giménez, agradecida! 
pueblo de Almodóvar la acogi
da, representado por la Corpo- 
racióny su alcaide, quien devol- 
dóelcumplido a los congresis- 
hs"por la deferencia de haber 
contado con Almodóvar".

León Tirado realizó, ante los 
cien cronistas oficiales, que vi- 
tieron desde lugares tan diver
sos como Galicia, Cataluña o 
Andalucía, un breve repaso por 
JHistoria de Almodóvar, des
do las primeras noticias de su 
existencia a los momentos cla- 
^cde su desarrol lo, la obtención 

o los títulos de Villa y poste- 
■ "01 mente de Ciudad, y los últi- 

Jjosacontecimientos del siglo 
AA.

Su alocución fue tan aplau- 
'dn, que uno de los cronistas 

al^m'^° ^^'^ '^ alocución del 
ealde fuera incluida como una 

pencia másen el libro que la 
'potación Provincial editará 
" todas las comunicaciones 

íj^^®^^^dasen el congreso. León 
entrega a los cron is- 

no Li^"^ facsímil, en pergami- 
deAi '^^^^ antiguo

. Imodóvar, una carta de pri- 
POf la que se 

® 1® localidad una de- 
"^^3 boyal.
su ^°'^8''esistas celebraron 
Ulla "^^ sesión, para efectuar 

^1 pueblo y terminar 
cido tm almuerzo ofre- 

^ya'itaniiento. Este 
del A '^^^^'^b^Lercorridoacargo' 

yontamiento de Puerto!la-

te
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Yo a lo

Lo mismo pasa con la información, mejor cuanto mas cerca.
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Pensándolo bien, no siempre lo de fuera es lo mejor.
A veces, no valoramos suficientemente lo nuestro.
Los productos de La Mancha están considerados entre los mejores del 
mundo.
Conocer y valorar lo nuestro es apostar por nuestra propia cultura, por 
nuestra propia manera de hacer las cosas y de entender la vida.
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El portavoz del PP en el Ayuntamiento, 
Francisco Luna, se extendió sobre las 
consecuencias negativas de la 
revalorización de los inmuebles

un
a

LA SOL®
El PP critica el gasto que se hizo en la pasada feria de Santiago, mayor del anunciado por el PSOE

Luna:' 'Los colectivos deben
movilizarse y parar el catastrazo"
El presidente del Partido Popular en la localidad 
de La Solana y portavoz de este grupo en el 
Ayuntamiento, Francisco Luna, solicitaba el pa
sado viernes en una rueda de prensa, «la movili
zación de colectivos y asociaciones de La Solana 
para parar el «catastrazo», llevado a cabo por el

Centro de Gestión Catastral y Cooperación 
Tributaria de la gerencia Territorial de Ciudad 
Real, que ha situado la subida del valor catastral 
de los inmuebles en un 106 por ciento en la 
localidad». El tema «estrella» del encuentro con 
los medios informativosfue el Impuesto de Bienes

Inmuebles (IBI), pero también se abordaron otros 
apartados municipales, como las cuentas de ¡a 
pasada Feria de Santiago y Santa Ana, la subida 
reciente de tasas y la deuda municipal, que los 
populares la cuantifican en algo más de 765 
millones de pesetas.

Antonio G^-CERVIGON

La revisión de los valores 
catastrales llevada a cabo en La 
Solana y la consiguiente subida 
del impuesto de bienes e 
inmuebles, ha provocado la in
dignación de muchos ciudadanos 
y de ciertos sectores de la socie
dad. Hay ciudadanos que se pre
guntan cómo se ha 1 levado a cabo 
las distintas tasaciones y los pro
cedimientos empleados sin tener 
en cuenta otros componentes que 
pueden entrar en juego, además 
de los preferentes, como son el 
valor del suelo y el valor de la 
construcción. Aunque el índice 
fiscal decallescompeteal Ayun
tamiento, está comprobado que 
la citada revisión no ha dejado 
contento a nadie. Los agravios 
comparativos son tan claros, que 
fincas casi colindantes separadas 
por una calle, no guardan ningu
na relación en las notificaciones 
que ahora reciben los vecinos. 
Los valores ofrecidos finalmen
te por Hacienda, utilizando los 
datos aprobados y faci 1 itados por 
la Corporación Municipal, se 
ajustan difícilmente a la realidad 
la mayoría de las veces. Una fo
tografía de la fachada puede to
marse como factor indicativo, 
pero en realidad no lo es, porque 
notiene en cuenta la distribución 
interna del inmueble, tal vez, sin 
condiciones de habitabilidad.
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Francisco Luna se extendió largamente para explicar las consecuencias negativas del "catastrazo". ARCHIVO

valores catastrales». Para segui
damente aposti 1 lar: «Cuando este 
«catastrazo» se ha querido disi
mular y maquillar con la retira
da de los «goterales», que ya no 
pagan en ningún Ayuntamiento, 
ahora vamos a ver claramente 
quienes mentían en este tema, 
nosotros o los socialistas».

Posteriormente, Luna infor
mó de las subidas de las tasas mu
nicipales aprobadas en uno de los 
Li Itimos plenos de la Corporación, 
subidas que van a incidir en ve
hículos, basuras, puestos de mer
cadillo, servicios de cementerio, 
1AE, «que vienen aconfirmarque 
somos el pueblo que más alto 
tiene los impuestos de nuestra 
zona».

Historia del "catastrazo "

El portavoz del PP en el Ayun- 
tamiento, Francisco Luna reali
zó un análisis del tema «calien
te» en La Solana, «esto viene - 
dijo- de la legislatura anterior, 
cuando en el Pleno del Ayunta^ 
m iento de 24-9-1993, a propuesta 
del alcalde, se tomó el acuerdo 
de esta revisión catastral, con los 
votos favorables de los socialis- 
tas y el voto en contra del PP; una 
revisión de inmuebles que llega 
en mala hora, en momentos de 
crisis económica, de malas o 
nulas cosechas y de paro, la ci
tada revisión resulta brutal. Los 
socialistas también la llevaban 
en el programa electoral, pero una 
vez ganadas las elecciones qui
sieron dar marcha atrás y presen
taron un recurso que ha sido re
chazado, como nos consta».

Luna se extendió seguidamen
te en las negativas consecuencias 
que la revalorización de los 
inmuebles v^ a tener en la eco
nomía y patrimonio de cada una 
de las familias, porque, «además

de pagar las subidas en los res
pectivos recibos, vendrán otras 
emparejadas en las declaracio
nes de renta, en plusvalías, en de
rechos reales, y desde ahora, 
algunos solaneros tendrán que

hacer la declaración de Patrimo
nio, porque los valores de sus 
fincas patrimoniales rebasan los 
quince millones de pesetas. 
Hubiera ido mejor subir el tipo 
de coeficiente, antes de subir los

El endeudamiento del Ayuntamiento alcanza la cifra 
de 765 millones de pesetas, según Luna

El portavoz del grupo popular en el Ayunta
miento informaría también del endeudamiento 
global que tiene al día de hoy el Ayuntamiento. 
Una deuda, que-en opinión de Luna Velasco, «se 
le quiere quitar importancia, a los ciudadanos les 
han llegado distintas versiones en una guerra de 
datos; ahora documentalmente estamos en condi
ciones de ofrecer a todos la cuantía global: sete
cientos sesenta y cinco millones de pesetas, te
niendo encuenta lo prestado más los intereses». A

continuación se extendió en las distintas partidas 
deudoras, «de los 3-09,5 millones de deuda última
mente financiada, el Ayuntamiento tendrá que pagar 
en el período del préstamo, unos 233 millones de 
intereses; en otro, préstarhos de 59 millones, 37 
de créditos; de 65 millones, unos cuarenta de in
tereses. Además el Ayuntamiento -dijo- mantiene 
otro préstamo con una entidad por valor de 30 mi
llones para la compra de Don Diego de los que ha 
pagado al día de hoy la mitad».

14 millones en la ferio

Por otra parte. Luna indicó 
que en la pasada feria.de Santia
go, el Ayuntamiento gastó catorce 
millones de pesetas, «cuandoel 
concejal de Festejos, en una co
misión informativa, nos informo 
que iban a recortarse gastos y no 
se pasaría de nueve milIones. En 
actuaciones musicales los gastos 
superan los siete millones de pe
setas, lo que supone mucha mú
sica, cuando se saca del bolsillo 
de los contribuyentes. Hay espec
táculos que supusieron un fracaso 
total como al actuación de «Los 
Rebeldes», que ha costado a 
Ayuntam iento más de dos millo
nes de pesetas. Hemos supeiaoo 
en gastos feriales a ayuntammU' 
tos como los de Valdepeñas o 
Manzanares.

En la rueda de prensa estuvie 
ron también presentes los con^ 
cejaJes Eulalio Díaz-Cano, 10 
dro Martín-Albo y Francisco 
N ieto Cañadas, que tambien ic 
1 izaría una llamada a los co c^^ 
ti vos so laneros para feno' 
«catastrazo», que ya él ha 
anunciado desde su cargo coi 
portavoz del grupo populai ei 
anterior legislatura. ,

Dijo no estar en contra de ^^^ 
i mpuestos,« pero siempte A a 
supongan una grave cara a la 
milias. Las revisiones catas i 
se han llevado a la ^q, 
Ayuntam ientos con gobiei no ^ 
cialistas, por el ondeudami ^ 
que tienen y por la cantida 
derrocha acumulado».

M.C.D.2022
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El nuevo equipo de gobierno en el 
Ayuntamiento de Miguelturra presentó 
un informe sobre los trabajos realizados 
en sus cien primeros días

Ui.propuesta fue ratificada por unanimidad y previa declaración de ursencia Valdepeñas

M^dturra: aprobada una 
inodúi de qioyo a los ^riculte
U unanimidad de la corpo
ración de Miguelturra en 
apoyar las reivindicaciones 
de los agricultores, para ma
nifestarse en contra de las 
pruebas nucleares, la modi
ficación de las ordenanzas 
fiscales y un informe sobre 
el trabajo de las delegacio
nes en los primeros cien días 
de legislatura, centró el in
terés de un largo pleno.

La Tribuna

El pleno se inició aproban
do las bases de la convocatoria 
de auxiliares de ayuda a domi
cilio, igualmente fue aprobada 
la ordenanza municipal de ven
ta ambulante^ así como el pro- 
yectodemodificación de las or
denanzas fiscales, en este senti
do se acordó que una próxima 
Comisión de Hacienda estudie 
la exención o reducción de im
puestos municipales a determi
nados colectivos de marginados.

Otro punto debatido, y pre
via declaración de urgencia, fue 
aprobada por unanimidad una 
moción en la que se presta el

ví*

bml

El pleno se manifestó en contra de cualquier tipo de pruebas nucleares.

apoyo municipal a las reivindi
caciones de los agricultores y es
pecialmente a los viticultores, 
como consecuencia de los pro
blemas derivados por la pertinaz 
sequía. También se debatió una 
solicitud de las Juventudes So
cialistas pidiendo a la Corpora
ción que se manifestase en con
trade las pruebas nucleares fran

cesas. Esta petición junto a una 
propuesta de ampliación del PP, 
en el sentido de denunciar todos 
los experimentos nucleares que 
se hacen o se hagan en el futuro, 
mereció la aprobación unánime 
de la Corporación. Posteriormen
te, y a modo de balance sobre el 
período de cien días que lleva 
desarrollando su labore! nuevo 

equipo de gobierno, se procedió 
arealizarun pormenorizado aná
lisis de las diversas actuaciones 
realizadas. El concejal de Ha
cienda informó de la creciente 
necesidad de crear un servicio 
de voluntarios de Protección Ci
vil, de la reforma de las ordenan
zas fiscales y de la actuación de 
la policía local. En este sentido 
se informó de que se han reali,- 
zado 25 atestados por acciden
tes de tráfico, se han tramitado 
16 denuncias por horario de cie
rre, 24 inspecciones por consu
mo de alcohol a menores; 16 ins
pecciones por ruidos, 1 inspec
ción de vehículo por tenencia de 
drogas, así como la identifica
ción de dos personas por tenen
cia de drogas, 3 identificaciones 
de personas por motivos varios 
y 1 incautación de armas. El con
cejal de Deportes dio cuenta de 
un amplio rosario de activida
des deportivas realizadas de 
junio a septiembre. El concejal 
de Sanidad y Consumo se refi
rió al funcionamiento de la 
OMIC y al acondicionamiento 
de diversas consultas médicas, 
como las de pediatría. El de 
Cultura realizó también un por
menorizado seguimiento.

Los vecinos acogen 
con normalidad los 
cortes de agua, 
aunque esperaban 
información previa

La Tribuna

Vecinos de Valdepeñas con
sultados por LA TRIBUNA 
sobre el tema de las restriccio
nes ininterrumpidas de nueve 
horas que se realizan en la lo
calidad manifestaron que espe
raban que, tarde o temprano se 
produjesen los cortes, por el pro
blema de la sequía y el descen
so de agua en los pantanos, 
aunque algunos apuntaban que 
se debería de haber dado infor
mación previa.

Un camarero de una céntri
ca cafetería consideraba normal 
los cortes de agua; aellos no les 
afectaba pues el establecimiento 
disponía de aljibe propio. Para 
levantar los cortes, dijo, sería 
necesario que lloviera o que se 
realizasen más infraestructuras. 
Una peluquera dijo, resignada, 
que había que hacerse a la idea 
de las restricciones aunque, 
según ella, se debería de haber 
dado un poco más de informa
ción antes de tomar la medida.

Un médico manifestó que, a 
pesar de que no tenía mucha in
formación sobre el tema, a los 
profesionales del centro médi
co en el que trabajaba no reper
cutía en demasía, pues cuando 
reciben a un mayor número de 
pacientes es por la mañana.

LÍDER EUROPEO EN 
"HARD DISCOUNT"

emplazamientos para sus puntos de 
venta, en poblaciones de más de 15.000 
habitantes, en régimen de alquiler o 
compra.
Principalmente en:

Ciudad Real y provincia

'^partir de 5.000 m^ para edificación de un 
punto de venta.

^partir de 900 m2 con posibilidad de parking 
superficie.

una superficie de 900 m2, también en 
pirques y/o centros comerciales aptos 

para la venta de alimentación.

A TODOS LOS 

COLECCIONISTAS 

DE LOS FASCICULOS 

DE" EL INGENIOSO HIDALGO 

DON QUIJOTE DE LA MANCHA"

1^ Tríbwa

nmÁixíó 
TX >rc 
QVIJOTK 
ÍUXdÜA

CA
*

Si Vd. ha comenzado tarde a coleccionar los 50 fascículos que de la inmortal obra de 
Miguel de Cervantes, "El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de La Mancha", regala LA 
TRIBUNA, gracias al patrocinio de AVE, ahora puede obtenerlos con toda 
comodidad.

Basta que se pase por nuestras oficinas en Pza. del Pilar, 7, en Ciudad Real, ó 
llame por teléfono al 21 53 01 (Srta. Encarni), para conseguirlo, al precio de 100 
ptas./fascículo. Si vive fuera de Ciudad Real, el envió le será realizado contra 
reernbolso.

Remitír ofertas a:

LIDL Autoservicios Descuento S.A.
Apartado de Correos 13.061.28080 Madrid

'^' •91-562 31 77 - Fax 91-411 51 38 ■ Ref.: Ofertas

ü NO LO OLVIDE !!: CONSIGA GRATIS, TODOS LOS MARTES Y 
VIERNES, EL QUIJOTE QUE REGALAN

1^
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La catalogación del archivo municipal está casi terminada, después de doce años de intenso trabajn

La historia de Almagro ha sido 
recopilada en casi 70.000 documentos

Sara BORONDO

Desde una carta del.general 
Espartero hasta pasquines car
listas, pasando por adulterios o 
la concesión del título de feria 
por el rey Enrique II (el docu
mento más antiguo); toda la vida 
de Almagro -la que pasa a la H is- 
toria y la cotidiana- está en los 
casi 70.000 documentos del ar
chivo municipal. La mayoría 
están ya catalogados y solo fal
ta parte del siglo XVIII.

Es un trabajo que lleva doce 
años realizándose,,desde que el 
entonces . alcalde Bibiano 
Ramírez decidiera reunir los 
documentos, esparcidos por todo 
el Ay untam iento. La mayor parte 
estaba atada en fardos por los 
armarios; otros en una gatera del 
Ayuntamiento, tirados en el sue
lo. Una tercera parte, en la zona 
de calderas, se salvó al vender 
unos boletines como papel y 
descubrir los documentos; allí 
aparecieron unos 300, entre ellos 
la carta de Espartero y carteles 
taurinos. Otros documentos han 
sido recuperados tras haberse 
vendido: un señor aportó uno 
comprado en el rastro madrile
ño. También se adquirió no hace 
mucho el documento de la con
fesión de la capellanía de San 
Antonio en Madre de Dios a la 
familia Xedler en 1666.

Durante estos doce años, 
Francisco Asensio ha sido el 
principal responsable de la ca
talogación del archivo, sobretodo 

en la época en que fue concejal, 
cargo que compaginaba con su 
trabajo de profesor de instituto 
y de la UNED. En la labor no ha 
estado solo: la Junta convocó be
cas en diversas ocasiones y un. 
taller de investigación de la uni-** 
versidad popular intervino para 
el siglo XX. La catalogación fue 
hecha por diversos 
documentalistas (entre ellos los 
del Museo del Teatro): Esmeralda 
Serrano, Teresa del Pozo, 
Mariceli Monescillo, Angel 
Ramón del Valle y Angel Luis 
López Villaverde. Para el siglo 
XVIII se consiguió una becaria: 
Inés Valverde Azua. Se intentó 
también la ayuda de estudiantes, 
pero no fue buena la experien
cia porque incluso recortaron los 
sellos de los documentos.

Asensio afirma que es una 
labor para la que se requiere a 
un profesional y no a alguien que 
«no ha pisado un local de inves
tigación». Para los siglos XIX y 
XX se ha utilizado en la catalo
gación el organigrama de Fran
cisco Fúster. En la Edad Media 
y Moderna se siguió el método 
AÑABAD.

La catalogación terminará 
en cuatro meses

Asensio dice que en cuatro 
meses de trabajo puede estar 
terminada por completo la cata
logación para abrir el archivo a 
los investigadores. Sólo hay que 
intercalar la documentación que 
resta en el apartado correspon

M
I

Francisco Asensio, responsable de la catalogación del archivo. S.BORONDO

diente. La catalogación ha sido 
muy lenta porque se trabajaba con 
becas de tres meses. Según 
Asensio «es imposible hacerlo así 
con archivos tan grandes como 
el de Almagro, Infantes, La So
lana o Almodóvar. Hay ayunta
mientos que cuando acaban las 

becas ponen dinero, pero no to
dos los alcaldes están sensibili
zados». Cuando se comenzaron 
los trabajos de catalogación el 
primer paso fue adquirir el ma
terial, desde bolígrafos a esca
leras o las cajas homologadas 
internacionalmente donde aho

ra reposan los documentos (an
tes se guardaban en cajas de una 
encajería).

En general, el estado de los 
documentos es bueno, ya que 
estaban en zona seca y con tem
peratura estable, pero hay unas 
veinte cajas con legajos inser
vibles, los que estaban en la 
gatera y el sótano, áreas húme
das. Del siglo XV se conservan 
sólo unos 300 documentos, es la 
parte q>ue más ha sufrido los 
avatares de la historia. Del si
glo XVI están catalogados en
tre otros los libros de actas que 
recoge todas las vicisitudes de 
la vida local. La mayor cantidad 
de documentación corresponde 
a los siglos XVIII y XIX, sobre
todo en el primero, cuando 
Almagro era la capital. De en
tonces existen cartas realesyde 
ministros como Campomanes, 
Esquilache o el marqués de la 
Ensenada. Durante la Guerra de 
Seces ión, A1 magro se i nc 1 inó por 
el bando borbónico. Al entrarías 
tropas del archiduque Carlos 
fueron destruidos documentos 
pertenecientes a los siglos XVII 
y XVIII, para eliminar escritos 
contrarios a las ideas carlistas. 
Tras la Guerra Civil se destru
yó también documentación, ven
dida a precio de papel y utiliza
da para envolver alimentoso 
alimentar estufas. La carta del 
general Espartero se salvó por 
estar cosida a un libro de actas 
municipales (en el que hay in
cluso pruebas de pintura de co
lor almagre).

Los cronistas recordaron a 
Ramón José Maldonado

S. BORONDO

Los participantes en el XXI 
Congreso Nacional de Cronis
tas Oficiales, que se desarrolla 
desde el pasado martes en Ciu
dad Real, visitaron el viernes por 
la tarde Almagro. En el salón de 
actos del Ayuntamiento realiza
ron un memorial a Ramón José 
Maldonado Cocat, fallecido en 
1990, quien fue cronista oficial 
de Almagro, académico de His
toria y Bellas Artes y autor de 
numerosas publicaciones. Al 
acto, en memoria de Ramón 
Maldonado, asistieron los más 
de 65 cronistas (y acompañan
tes) que participan en el congre
so, así como el alcalde 
almagreño, Antonio García 
Rivero y un hijo del homenajea
do, Luis Maído-nado. García 
Rivero expresó su agradecim ien
to a la asociación por la deferen

cia de visitar Almagro. El alcal
de preparó para los cronistas una 
representación en el Corral de 
Comedias y les regaló ejempla
res de los libros «Almagro 1751 
según las respuestas generales 
del catastro de Ensenada» e «His
toria de Almagro». Durante el 
memorial habló el presidente de 
la asociación de cronistas, Jeró
nimo Martínez, también cronista 
oficial de Logroño.

El presidente dijo que casi 
diariamente recuerda a Maldona
do en la columna que escribe en 
prensa («Logroño tiempo atrás») 
puesto que en 1940 Maldonado 
fue nombradojefe provincial del 
movimiento en Logroño, cargo 
en el que cesó cuatro años des
pués para ejercer en la secreta
ría particular del ministro de 
gobernación. Posteriormente se 
retiró de la vida política por di
ferencias con el régimen, al ser

Maldonado un monárquico con
vencido. El presidente de la aso
ciación indicóqueen Maldonado 
privó siempre la intelectualidad 
sobre la política y afirmó que la 
bandera regional y los escudos 
de cabeza de partido se deben en 
buena medida a Maldonado.

El hijo de quien fue cronista 
almagreño, Luis Maldonado, 
intervino para expresar su emo
ción. Dijo que ha heredado de 
su padre el amor a la cultura y a 
la labor que realizan los cronis
tas oficiales, trabajo que afirmó 
«nunca estará suficientemente 
reconocido». Maldonado indicó 
que desde el principio su padre 
encaminó sus pasos hacia los 
estudios locales «haciendo la 
Historia desde abajo». También 
dijo que el espíritu de su padre 
acompañaría a los participantes 
en el congreso durante el paseo 
que éstos dieron después por las

i

í-

El hijo del que fue cronista de Almagro
• 1 ARCH*'^® 

participó en,el memorial.

calles almagreñas. Uno de los 
organ izadores cerró e 1 acto afi r- 
mando que espera que se vuelva 
a celebrar otro congreso de la 
asociación en Ciudad Real en 
próximos años. Dijo que espera 
entonces visitar un nuevo edifi
cio del Ay untam iento almagreño, 
ya que afirmó que el alcalde tie
ne la intención de renovarlo 
porque el actual consistorio, 
según el organizador, «está he-

cho una ruina». Postei’‘®'‘^^^”g, 
tuvo lugar una asamblea oe^ 
bajo de la asociación ^e^* 31 
tas, tras la cual se reí 
Corral de Comedias P^'^ Vjo- 
entremés «La Guarda LiH ^^j 
sa» de Cervantes, a caig 
grupo de teatro Candi 
cronistas se mostraron eny ^^ 
dos con la representado ^^j^ 
visita se cerró con unacen 
Hospedería municipal-
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Japrosramación incluía una exhibición de helicópteros

Los escolares vivieron unas jornadas junto a la Guardia Civil. MULTIMEDIA

I Jornadas ’ Vn^n del Pflar 
en Santa Cruz de Mudela

La Tribuna

Conunaampliaparticipación 
de niños de los diferentes colé- 
giosy vecinos de la localidad se 
ha venido desarrollando en Santa 
Cruz de Mudela unas jornadas 
culturales, en las que han parti
cipado las fuerzas del cuartel de 
la Guardia Civil de Santa Cruz 
de Mudela, y todo ello con 
motivo de la celebración de la 
Virgen del Pilar, patrona de la 
GuardiaCivil. Las jornadas, que 
concluyen hoy domingo, se ini
ciaron el pasado día 7 de octu
bre.

La programación, variada, ha 
conjugado diversos certámenes 
culturales, deportivos o lúdicos; 
entre los que cabe destacár la 
exhibición de helicópteros, rea
lizada por miembros pertene
cientes a la base de Almagro, en 
el campo de aviación de Santa 
Cruz de Mudela y en la que es
tuvieron presentes una gran can
tidad de escolares, confrater

léticas, marchas en bicicleta, la 
celebración religiosa de la festi
vidad del Pilar y entrega de tro
feos a los participantes en las 
diferentes especialidades.

La comisión organizadora ha

agradecido la aceptación mostra
da por todos hacia estos actos, 
en donde se han acercado, un poco 
más, el pueblo, sus representan
tes y los defensores de la ley y el 
orden.

¿Su vieja
caldera central pide
a gritos un cambio?

nizando con fuerzas del orden y 
militares de Almagro, los cua
les explicaron el manejo y fun
cionamiento de los helicópteros, 
ante las preguntas de los curio
sos jóvenes.

Durante estos días el espíri
tu de convivencia ha presidido 
las jornadas, mezclándose una 
alta participación entre los ve
cinos y los escolares de Santa 
Cruz de Mudela y las fuerzas de 
la Guardia Civil, quienes han 
disfrutado con esta variada pro
gramación. En las jornadas ha 
habido desde pinturas en el as- 
fulto, carreras de cintas, captu- 
™del gallo, fútbol, entre funcio- 
uarios municipales y un equipo 
uclaGuardia Civil, pruebas at

Los alcaldes de 
Fuencaliente y 
Llanos presentaron 
sus declaraciones 
ue bienes y rentas

La Tribuna

os alcaldes de Fuencal iente 
sem^T^ ^^^ Caudillo han pre- 
dec?^°.'^®*^íítar¡amente las 
v de bienes, rentas

que serán publi- 
CastV^ ^' Diario Oficial de 
fue a ^^^ Mancha, tal y como

P®^ ef Consejo de 
^3doTn reunión del pa- 
Publi • z octubre. Junto a la 
fíes „^^^'*^ri de estas declaracio- 

Otras 19 de nue-
, Pt^t^ntosdel Gobierno 

IGuad i ^ ^® *os alcaldes de Hita 
14a ^^ y Méntrida (Tole- 

.gestores públicos que
“S’doen su actividad

Ahora es el momento: las calderas 
centrales antiguas, dé carbón o 
gasóleo, ya no compensan a su 
Comunidad de Vecinos. Ni en precio, ni 
por las molestias que causan. Por eso, 
cambiaría es la mejor solución.

aprovechando todas las ventajas 
actuales:
Ayuda de Gas Castilla - La Mancha* de 
hasta un 15% de subvención y el resto 
financiado a su medida.
Llame hoy por teléfono y le

informaremos del plan de financiación y 
el importe de la subvención a los que 
podrá optar en función de la potencia, 
tipo de instalación, etc.
Este estudio es gratuito y sin ningún 
compromiso.

Con tantas ventajas... 
¿Resistirá un año más?

Aproveche ahora nuestra 
subvención de hasta un 15/o 
Y el 85%restante^inanciad

Infórmese en - (0
 ' k o 10
 o O
í

Ciudad Real 25 49 72
Puertollano 41 02 06

‘Oferta .válida hasta el 31 de diciembre de 1995 para Ciudad Real 
y Puertollano.con suministro de gas natural.

gasCastnSa-La Mancha
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Curso para profesores de Primaria.

Sanidad y él MEC 
ponen en marcha 
cursos de 
Educación para 
el Consumo

La Tribuna

El próximo martes, día 17 de 
octubre, comenzarán en las lo
calidades de Manzanares y Puer
tollano los cursos de Educación 
parael Consumo dirigidos a los 
profesores de Educación Infantil 
y Primaria de estas poblaciones.

Los cursos tendrán una du
ración de dos meses y su pro
pósito es proporcionar a este 
profesorado conocimientos 
básicos y orientaciones didác
ticas y metodológicas para que 
puedan incorporar la educación 
del consumo como materia 
transversal dentro de las asig
naturas que se imparten en los 
centros educativos.

Los cursos están subvencio
nados por la Consejería de Sa
nidad de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha y 
se realizan en colaboración con 
la Unidad de Programas del Mi
nisterio de Educación y Cien
cia y los centros de Recursos de 
Profesores de Puertollano, Al
cázar de San Juan y Valdepeñas.

A la inauguración de los cur
sos el próximo martes asistirán 
el director general de Consumo, 
Carlos Macia, y el delegado pro
vincial de Sanidad, José Luis 
Nuin.

La Corporación aprobó la continuación de este servicio

Infantes solicita ñiecuenda 
pn la emisora iniinici|)al

Una comisión municipal, integrada por un concejal de cada grupo, decidirá la programación radiofónica. ARCHIVO

La Tribuna

Elfuncionamiento de laemi- 
sora de radio municipal y la pro
visión de la plaza de secretario 
de la Corporación municipal 
fueron los únicos puntos que el 
orden del día de la sesión con
templaba y que fueron aborda
dos por el pleno del Ayunta
miento de Villanueva de los 
Infantes, reunido en la noche del 
pasado miércoles, día 11 de 
octubre, en sesión extraordina
ria, bajo la presidencia del al
calde, Tomás Rodríguez 
Sánchez.

La marcha del anterior secre
tario ha motivado que la Cor
poración nombre de forma ac
cidental como secretario a Fran
cisco Gigante, funcionario 
municipal, con lo que se ha 

producido una reestructuración 
dentro del esquema funcionarial 
del Ayuntamiento.

Solicitar la concesión

De otra parte, y por mayo
ría, fue aprobado que la radio 
municipal existente en la loca
lidad y que funciona como es
cuela-taller de radio, continúe 
funcionando, para lo cual se ha 
acordado el sol ici tar oficial men
te la concesión de frecuencia y 
potencia para esta emisora.

Potencia y frecuencia que 
vienen disfrutando desde el pe
riodo que se denomina en prue
bas.

Igualmente se acordó formar 
una comisión integrada por un 
concejal de cada uno de los 
grupos que integran la corpo-

Celebrado en el 
Auditorio un 
festival de música 
alternativa contra 
la intolerancia

ración a fin de decidir el tipo 
de gestión futura de la activi
dad y la programación radio
fónica municipal en Villanueva 
de los Infantes.

Una comisión 
integrada por un 
concejal de cada 
grupo decidirá 

el tipo de 
gestión de la 

emisora 
municipal

Concha NIEVA

El pasado viernes, por la 
noche, tuvo lugar en el audito
rio municipal de Daimiel un 
concierto que, en colaboración 
con el Ayuntamiento, organi
zaron unos jóvenes daimieleños 
agrupados en lo que denomi
nan "Kolectivokontra el aplas
tamiento social".

A las 21,30 horas daba co
mienzo el festival, quese anun
ciaba "kontra la intolerancia", 
con la presencia de varios gru
pos de música alternativa y 
"hard-core", tales como Mejor 
Kallaos -quizá el más conoci
do, ya que estos jóvenes sonde 
Ciudad Real-. Tres grupos más 
de Madrid como Adegüello, 
Habeas Corpus y Wipe Out 
Skaters -éste último tiene ya 
grabados al menos dos LPs-;y 
un grupo más cuyos componen
tes son de Daimiel, llamado 
Nuevo Sanatorio. Se leyó un 
manifiesto contra la intoleran
cia, en el que reconocen queésta 
se encuentra demasiado presen
te en la sociedad, en infinitos 
aspectos como el racismo, 
sexismo, etc., declarando a su 
manera la poca tolerancia que 
existe en el mundo actual.

Quizá a los propios organi
zadores se les fue de las ma
nos los mensajes y letras de 
algún grupo que no estaba muy 
de acuerdo con el espíritu del 
festival pero, aparte de eso, un 
buen ambiente para estos jóve
nes inconformistas, que sólo 
pretendían era divertirse.

Minimas'zine es otro gru
po de jóvenes daimieleñosque 
también colaboró en el festival 
y que aprovechó el aconteci
miento para dar. a conocer su 
pequeña revista ("Fanzine 
cuyo contenido de cómics,di
bujos, entrevistas y artículoses 
un compendio de las ideas 
inconformistas, deseandoqu^ 
éste sea un órgano de expresión 
de la juventud daimieleña.

CAAAARA DE 
COMERCIO E INDUSTRIA 
DE CIUDAD REAL

SI VES BIEN 
VIVIRAS h

Del 23 de octubre al 6 de noviembre 
7 a 10 de la tarde

CURSO DE CONTABILIDAD
GRAL. Y MANEJO DE LIBROS

en la Cámara de Comercio
ORGANIZADO Y PATROCINADO POR LA CAMARA DE COMERCIO 

SUBVENCION AL ALUMNO; 40 % coste del curso

INSCRIPCIONES : 
CAAAARA DE COAAERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

c/ Lanza, 2 - Telf. 22 25 31 - 22 11 49

CAuMPAS.A 
DE PROTECCION

OCLLAJ’,,

Asodadón de Utilidad Fublica
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El único diputado de Izquierda 
José Molina, no esconde su 
descontento por la situación 
parlamentaria de su partido REGION

Jji sequía y la reforma del Estatuto de Autonomía se perfilan como las grandes prioridades

Los grupos pariamentarios preparan 
el ¡nido del nuevo período de sesiones
Mite la apertuta del período 
de sesiones en las Cortes de 
CLM, los portavoces de los 
grupos manifiestan sus im
presiones sobre lo que ocu
rrirá en esta nueva época. 
Mientras el Grupo Socialis- 
taabogapor la unidad de los 
partidos, el Grupo Popular 
pide una política de austeri
dad e izquierda Unida se 
siente despalzada del juego 
político

Efe - Toledo

El Grupo Socialista preten- 
dequelos diputados estudien y 
«desgranen» el Plan Hidrológico 
y los planes de cuencas que 
afectan a Castilla-La Mancha 
durante el periodo de sesiones 
que se iniciará mañana, «debe
mos conseguir una postura co
mún, la izquierda y laderecha». 
Asilo ha manifiestado el porta
voz del Grupo Socialista en las 
Cortes, Fernando López 
Carrasco

Pregunta.- ¿Con qué prio
ridades afronta el Grupo So
cialista este periodo de sesio
nes?

Respuesta.- La Ley de Pre
supuestos. Es el debate más 
importante de los próximos 
luoses y estamos convencidos de 
9uees lo más importante para 
osciudadanos, saber dónde van 
os dineros. Otro tema impor- 
iinteseráel del agua. Dinero y 

ligua es lo que más interesa a 
os castellano-manchegos.

“ ■ ¿Qué puede hacer el 
gi^upo que apoya al Gobierno 

11 torno a los Presupuestos?
“--Desdeel Grupo Parlamen- 

uno Socialista lo que más nos 
preocupa es explicar los Presu- 
L^^^^^^^^sctudadanos. Noso- 
DalV^ '^^ Cortes debemos res- 
. Urel programa socialista y 
el p'^’^.^^Pn^stos elaborados por 
, ohierno bajo el principio de 

solidaridad, pero paralela- 
hac'^ ^^^ debate debemos 

nuestros plantea- 
” os a los ciudadanos...

^^ly^ff^dasy austeridad 

la Í?^ayudas a los afectado por 
Cob?^'^ y .'^ austeridad del 
^jes ^^ i'ogional serán los dos 

^^^ marcarán la ac- 
ho ? ^01 Grupo Parlamenta- 

®” ®i periodo de 
^^ ^5^ Cortes que se abre 

'®*02 ^F^*^” manifestó el por- 
^nian o «populares» en la 

Gonzalo Pavo.

Pregunta.- ¿Cómo se plan
tea el Grupo Popular el inicio 
del periodo de sesiones?

Respuesta.- El Grupo Popu
lar se plantea este periodo con 
mucho trabajo. Hemos organi
zado una serie de áreas utilizando 
a los 22 diputados de nuestro 
grupera través de las cuales 
haremos una labor de seguimien
to del Gobierno y presentaremos 
las iniciativas que creamos 
pertinentes.

P.- ¿Cuáles serán sus prio
ridades?

R.- Nuestras prioridades gi
ran en torno a los problemas 
provocados por la sequía. Esta
mos presionando al Gobierno 
para que respalde ayudas inter
nas a los agricultores y no se 
confíe en las que puedan venir 
de Europa...

Otra de las líneas de actua
ción del PP será el control de la 
áustéridad del Gobierno, que no 
se pone de manifiesto con Ía crea
ción de los «superdelegados». 
Son una figura política que 
distorsiona la Administración y 
establece una competencia que 
consideramos absurda con dipu
taciones y gobiernos civiles. 
Por último y en materia legisla
tiva, nuestas prioridades son la

LA SEGURIDAD EN UNO MISMO ES UN
RASGO DE INTELIGENCIA.

TRES AÑOS O CIEN MIL KILOMETROS DE MANTENIMIENTO TOTAL DEL COCHE.
Para ofrecer algo así hay que estar muy seguro de sí mismo, 

y el Kover 800 lo está. Por eso ahora le ofrece el PACTO DE 
CALIDAD KOVEK. Con él, durante tres años o 100.000 kiló
metros tiene asegurado el mantenimiento total del coche, 
incluida.s todas las revisiones. Desde las piezas, hasta los cambios

queaceite. por la mano se
preocupar de los cambios de neumáticos, lo demás corre de 
nuestra cuenta’. Acepte el Pacto de Calidad que le ofrece el 
Kover 8(H). Es un rasgo de intth/encia. Y siempre con todas 
las ventajas que conlleva el Compromiso Kover.’

Rover Serie 800

Desde 4.249.000 Ptas.*
•Procw Iinal reconxindado incluido IVA, transporlo o impuoslo do malñculaóón. Promoción váida para untdados disponibles on stock en Ponfsula y Batoaros basta finales do mes, «Oforta su)Ota a (os temmoa y coociciooos de los documentos Pacto de Calidad y Compromiso Rover

Concesionario Oficial: CIUDAD REAL. AUTOMOCION MASER, S.L. Ctra de Madrid. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7. Teis.: 25 22 51 y 25 16 80. PUERTOLLANO. AUTOMOVILES BASILIO. Miguel 
Servet, 22. Tel.: 42 00 26. VALDEPEÑAS. AUTOS CARRETERO, S.A. Polg. Ind. Avda, del Vino, Parcela 96. 
Tel.: 32 21 34. _____________________________________________ ___

ROVER

Fernando López Carrasco, portavoz del Grupo Socialista.

reforma del Estatuto, la Ley del 
Gobierno y el desarrollo de la 
Ley de Coordinación de Dipu
taciones.

IU: La oposición solitaria

El diputado de IU José Molina 

considera que los resultados 
electorales y el deseo del PSOE 
y del PP por repartirse parcelas 
de poder en la región les ha con
vertido en «amantes», por lo que, 
en su opinión, la labor de opo
sición será ejercida de forma 
solitaria por su formación polí

tica.
El único diputado de IU en las 

Cortes, no esconde su desconten
to por su situación parlamentaria, 
aunque confía en que se pueda 
modificar, «no se pueden cambiar 
las reglas del juego en virtud de una 
u otra mayoría».

Pregunta.- ¿Parte IU con al
gún «handicap» al inicio del pe
riodo de sesiones?

Respuesta.- Evidentemente sí. 
Aún continúa sin solucionarse la 
situación parlamentariade IU; por 
ejemplo, no podemos participar en 
la Junta de Portavoces y es evidente 
que se pretende realizar un blo
queo económico contra Izquierda 
Unida.

Además, partimos con otro 
«handicap», en este caso en el 
debate institucional, ya que no se 
ha hecho partícipe a IU de las con
versaciones entre el PSOE y el PP 
para la reforma del Estatuto.

P.- ¿Cabe algún tipo de solu
ción en lo que se refiere a su 
situación parlamentaria?

R.- Creo que sí, en una demo- 
craciaparlamentariaes posible. Lo 
que no se puede admitir es que se 
cambien las reglas del juego por 
que a la mayoría no le gusten las 
posturas de IU.
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Septiembre: los ciclos de la vida
JULIAN LOPEZ CAMARENA

¡Y el ciclo de los juegos! ¡Qué preocupación para Silvestre era pensar en 
esto! ¿Quién dispondrá -pensaba él- cuándo se ha de empezar a jugar a los 
bolos, y cuándo a las chanflas y a los cartones de las cajas de cerillas, y cuándo 
al marro, a la comba, al vico, al trompo y a los ceros? Silvestre pensaba que 
la orden debía venir de fuera, del Gobierno seguramente, de Madrid...

• (Pío Baroja: «Aventuras, inventos y mixtificaciones de Silvestre Paradox».)

C
omo casi todo lo que ocurre en la Natura
leza, septiembre se nos acaba de ir casi 
sin damos cuenta. Con su marcha se nos 
entran esas lánguidas tardes, que a fuerza de des

mayos se van dejando perceptiblemente los minu
tos del reloj y los grados del termómetro. Todavía 
queda el olor a mosto y a basuras y San Miguel pone 
color en los membrillos y gozo en los corazones de 
los nuevos esposos y de los renovados aparceros. 
El cielo huele a cambios y luce canela y albero, mien
tras María saca la cochura del pan celestial.

Un tiempo se va y otro comienza. Muere un largo 
y público verano y nace un íntimo y afectivo otoño, 
que se coge con deseo; como si después de haber
nos expuesto con excescr, de habernos derramado 
generosamente en largo, tórrido y seco, seco, seco 
verano, hubiéramos de encerramos, de 
reencontramos con el «yo» tan profusamente ai
reado.

Septiembre, luctuoso y germinal, es paradigma 
de la esencia de la vida; morir para renacer, en un 
ciclo repetido de continuo. Aunque nos pase inad
vertido, nuestra vida y nuestras costumbres se ven 
influidas por el ir y venir de los acontecimientos en 
el universo. Desde los más lejanos e impercepti
bles, que nos vienen de las estrellas, en especial de 
nuestro nutriente sol, hasta las más habituales, 
familiares y parteras fases de nuestro planeta; la 
sucesión de las estaciones, que marcan desde hace 
siete mil años los sueños o las desdichas de los que 
arrancan el sustento a las entrañas de la tierra o el 
ciclo de los juegos, aunque no lo diga el gobierno 

ni la orden venga de Madrid.
Pasaba yo mis veranos en Piedrabuena, cuando 

esta tierra nuestra olía un poco más a pana y humo 
de leña. Septiembre era el mes de la vendimia (úl
tima de las grandes actividades productivas), y de 
los membrillos, -¡veranillo de San Miguel, quince 
días antes, quince días después!-, y de las moscas 
que, como sabedoras de que el tiempo se les termi
na, se muestran particularmente pesadas y moles
tas. Pero también de las basuras, residuo de otro 
ciclo, que alimenta el germen de una nueva cose
cha, y el de las renovaciones de contratos de apar
cería y, para los chiquillos, el cambio a otros jue
gos más acordes con la mengua de los días.

Recuerdo cómo con la vuelta al colegio tocaban 
a su fin los largos paseos, el juego a pídola y las 
veladas nocturnas de escondite y cuchicheo, don
de aprenden los muchachos del «se cuenta...» y «dice 
mi hermano el grande...» los inveterados decires 
de tradiciones y creencias. Cambiábamos a cani
cas y al trompo, que había de 1 legar hasta «los Santos», 
-¡el día de los «finaos», trompos y cuerdas a los 
«tejaos»!-, cuando las condiciones de humedad del 
suelo o el frío del ambiente aconsejaban el clavo o 
rejo y el aro, consustancial con la carrera y el ejer
cicio físico.

Pero si algo conservo fresco en la memoria de 
los veranos pasados en Piedrabuena es que septiem
bre, como ningún otro, era el mes de las bodas. 
Entonces no me preguntaba yo el porqué, pero parecía 
tener que ver con el final del año agrícola y con el 
balance económico que hubiera dejado en las fa

milias de los nuevos esposos. En cualquiercasoera 
el cumplimiento ritual que sigue el impulso 
renaciente de la vida.

Todo pasaba apacible, parsimoniosamente, como 
si eso de vivir y crecer, jugar y trabajar, nacer y 
morir, llevara su tiempo y no conviniese enmen
dar, con prisas, las disposiciones de los cielos. 
Sapiencia equivalía a cogerle el ritmo a la vida y 
darle un tiempo a cada cosa y hacer cada cosa en su 
tiempo.

Con el paso de una sociedad rural a una socie
dad urbana ha sido inevitable, lógicamente, una 
pérdida de conciencia de estos ritmos. Las ocupa
ciones son otras y exigen una aceleración y conti
nuidad que no dejan tiempo al reposo y a la alter
nancia. El hombre de las ciudades ha sustituido los 
ciclos estacionales por unos ciclos mucho más cortos, 
tres de ocho horas cada día en el mejor de los casos 
y con frecuencia ni eso es posible. El «tempo» de 
nuestra vida se ha convertido en un monstruo que 
se alimenta del incremento de revoluciones del ritmo 
de la sucesión de los disminuidos ciclos vitales. 
Parece ser la consecuencia inexorable de un siste
ma productivo que pone cada vez más cosas y más 
dinero a nuestra disposición, como signos de una 
vida lujuriante a la que se piensa difícil sustraerse. 
Pero ello, entre otras cosas, nos ha traído una sa
piencia acompañada de algunos despropósitos,como 
cambiar cantidad por calidad, el estrés y la 
histerización de no pocos de nuestros comporta
mientos que nos hacen caer con frecuencia en la 
exageración, la grosería y el exceso.

Comentario dominical

No podemos encadenar la palabra de Dios
ENRIQUE GALAN RUEDAS

N
unca como ahora, el hombre ha tenido ac 
ceso a lo universal. El gran progreso de 
la técnica y el altísimo nivel de los me
dios de comunicación, nos permiten conocer día a 

día lo que sucede en el rincón más remoto del pla
neta. Nada de lo que sucede en nuestras antípodas 
es desconocido. Basta leer el periódico, escuchar 
la radio o ver la televisión, para darse cuenta del 
alcance universal de las informaciones. Es más, 
bastaría con que-leyésemos donde han sido fabri
cados nuestros electrodomésticos, equipos de 
música, ordenadores... El final de este siglo XX ha 
logrado un alto grado de universalización. Y, sin 
embargo, nunca como ahora las personas, los gru
pos y los pueblos han estado tan cerrados en sí 
mismos. Crece por doquier el deseo de indepen
dencia, de marcar fronteras, de poner visados. Frente 
al uso universal de la noticia y del consumo, cerra
mos los límites de la convivencia. Y es qúe vivi
mos en un mundo ciertamente contradictorio.

Esta realidad nos afecta a todos los niveles, in
cluso a nivel religioso. Fácilmente usamos el «mi», 
«su», «nuestro»... como queriendo dejar claro que, 
aunque compartamos mucho de lo planetario, hay 
«élementos» que sólo son nuestros y donde los otros, 
los distintos, no pueden entrar.

Y si esta es la realidad, no estaría de más el.leer
se hoy las lecturas que la liturgia de este domingo 
28 del T.O. nos propone para la reflexión. La pri
mera (2 Reyes 5,14-17) y el Evangelio (Lucas 17,11- 
19) nos hablan de la acción de Dios sobre dos le
prosos extranjeros; Naamán el Sirio y un Samari
tano. La segunda (2 Timoteo, 2, 8-13), nos indica 
el por qué de esa apertura de la gracia de Dios a los 
no creyentes.

El pueblo de Israel, como nos sucede a noso
tros, tenía un sentido muy exclusivo de sus pose
siones; su tierra, su ley, su Dios, su culto. Como 
primer destinatario de las promesas de Dios, pen
saron que sólo eran para ellos. Pero... no era esa la 
voluntad de Dios. Y, poco a poco, sobre todo a través 
de la palabra y de la acción de los profetas, le va 
enseñando que la salvación es para todos, sin 
exclusivismos ni privilegios de ningún tipo. Y,por 
si no acababan de extenderlo, su Hijo Jesús lo pro
clama y lo manifiesta más claramente. Nosóloeso, 
sino que además deja a sus discípulos la tarea de 
universalizar el mensaje y el testimonio; «id por 
todo el mundo y...».

El problema surge cuando los creyentes acapa
ran la gracia de Dios. O, lo que es peor, cuando los 
creyentes pretender ser los únicos destinatarios de 

la acción salvadora de Dios. Se ponen las gafaste 
no ver y niegan todo lo que de bueno, de santo,de 
divino, hay a su alrededor, cerca o lejos. Y, loque 
sigue siendo peor, levantan muros y fronteras paf^ 
que nadie pase al recinto de los salvados.

Pero, como dice Pablo, «1^ Palabra de Dios no 
está encadenada». Menos mal. Gracias a Dj^^’^ 
Espíritu sopla cuando y donde quiere, y actuaco 
y a pesar de nosotros. .

La verdad es que, por desgracia, siempre 
sucedido así. No es ningún consuelo, pero 
Teresa, cuya fiesta hoy celebramos, también tu 
que padecer estas ansias de exclusivismos, de mío 
a las novedades, de reacciones contra la apertu 
Pero ella lo tenía claro. Sabía que a Dios no se^^ 
puede ^encerrar» ni en un tiempo, ni en unas 
tumbres. El siempre escapa a nuestras barre 
porque es el Dios de todos y de todo. . j^

Y gente así, como Teresa de Jesús, corno ra ^^ 
como tantos y tantos otros, son los que ne 
nuestra Iglesia y nuestro mundo de hoy. U^i^ ^^^^ 
sepa que el Dios de todos nos pide ser de to * 
llegar a todos, querer a todos. Y con la conci 
clara de que eso no significa perder sino 
menos es «ganar para Cristo». Y esa es la gan 
suprema que un creyente debe buscar.

M.C.D.2022
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"Los talantes y los talentos de Saavedra han 
entrado en declive desde que González le dio 
cobijo en el Gobierno de Madrid" La

 Ir
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OPINION
Urina invitada

Descaro Vida interior

L
as huestes felipistas se han desmelenado ante 
la posibilidad de que los grupos de la oposi 
cion —con la excepción clamorosa de CiU— 
PEDRO logren sacar adelante en el Senado una comisión in- 

FERNAUD vestigadora del caso GAL. Para que esta operación 
funcione es preciso que los cinco senadores de Coa
lición Canana la acompañen con su voto positivo.

Ante esta posibilidad ha entrado en acción el mi
nistro Jerónimo Saavedra, y anterior presidente de la 
CA de Canarias, que se ha permitido el lujo de unas 
amenazas impropias de su buena trayectoria personal 
y política.

El ministro canario llegó a decir que el gobierno 
canario no puede pedir dinero a Madrid y después hacer 
«lo que le viene en gana». Y advirtió descarado: «Si 
CC quiere ir por libre, que lo haga. El.Gobierno ya 
responderá de la forma más adecuada». Saavedra se 
ha contagiado del ambiente de intimidación desver
gonzada prevalente en Moncloa. Ciertamente la polí
tica de Coalición Canaria ha sido —desde su funda
ción— errática y oportunista. Pero esto lo saben me
jor que nadie Saavedra y los socialistas canarios, que 
ya han sido engañados en un par de ocasiones por los 
avispados nacional-insularistas.

Aún así, después de los últimos comicios autonó- , 
micos los socialistas canarios —para frenar el ascen
so imparable del PP en el archipiélago— echaron toda 
la carne en el asador para gobernar en coalición con 
los nacional-insularistas. Aconteció, sin embargo, que 
estos al final los dejaron en la estacada y prefirieron 
irse con el PP, que les parecía un valor con más futuro.

Los talantes y los talentos políticos de Saavedra han 
entrado en un preocupante declive desde que Felipe 
González le dio refugio en el gobierno en Madrid para 
compensarlo de su desalojo traumático de la poltrona 
autonómica por Hermoso. Desde entonces el ahora 
ministro de Educación no ha hecho más que equivo
carse y meter la pata, inducido por González, que lo 
ha usado para sondear el ambiente con propuestas gu
bernamentales disparatadas.

Una de sus propuestas más infelices, en su época 
en Administraciones Públicas, fue un proyecto de Ley 
de Gobierno, hecho a la medida de fas pretensiones 
pujolistas, con la práctica desaparición—a efectos po
líticos— de los gobernadores civiles y la ampliación 
del fuero procesal, con carácter retroactivo, a los se
cretarios de Estado con la intención descarada de 
amparar a Vera por sus responsabilidades en el caso 
GAL.

Toda la altivez que ha demostrado con los senado
res de Coalición Canaria contrasta con su mansedum
bre abacial ante los desaires que le han propinado los 
nacionalistas catalanes. Y esto ha sentado fatal en su 
archipiélago de origen, donde le reprochan que los 
«favores» que ahora dispensa discreccionalmente desde 
Madrid —comprando voluntades políticas— no ha
cen más que cubrir huecos y fallas en su anterior ges
tión en la presidencia de Canarias.

A
lo largo de su historia los conventos de clau 
sura españoles han debido pasar por diver 
sas vicisitudes. Superados los primeros pro- 
CARMEN blemas fundacionales, sólo uno permanece como si 

FERRERAS de un doloroso estigma se tratara: la falta de vocacio
nes. Hoy en día las jovencitas ya no ingresan como 
novicias en los conventos. Prefieren comerse el mun
do extramuros, aunque, cuantas veces, el mundo ter
mine engulléndolas a ellas.

De cuanto se evitarían si en lugar de morir por 
sobredosis, de incomprensión, de intolerancia de des
amor y de angustia vital optasen por morir abrasadas 
cada día en el amor que tantas mujeres en todo el mundo 
profesan a Dios. Susana y Cristina han sido un claro 
ejemplo reciente. El autobús madrileño de la línea 31 
hizo el resto. Hoy forman parte de la estadística. De 
esos cientos de adolescentes que se quitan la vida arro
jándose al vacío y que sólo el pasado año arrojó una 
cifra escalofriante: cuatrocientos adolescentes muer
tos, cuatrocientos adolescentes víctimas del suicidio, 
un mal común entre muchos de ellos.

Si a tantos jóvenes como han perdido la ilusión por 
vivir y la fe en sus semejantes, pudiera informárseles 
de alguna manera de la impresionante vida interior que 
se vive en los conventos de clausura, a lo mejor esa 
estadística terminaba siendo historia. Las clausuras, 
que son casas de oración y de trabajo, no son esas cárceles 
lúgubres, tristes, misteriosas, aburridas donde el tiempo 
parece detenerse y todos los días son iguales. En los 
conventines españoles, las monjas no tienen tiempo 
de aburrirse. El mejor de los ejemplos lo ofrecen los 
palomarcicos del Carmelo que honran a su fundadora, 
Teresa de Jesús, la santa andariega cuya huella des
calza, ni el polvo del camino logró borrar. No hay tiempo 
para la «tristura» y sí para la alegría y un compromiso 
que todas cumplen a rajatabla. Dos fechas al año, 16 
de Julio festividad de la Virgen del Carmen y 15 de 
Octubre, festividad de Santa Teresa de Jesús, visten 
sobre el austero hábito carmelitano la capa blanca de 
las solemnidades. Sólo entonces los rezos y activida
des de todos los días cambian. Se canta. Se comparte 
la palabra. Se recibe a benefactores y amigos. Y vís
peras, laudes y maitines cambian el ritmo silente de 
cada día por otro canoro. Si entonces, como excep
ción, se ofreciera la posibilidad de conocer «in situ» 
esas vidas tan plenas, marcadas por la oración y el 
trabajo, a lo mejor se conseguía un logro social im
portante. Que tantas jóvenes muertas en vida, comen
zaran a sentir esa llamada especial que por ignoran
cia, por desconocimiento, por mala prensa, por nula 
información confunden o no reconocen cuando se 
produce. Olvidadas en la soledad de sus claustros. 
Solitariamente solas, las monjas de clausura siguen 
rezando por los que ya ni saben «recurrir a Vos». Y se 
ganan el pan con el sudor de su frente. La Divina 

. Providencia sólo actúa en casos de extrema necesi- 
’ dad. Las carmelitas descalzas de Santa Teresa saben 
cómo «coser de lo roto y lavar de lo sucio», y cuidan 
sus huertas que se me antojan auténticos vergeles.
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Domingo, 15 de octubre de 1995 20El comunicado difundido ayer por 
Moreiras hace un llamamiento a los 
informadores para que se dediquen a 
"cumplir con su obligación" La

 Tr
ib

un
a

Ml
Culpa a los medios de comunicación de crear un juicio paralelo en el caso Conde

Moraras pide a los informadores 
que no invadan el terraio judidal

El juez de la Audiencia Na
cional Miguel Moreiras pi
dió ayer a los medios de co
municación que no invadan 
terrenos que no les corres
ponden, en un comunicado 
difundido en referencia a 
las informaciones publica
das respecto a las decisiones 
del magistrado sobre el ex 
presidente de Banesto Mario 
Conde.

Efe - Madrid

Moreiras señala que lamen
ta profundamente el desplaza
miento originado en los últimos 
días del enjuiciamiento de una 
causa judicial de la sede judi
cial a los medios de información, 
«cuya misión es informar, es
tando reservada la de enjuiciar 
a los órganos a los que 
jurisdiccionalmente correspon
da».

Según el magistrado, que 
investiga los delitos monetarios, 
cualquier juicio que se haga fuera 
de estos órganos es «un juicio 
paralelo», fuera de los cauces 
procesales y sin garantía com
pleta de que se observen los 
derechos y principios constitu
cionales.

Invasión del terreno

Por todo ello, en el comuni
cado hace un llamamiento a los 
que ejercen las tareas informa
tivas para que «cumplan con sus 
obligaciones profesionales del 
mismo modo que los jueces 
cumplimos las nuestras: sin

El voto del senador Armas (PIE) mantiene 
la incertidumbre sobre la comisión del Gal

Efe - Madrid

La actitud del sanador Cán
dido Armas, del Partido de In
dependientes de Lanzarote (PIL), 
ante la votación de una comi
sión investigadora de los GAL 
en la Cámara Alta, mantiene la 
incertidumbre respecto a la po
sibilidad de que esa comisión 
se apruebe o sea rechazada.

Armas explicó ayer en rueda 
de prensa que la dirección de su 
formación política le recomen

w
^m

w
*

Moreiras no compareció ante los medios de comunicación sino que hizo llegar un escueto comunicado. ARCHIVO

invadir terrenos que no nos co
rresponden».

El pasado miércoles, el juez 
Moreiras dictó un auto de pri
sión contra Mario Conde, que 
revocó a las pocas horas tras 
tomar declaración al ex presi
dente de Banesto.

En dicho auto de revocación, 
Miguel Moreiras retiró la acu
sación contra Conde de apropia
ción indebida de 600 millones 
de pesetas de Banesto, en el caso 

dó el pasado viernes que se abs
tuviera o votara en contra de la 
comisión porque ésta no tiene 
como objetivo aclarar los he
chos y podría crispar más la si
tuación política.

Sin embargo, se dejó liber
tad de voto al senador, integra
do en el grupo mixto de la Cá
mara Alta, para que haga lo que 
considere más oportuno.

Así las cosas, si los senado
res no rompen la disciplina de 
voto de sus respectivos grupos

Argentia.
Estas decisiones provocaron 

que el pasaso viernes el presi
dente de la Audiencia Nacio
nal, Clemente Auger, pidiera al 
juez Moreiras que le explique 
las «vicisitudes» y «diligencias» 
que le llevaron a dictar el auto 
de prisión contra Conde y revo
carlo a las pocas horas.

Asimismo, el Ministerio Fis
cal de la Audiencia recurrió el 
auto del magistrado al conside

parlamentarios aunque la vota
ción sea secreta, en estos mo
mentos apoyarían la comisión 
127 senadores, la rechazarían 
126 y estarían en duda dos par
lamentarios (el del PIL y otro 
de Convergencia Democrática de 
Navarra, José Iriguibel) que 
resultarían decisivos.

A favor de la comisión vota
rían 113 senadores del PP, cin
co del PNV, cinco de Coalición 
Canaria y cuatro del grupo mix
to (dos de IU, uno de EA y uno 

I

rar que éste resolvió sobre ex
tremos importantes, como la 
acusación del fiscal, en un mo
mento inadecuado.

Agregaba el recurso que el 
fiscal considera que está acre
ditada la apropiación indebida 
de Conde de 600 millones de 
pesetas del Banco, calificaba de 
improcedente el modo en que se 
produjo la declaración de-1 ban
quero ante Moreiras y pedía que 
se repita la misma.

de Unión Valenciana).
Desde los 111 escaños socia

listas y desde los quince de CiU 
se votaría en contra de la inicia
tiva.

José Iriguibel, de CDN, ma
nifestó que votará lo que crea más 
oportuno el Parlamento navarro, 
pero declaró que el pacto 
tripartito suscrito con IU y PSOE 
que permitió su elección como 
senador de designación autonó- 
micaincluyeel apoyo acualquier 
comisión de investigación.
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Julio Anguita. ARCHIVO

Julio Anguita: 
"Moreiras enipaña 
la visión de la 
justicia que debe 
tener la sociedad"

Efe - Santiago

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, calificóayer 
de «escandalosa» la actuación | 
del juez Moreiras al decretaruna 
orden de prisión contra Mario 
Conde y revocaría a las pocas 
horas.

Julio Anguita indicó, enrue
da de prensa, que la acción del 
juez Moreiras «empaña la visión 
de la justicia que debe tenería 
sociedad y sitúa el problemaante 
la necesidad de estudiar con 
cautela y rigor la posibilidad de 
que los jueces puedan tenerun 
órgano disciplinario o una es
pecie de control y que el Con
sejo General del Poder Judicial 
pueda intervenir en estas cues
tiones».

Anguita, quien asistió en 
Santiago al VIII congreso de 
Partido Comunista de Galicia, 
dijo que «el otro asunto escan
daloso que yo ligo a éste» es a 
negativa del Gobierno a entre' 
gar documentos sobre losGA 
a la justicia, «basándose en 
peregrina idea de que es u 
secreto oficial ya que cuando 
por medio está el asesinaron 
hay secreto oficial».

Agregó que «lanegativasig 
nifica que se es cómplice»! 
se niega el auxilio a lajus i 
y, por tanto, que se asume 
sangre». ¿

Julio Anguita anuncioqn 
en el XIV congreso del Par 
Comunista de España se ^^ 
de su continuación al fren ^, 
la secretaría general «ser 
última reelección». . ,¡„

A preguntas de los pen 
tas sobre si tiene el r^®'’'^.® gs 
miento de que las ^'f^^ñnri- 
generales se celebraran c e 
mavera, Anguitaaseguroq ^.^j 
está «convencido de nada, 
señor Pujol ni el señor G 
lez tienen la autoridad su 
te, en vista de lo que han 
hasta ahora, para que 
bras sean tomadas con &

M.C.D.2022
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En los próximos meses se madurarán o bien una ampliación o centro escolar nuevo en la provincia

Angel López felicitó a los directores de 
los centros por el inicio del curso escolar

Elisa NAVARRETE

El director provincial del 
Ministerio de Educación y Cien
cia (MEC), Angel López, ha 
mandado una carta a todos los 
directores de los centros docen
tes de la provincia felicitándo
les por el proceso de puesta en 
marcha del nuevo curso escolar 
que "seguramente será tan suges
tivo y apasionante como los an
teriores. Nuestro deseo es que seíi 
sumamente provechoso en los 
procesos de aprendizaje y en los 
avances del conjunto del siste
ma educativo en nuestra provin
cia". En esta carta Angel López 
explica que "el curso 95/96 ha 
arrancado con éxito gracias al 
especial trabajo de los equipos 
directivos de los centros, que han 
comunicado en plazo todas sus 
necesidades y se han volcado en 
la organización de sus colegios 
e institutos". Lacarta finaliza con 
el "agradecimiento personal e 
institucional a todos aquellos que 
han colaborado eficazmente, cada 
uno,en su cometido, para hacer 
posible que el inicio del curso 
escolar se haya desenvuelto en 
la deseada normalidad". Esta es 
la primera vez que el director 
provincial del MEC envía un 
escrito similar a los directores de 
los centros escolares de la pro
vincia.

Por otra parte, en una entre
vista concedida a este diario, 
Angel López resumió el inicio del 

curso escolar 95/96 de la siguiente 
manera:

Según el director provincial 
del MEC, en Primaria comenzó 
el curso con auténtica normali
dad, "tan sólo han surgido lo.s 
problemas típicos de creci miento 
de alumnado en Ciudad Real, 
Valdepeñas, Bolaños, 
Miguelturra y otras localidades 
que están experimentando un 
desarrollo demográfico en los 
últimos años. En los algunos de 
los centros de estas localidades 
hemos tenido que elevar las ratios 
de 25 a 29 alumnos. En Ciudad 
Real hemos abierto cuatro aulas 
extraordinarias en los colegios 
José María de la Fuente,’ María 
Pacheco, José Maestro y Ferro
viaria" . Según Angel López, este 
problema ha surgido por tres 
motivos: porque los alumnos de' 
tres años han abandonado las 
guarderías y han ido al MEC; 
porque se ha cerrado el parvula
rio del colegio Hermano Gárate 
y en tercer lugar, porque en sep
tiembre ha habido 100 
escolarizaciones extraordinarias 
de los hijos de familias que han 
decidido quedarse en nuestra 
ciudad y que procedían de otras 
provincias.

Por los demás, según Angel 
López, los centros tuvieron a 
tiempo el profesorado y el dine
ro de gastos de funcionamiento 
del primer trimestre, lo que ha 
facilitado un poco más las cosas 
y no ha provocado el desconcierto

e

Angel López, director provincial del MEC.
ARCHIVO

entre los directores de los cole
gios.

Enseñanza Secundaria

En cuanto a Secundaria, el 
director provincial del MEC 
explicó que los únicos problemas 
fueron el retraso en la entrega de 
dos institutos: el nuevo Santa

María de Alarcos, que entregó la 
Diputación con un retraso de 15 
días; y el de Villarrubia de los 
Ojos que por problemas con la 
empresa constructora se ha tenido 
que 1 legar a un acuerdo de resci
sión de contrato y realizar por 
administración directa Ias obras 
que quedan. A pesar de todo, 
según Angel López, en este últi

mo instituto comenzarán con 
normalidad las clases mañana día

Por último Angel López des
tacó que "durante este mes y los 
próximos inauguraremos o bien 
una ampliación o una obra nue
va" como es el caso de Ruidera, 
Herenciíi y Villarrubia de los 
Ojos, entre otros.

5
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Ma el director gerente del IAE, la gente debe concienciarse de que hay que fomentar el autoempleo

Ramón Ascarza: ”Hacer un máster te
cambia la mentalidad y la visión de fiituro

S

Elisa NAVARRETE

El Intituto de Administración 
de Empresas (IAE) comenzará 
a principios del año que viene 
un Master en Gestión del Me
dio Ambiente, además del 
Máster de Gestión y Adminis
tración de Servicios Sanitarios 
enToledo(deésteúltimoyahan 
finalizado casi dos promocio
nes en Ciudad Real). El direc
tor gerente del IAE, Ramón 
Ascarza Sánchez, espera que la 
participación en este nuevo 
master sea importante.

Otra de las novedades del. 
1AE es un Máster en Dirección 
yGestión de Instalaciones De
portivas dirigido a concejales 
de Deportes, medios de comu
nicación y gerentes de patrona
tos, entre otros. Según Ramón 
Ascarza, éste se hace en cola
boración con el Consejo Supe
rior de Deportes y con la Fede
ración Española de Municipios 
y Provincias (FEMP). Entre los 
alumnos de este curso desearán 
el conocido ciclista, Eduardo

Chozas, quien, según el direc
tor gerente del 1AE, ya ha hecho 
la reserva.

Ramón Ascarza manifestó 
que Ciudad Real es un lugar muy 
apropiado para celebrarse este 
tipo de master y cursos "porque 
gracias a la rapidez y velocidad 
del AVE podemos traer alum
nos de Madrid a la capital en 
lugar de llevarlos de aquí a 
Madrid".

El IAE nació en octubre de 
1991 con el primer máster de toda 
la región orientado a la Direc
ción de Empresas (el MBA), 
desde entonces y hasta ahora son 
muchos ya los máster y cursos 
que ha puesto en marcha. Ramón 
Ascarza destacó que "hacer un 
master te cambia la mentalidad 
de ver el futuro, te da mucha 
experiencia, te da seguridad en 
ti mismo para competir en el 
mercado ya que tienes más cla
ro a quien debes recurrir y, por 
último tiene la ventaja de que se 
puede realizaren poco tiempo".

Según el director gerente del 
IAE, en cada uno de los máster

Ramón Ascarza Sánchez, director gerente del IAE. ARCHIVO

- Ul Mancho

que se han llevado a cabo hasta 
el momento han participado una 
media de 20 alumnos entre los 
que han participado personali
dades destacadas del mundo de 
la universidad, empresarial y po- 
1 ítico de Ciudad Real, entre otros. 
El precio de ellos ha oscilado

entre las 810.000 de los MBA y las 
475.000 de otros master. Un precio, 
según Ramón Ascarza, justo tenien
do en cuenta que es una inversión 
en formación y el alumno podrá 
amortizarlo rapidarnente.

El director gerente del IAE qui
so destacar también que en 1993 se

puso en marcha la primera pro
moción del Master de Gestión y 
Administración de Servicios 
Sanitarios en el que participa
ron entre otros, el delegado de 
Sanidad, el presidente de la 
Diputación, el teniente alcalde 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, el gerente de Atención 
Primaria de Ciudad Real y otros 
coordinadores generales de la 
provincia. De este máster sani
tario está finalizando ahora la 
ségunda promoción. Ramón 
Ascarzaexplicó también queen 
octubre de ese mismo año se 
inició un programa denomina
do "Técnico en Gestión Empre
sarial" de dos años de duración 
y que está equiparado a una 
carrera de nivel medio. Entre el 
alumnado destacan los hijos de 
pequeños comerciantes que quie
ren formarse para seguir con el 
negocio de sus padres.

El director gerente del IAE 
subrayó que al finalizar los cur
sos y MBA los alumnos reali
zan proyectos que en muchos de 
los casos se ponen en práctica.

La ManchaCastilla^
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Muchos alumnos que se apuntan a una academia lo hacen para subir nota y no para aprobar

Las asignaturas de la rama de Ciencias, 
las más problemáticas para los escolares

1

i

Antonia Cruz, una de las responsables de "La Academia". RUEDA Desde pequeños, muchos niños necesitan clases de recuperación. ARCHIVO

Elisa NAVARRETE

Las matemáticas, la física y 
la química, todas ellas de la rama 
de ciencias, junto con la lengua 
y el latín, son las asignaturas que 
más trabajo cuesta aprobar a los 
niños y jóvenes ciudadrealeños 
en edad escolar; al menos esas 
son las más demandadas en los 
centros donde se imparten cla
ses de recuperación o academias 
de enseñanza.

Como curiosidad, destacar 
que en muchos de los casos los 
alumnos van a dar clases de apoyo 
para subir nota y no para recu

perar una asignatura; se trata, 
según los profesores, del afán de 
conseguir buenas notas para 
poder acceder a los estudios su
periores deseados; y es que pa
rece que las cosas respecto a la 
enseñanza están cambiando 
mucho en los últimos años.

Antonia Cruz Camargo y 
Rosario Poblete, licenciadas en 
Filología Hispánica y Ciencias 
Químicas respectivamente, están 
al frente de «La Academia», uno 
de los centros de la provincia 
donde se imparten clases de apo
yo y recuperación más antiguos 
de la ciudad, data de hace unos

14Ó 15 años. Imparten clases de 
física, química, latín, legua, 
matemáticas y otras asignaturas 
y ambas coinciden en señalar que 
desde hace unos dos o tres años 
el número de alumnos ha descen
dido notablemente quizá-asegu
ran- porque ya hay muchas aca
demias o porque la crisis también 
ha afectado a este sector.

Según estas dos profesiona
les de la Enseñanza lo ideal de 
las academias es no mezclar dis
tintos niveles en una misma cla
se, tal y como se hace en algu
nos de estos centros. Ambas 
explicaron que cuando «La Aca-

dem ia» nació (y cuyo «padre» fue 
Cristóbal Pérez) lo hizo con la 
idea de que cada educador diese 
clase de su especialidad y que en 
cada grupo no se incluyesen más 
de doce personas; esa es la idea 
de este centro según Antonia Cruz 
y Rosario Poblete, «aunque ahora 
estemos menos personas para dar 
clase a los alumnos y tengamos 
que dar más de una asignatura». 
Según ellas, «La Academia» 
surgió porque algunos profeso
res apreciaron que había una 
importante demanda de alumnos 
que querían dar clases de apoyo 
y recuperación fuera de los co

legios e institutos y por aquel 
entonces en Ciudad Real no ha
bía muchos centros de este tipo.

En cuanto a los precios, 
Antonia Cruz, explicó que están 
al alcance de todos los bolsillos. 
Las clases particulares de una 
asignatura tres horas por sema
na cuestan 6.000 pesetas al mes 
«y cuando damos clases de más 
de una asignatura solemos poner 
un precio asequible». Sin embar
go en cuanto a precios cada aca
demia o particular impone unas 
cuotas diferentes; lo importante 
es que éstas estén en relación con 
la calidad de la enseñanza.

Estudio de Danza 
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Los juegos de piezas son los favoritos de los niños de cero a tres años. T. FERNANDEZ Es aconsejable que un niño se relacione fuera del ambiente familiar. r. FERNANDEZ

De cero a tres años los pequeños captan todo lo que secede a su alrededor con gran rapidez

Las guarderías juegan un papel muy 
importante en la educación de un niño

Elisa NAVARRETE

La educación de los más pe
queños es algo de suma impor
tancia, al menos eso es lo que 
piensan la mayoría de los psiquia- 
trasy pedagogos de este país que 
coinciden en señalar que los pri- 
merosaños de un niño son fun
damentales para su posterior 
desarrollo.

Las guarderías son quizá los 
lugares donde los niños suelen 
tener el primer contacto exterior, 
fiera de la familia. Según los 
pediatras, los profesores, los 
psicoterapeutas y los 
puericultores, lacualidad adecua
da para educar bien a un niño es 
Impaciencia, una virtud que debe 
tener toda persona que esté en 
contacto con los más pequeños.

Con la incorporación de la 
mHijeral mundo laboral, cada vez 
^011 más los niños que salen a 
punieras horas de la mañana de 
Suscasas para ir a la guardería; 
aspara el los su «segundo hogar» 
poique muchos de el los pasan en

ellas más tiempo que en sus pro
pios hogares. Estos centros sue
len abrir sus puertas a las siete y 
media de la mañana y cerrarías a 
las ocho de la tarde. Acogen a 
niños de tres meses a tres años 
que suelen pasare! tiempo jugan
do con sus compañeros, lloran
do, durmiendo y realizando otras 
actividades formativas y de en
tretenimiento.

UAIgunos de los profesiona
les de las guarderías con las que 
se ha puesto en contacto este pe- 
riódico consideran que no están 
bien pagados «porque no todo el 
mundo tiene cualidades para 
desempeñaría ya que se trata de 
una profesión que se debe llevar 
en la sangre; a pesar de esto 
mucha gente no le da demasiado 
valor». En cuanto a los precios, 
éstos oscilan entre las 7.500 y las 
40.000 pesetas dependiendo del 
número de horas que el niño 
permanezca en la guardería, de 
los reqiiisitos del centro, de la pre- 
paración de los educadores de los 
niños y del acondicionamiento

de las instalaciones, entre otras 
cosas.

Según la directora del «El 
jardín de Rosita», Rosa M‘'' 
Calahorra Vera, «lo peor de es
tos centros es que deben hacer 
frente a un sinfín de gastos e 
impuestos como el de la basura 
por el que pago 26.491 pesetas 
cada seis meses el IAE (según los 
metros cuadrados del local), el 
IVA que se paga cada tres me
ses, la luz, el teléfono, el seguro 
de autónomos y el sueldo de las 
dos chicas que trabajan conmi
go, entre otros». Esta puericu Itora 
explicó que quizá en las 
guarderías sea uno de los pocos 
1 ugares en los que no se deja sentir 
tanto la crisis, sobre todo porque 
cada vez son más las mujeres que 
se incorporan al mundo laboral.

Objetos que más gustan a 
los pequeños

Al parecer con lo que más se 
divierten los niños de hasta tres 
años es con la plastilina, las pie

zas, escuchando cuentosyjugan- 
do con aros, entre otras cosas. 
Según algunos profesionales de 
la educación infantil, los 
pequeñines se aburren con los 
juegos sofisticados y casi siem
pre optan por los más manejables 
y sencillos. Y esqiie, a pesar del 
desarrollo de la informática, de 
los videojuegos y de otros «ju
guetes monstruos», los niños 
prefieren los objetos más simples 
con los que puedan desarrollar 
más y mejor su imaginación.

Por otro lado, Rosa M” 
Ca 1 ah o rra m a n i fe stó tam b i é n q u e 
es beneficioso el contacto de los 
niños menores de tres años con 
otros que rondan esa edad por
que aprenden a desarrollarse y 
vivir fuera del ambiente 
superprotegido de la familia y a 
convivir con otros niños de su 
edad. «Además, los pequeños que 
antes de ir al colegio han estado 
en una guardería suelen tener 
menos problemas de adaptación 
al centro escolar y a sus compa
ñeros. Van más espabilados.

menos apocados, se arrinconan 
menos y se relacionan mejor con 
los amigos». Pero a pesar de que 
según esta puericultora es acon
sejable llevara un niño a la guar
dería «siempre hay que hacerlo 
con moderación porque -según 
ella- estar fuera de casa unas horas 
es beneficioso para el niño y su 
posterior desarrollo pero no lo 
es permanecer fuera del ambiente 
familiar casi todo el día «como 
ocurre con algunos niños».

Distinto comportamiento

Por último Rosa M‘''Calahorra 
explicó que, a pesar de su corta 
edad, los niños son muy inteli
gentes y saben como deben com
portarse en cada ambiente por lo 
que es muy frecuente que un niño 
que tiene un buen comportamien
to en la guardería tenga una con
ducta casi insoportable con los 
padres «porque conoce sus de
bilidades y sabe que les darán lo 
que el quiera con tal de que deje 
de llorar, por ejemplo».

CENTRO DE PSICOLOGIA Y FORMACION 
SALUD EDUCACION Y TRABAJO

Evaluación y tratamiento de conducta.
Orientación escolar y vocacional.
Selección y formación en empresas.

CURSOS:
Apoyo para EGB. BUR y Universidad en todas las materias.
Técnicas de estudio y prevención del fracaso escolar.
Lecto-escritura y cálculo.
Informática: Iniciación y avanzada, (particulares y empresas).
Edición de vídeo.
Audiovisuales de Inglés.

Psicólogos y profesores especializados. Grupos reducidos. Matricula y material gratuitos. »w<w«™«»«»«««>»-'«<«»«««^^

Información: Tfno.: 23 16 83 - C/ Angel, 16 (Próximo a la Iglesia de Santiago) - CIUDAD REAL

CLASES PARTICULARES 
BÜP ■ COU - UNIVERSIDAD 

EXTENSA BIBLIOTECA

ORIENTACION UNIVERSITARIA 
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Libros de consulta 
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La desaparición de las delegaciones de las editoriales ha complicado la venta de libros

Arturo Mesa: ”Ya casi está conseguido 
que los libros se vendan en las librerías”

Elisa NAVARRETE

El presidente de la Asociación 
Provincial de Empresarios de 
Papelerías y Librerías (APEPAL) 
y de la Federación de Empresa
rios de Papelerías y Librerías de 
Castilla-La Mancha (FEPAL- 
CAM), Arturo Mesa, está con
tento con el inicio del curso es
colar 1995-1996.

Según Arturo Mesa, este año 
ha habido menos problemas que 
otros ya que -explicó- tan sólo 
han vendido ilegalmente libros 
en la provincia tres AMPAs las 
de La Solana, Membrilla y 
Argamasilla de Calatrava. Una 
vez conocida la irregularidad, 
APEPAL mandó una carta des
de el Gabinete Jurídico de la 
CEOE pidiendo a las tres AMPAs 
que se cesase la venta ilegal de 
libros. Algo que se hizo en 
Argamasilla y La Solana perono 
en Membrilla. Según Arturo 
Mesa, al ver la negativa de la 
AMPA de esta última localidad 
de dejar de vender libros, la 
Asociación recurrió al alcalde del 
pueblo quien precintó el local 
donde se efectuaba la venta en 
dos ocasiones. A pesar de estos 
pequeños problemas «al final 
conseguimos cerrar el local».

Otra de las irregularidades en 
cuanto a la venta de libros ha 
tenido lugar en un colegio pri
vado-concertado de Ciudad Real 
que, apesar de recurrir a la Ad
ministración, seguía vendiendo 
libros ilegalmente por lo que se 
procedió, según el presidente de 
APEPAL, a denunciarlo por vía 
judicial en la que se solicitaba al 
juez que mientras que no exis
tiera una sentencia se prohibie
ra la venta de libros y de otros 
complementos escolares. A con
tinuación, el juez cautelarmente 
prohibió la venta.

Sin embargo, según Arturo 
Mesa, posteriormente el colegio 
en cuestión mandó una carta a los 
padres de sus alumnos en la que 
les invitaban a adquirir los libros

Í' fí

Imágenes como esta se han podido ver estos días con motivo de la vuelta al colegio. T. FERNANDEZ

ción. Ahora la editorial necesita 
de 6 a 10 días para dar el servi
cio y esto está retrasando la ven
ta». Según Arturo Mesa la deci
sión de retirar las delegaciones 
de las editoriales de Ciudad Real 
se ha producido por la política 
de ventas de éstas «ya que cuan
do una editorial ve que la otra 
funciona bien sin tener un alma
cén montado en esa ciudad deci
de hacer lo mismo». Pero el pro
blema es, según este empresario, 
que «nosotros somos quien da
mos la cara ante los padres, a los 
que les está costando muchos 
paseos comprar un lote comple
to de libros».

Por otra parte, Arturo Mesa 
pidió a los profesores que, para 
evitar los cambios de libros, és
tos decidan antes del 30 de abril 
laeditorial que van autilizarysi 
el temario Iodarán o no por apun
tes.

en cualquier librería y en el co
legio. «Entonces fue -según este 
empresario- cuando pusimos una 
querella ante el juez que se per- 
sonó al día siguiente en el cole
gio a precintar los libros que 
todavía estaban allí».

Según Arturo Mesa, este es 
un problema que se repite en este 
colegio y en otros de la provin
cia año tras año haciendo caso 
omiso al dictamen del MEC que 
no permite que dentro de los 
centros escolares se puedan lle
var a cabo alguna acción mercan- 
til.

Problemas con las 
editoriales

Arturo Mesa explicó también 
que uno de los factores que ha 
complicado la venta de libros en 
Ciudad Real ha sido la desapari
ción de las delegaciones de las 
editoriales. «Antes teníamos un

',1
 

tf^

Arturo Mesa, presidente de APEPAL. RUEDA

Implantación de la ESO

El presidente de FEPALCAM 
se refirió también al desconcierto 
que ha causado la implantación 
de la ESO a los alumnos que 
desconocían los libros que tenían 
que comprar porque en sus ins
titutos no se sacó las listas de estos 
cuando se debía y hasta el 2 de 
octubre, día en el que comenza
ron las clases no supieron los 
textos que iban a necesitar

Según Arturo Mesa, los co
legio están obligados a publicar 
las listas de los libros detextoel 
30 de junio, «algo que se 
incumple por lo que pedimos al 
Director Provincial deEducación 
que esto se lleve a raja tabla».

servicio rápido de 24 horas y ció más lento y deficiente por- 
hemos pasado a tener un servi- que está tardando más la reposi

El MEC no 
permite la venta 
d.e libros en los 

centros escolares

• Unica en Castilla-La Tvíancha
• Todas las edades
• Talleres infantiles
• Formación Artística y Humana
• Técnicas Teatrales

Juan Alcaide, 14 
Valdepeñas

ACADEMIA 
NAVARRETE

9*

30 AÑOS SUPERANDONOS EN LA ENSEÑANZA
Gral. Aguilera, 6-1® 

Tel.: 21 18 63 
Ciudad. Real

INFORMATICA: 
ENTORNO DÓS - WINDOWS - WINDOWS 95

MECANOGRAFIA 

CONTABILIDAD 
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ARCHIVOEl delegado provincial de Educación y Cultura, en el centro, asegura que las conversaciones para las transferencias están en curso.

f CENTRO DE

DIRECCION:

CONSUELO NAVARRETE

DANZA CLASICA 
DANZA ESPAÑOLA 

(Impartidas este surso por 
el Maestro PERICET)

UNICO CENTRO EN LA 
PROVINCIA QUE DURANTE 

VARIOS CURSOS CONSECUTIVOS 
HA OBTENIDO MAS DEL 90% 
DE APROBADOS CON NOTA 

. EN EL CONSERVATORIO DE 
DANZA DE MADRID.

Cencerrada espera que se llegue a un acuerdo con el MEC a principios de año

Educación prefiere unas transferencias 
buenas aunque no sean muy rápidas

PRESENTACION A EXAMEN 
DE CLASICO Y ESPAÑOL 

ENA.C.A.D.E.

PREPARACION NUEVO 
PLAN DE LOGSE

Elisa NAVARRETE

El delegado de Educación y 
Cultura, Antonio Sánchez 
Cencerrado, en una entrevista 
concedida a este diario explicó 
Que las transferencias en mate
ra educativa van a significar una 
mayor cercanía al ciudadano. 
Según Sánchez Cencerrado las 
'negociaciones para las transfe- 
'enciasde la Universidad regio- 
"^l están ya en curso y muy 
avanzadas «y espero que se pueda 
'legara un acuerdo con el Mi- 
'"steriode Educación y Ciencia 
a principios del año próximo».

El Papa recuerda que las escuelas han 
de proporcionar educación religiosa

La Tribuna

1^ ^^P^ Juan Pablo II recor- 
dp ^'^^"^ Litos días, con motivo

' de las escuelas es el de pro- 
|,J5'onartambién educación re- 

y lecordó a a los padres 
Qtipi'^*^°^ ^^^' deber ineludible 
de ®^ ''pci'nibeen la educación 
dosl porto- 

^^”^®^'osasu alcance, que 
^^'1 la escuela pública como

Sin embargo para el delegado de 
Educación lo importante no es 
que éstas se realicen lo antes 
posible sino que se hagan bien 
y «con las mejores condiciones 
para la Universidad deCastilla- 
La Mancha».

El delegado recordó que 
cuando la Universidad regional 
surgió muy poca gente aposta
ba por ella, algo que afortuna
damente está cambiando; «por 
este motivo aunque queremos 
que lastranferencias se produz
can cuanto antes no deseamos 
que por apresuramos las vaya
mos a hacer mal. Eso es lo que 
en muchas ocasiones ha dicho 

en la privada se les proporcione 
un modelo de enseñanza que sea 
coherente con su fe y su también 
que esté de acuerdo con su cul
tura».

Religión impartida de 
forma libre y respetuosa

Según explica la agencia Efe, 
el Papa polaco agregó que «aun 
siendo los padres los primeros 
responsables de la formación 

el consejero que quiere hacer 
unas transferencias buenas aun
que no sean rápidas».

La Junta acercará sus 
servicios al ciudadano

En el resto de las transferen
cias, como las de educación in
fantil, primaria, secundaria y 
demás, la idea es que es, según 
el delegado de Educación, que 
pudieran estar al año siguiente.

Para Antonio Sánchez 
Cencerrado estas transferencias 
posibilitarán que la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha acerque el servicio que 

cristiana de sus hijos, hay que 
tener en cuenta que la escuela 
debe proporcionartambién edu
cación religiosa».

«Esta enseñanza -agregó el 
Papa Juan Pablo 11- ha de 
impartirse con pleno respeto a 
la libertad de conciencia, pero 
salvaguardando a la vez el de
recho primordial de los padres, 
aún más si cabe, en un país don
de la mayoría de el los lapide para 
sus hiios».

se da al ciudadano.
Por ejemplo, para el delega

do el hecho de que haya compe
tencias en carreteras hace que la 
Red Regional de Carreteras haya 
mejorado, o el hecho de que haya 
competencias en materia de 
cultura quiere decir que se está 
acercando la cultura al ciudada
no, y el hecho de que hayacom- 
petencias en materia de Educa
ción quiere decir que el servi
cio que es la Educación se dará 
de forma más próxima y que 
logicamente lo que se intenta es 
mejorar porque sería abosurdo 
que la Junta asum iese unas com
petencias para empeorar.

Pasaje San Isidro 51“ 1 
í (juntoGobierno Civil) : 
Teis.: 2118 63-21 0719

Tribuna La Tribuna

La Tribuna 
de .

Ciudad Real
agradece su 
colaboración 
los anunciantes

La Tribuna 
La Tribuna 

La Tribuna 
La Tribuna

La Tribuna 
La Tribuna

que aparecen 
en este

la Enseñanza
Bunqi.11 BT Bunqi.ijL Bq
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Todas las pruebas son orales y "personalizadas”, con un profesor para cada estudiante

Liffey, única escuela de in^és de Ciudad 
Real con titulación del Trinity Colime

Elisa NAVARRETE

La academia "Liffey", situa
da en el corazón de la capital 
ciudadrealeñaesel único centro 
privado de toda la provincia que 
ofrece titulación oficial del 
Trinity College London, un cen
tro de gran prestigio caracteri
zado por realizar los exámenes 
de forma oral y estar reconoci
dos no sólo en el Reino Unido 
sino en el resto del mundo. El 
Consejo Británico considera las 
calificaciones deTrinity College 
en inglés hablado como una se
rie de evaluaciones graduadas 
útiles para la comprobación de 
la habilidad en la comunicación 
oral.

En la actualidad, "Liffey" 
cuenta con unos 600 alumnos y 
19 profesores nativos de inglés. 
Los grupos son muy reducidos, 
con un máximo de 6 alumnos y 
a final de curso ofrece la posibi
lidad de obtener un título del 
Trinity College, calificado por 
profesores de esta institución que 
se desplazan desde Londres a esta 
escuela. Además, según el direc
tor de "Liffey", Julio Morales 
Zaldivar, a parte de la validez 
oficial del título esta prueba sir- 
veparaverlaevolucióndel alum
no.

Julio Morales explicó que 
"Liffey" surgió en septiembre de 
hace cuatro años "yo terminé la 
carrera de Filología Inglesa, hice 
un estudio de como estaba el 
mercado de las academias de 
inglés y me di cuenta de que la 
oferta no era mucha y decidí poner 
una academia de inglés". El di
rector de "Liffey" explicó que 
"para poder se centro examina
dor del Trinity College tuvo que 
solicitarlo, después esta institu
ción exigió unos requisitos y 
comprobó si laacademiaen cues
tión los ofrecía". Julio Morales 
aclaró que decidió solicitar los 
servicios del Trinity College 
porque "estuve yendo a Irlanda

■f
 T
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A partir de 4 años los niños pueden aprender inglés. ARCHIVOJulio Morales es el director de "Liffey". 

algunos años®y allí fue donde 
realice estas pruebas, comprobé 
que realmente eran muy intere
santes y que estaban muy reco
nocidas en todo el mundo".

Hablar inglés con éxito

Los exámenes de Trinity 
College se han diseñado preci
samente para comprobar su ha
bilidad en comunicarse eficaz
mente en inglés. Estas pruebas 
consisten en una serie de evalua
ciones graduadas. La primera 
comprueba la comprensión de 
unas preguntas sencillas por 
medio de sus contestaciones y la 
última pone a prueba la verda
dera facilidad de comunicación 
del alumno, abarcando toda cía-’ 
se de expresiones idiomáticas así 
como el dominio de la pronun
ciación y entonación.

A cada nivel el examen se 
realiza por medio de una entre
vista individual y objetiva con

ARCHIVO 

uno de los examinadores espe
cializados del Trinity College U 
que generalmente desconocen la 
lengua maternadel alumno y que 
juzga su capacidad de respuesta 
de acuerdo con las norma 
lingüísticas inglesas).

El haber aprobado uno de los 
exámenes de Trinity College le 
da confianza al alumnoparasol- 
tarseen inglés e intentar compren
der lo que le digan, no importa 
la situación en que se encuentre. 
Además le anima a continuar en 
sus estudios del idioma.

Para mayor comodidad, todos 
los exámenes tienen lugar en kr 
escuela, colegio o academia de 
idiomas asociado, a Trinity 
College. Todos los años los exa
minadores visitan más de 400 
escuelas, colegios y academias 
de idiomas por todo el mundo. 
Son profesionales del idioma 
inglés y participan además en 
sesiones periódicas de nivelación 
de criterios. Se realizan cursos de verano en Irlanda.

E s1ablished_V991 Llffcvj
C/ Carlos Vázquez, 4 (bajo - int.) 
Teléfono y Fax: (926) 23 15 03

CIUDAD REAL

CURSOS DE INGLES 
ESPAÑA

IRLANDA 
TRINITY COLLEGE LONDON 

(Centro Examinador)

Academia

FEDRA s L
Paseo de San Gregorio, 85 Epta.

Tel.: 41 26 75
13.500 PUERTOLLANO
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■Wan el director del gimnasio Ailú, José Manuel Ortesa

Los ciudadrealeños tienen 
poca mentalidad deportiva

ARCHIVOMuchos ciudadrealeños optan por hacer ejercicio con aparatos para mantenerse en forma.

Elisa NAVARRETE

Los ciudadrealeños no son . 
muy aficionados a practicar 
deporte, sobre todo los de eda- 
desmás avanzadas, al menos eso 
es lo que opina el director del 
gimnasio Ailú, José Manuel 
Ortega, para el que todavía hace 
falta mentalizar a la gente ha
dad deporte.

Pero además, este deportis- 
hopinaque tos ciudadrealeños 
«lánmal informados en mate- 
ña deportiva y van a patrona- 
lose instalaciones gratuitas en 
lasque no se cuida la calidad 
dotas clases deportivas, en lu- 
Sorde buscar un gimnasio en 
los que sean tratados por pro- 
losionales de este campo. Es lo 
^00, según José Manuel Orte- 
S®, se llama competenciti des

leal, "un fenómeno que también 
se practica en los centros socia
les y está haciendo mucho daño 
tt los que creemos en la impor
tancia de la enseñanza correcta 
del deporte. Por este motivo, el 
director del gimnasio Shotocan, 
Javier Fernández Bravo, y yo, 
nos hemos unido para luchar 
contra esta competencia desleal 
y en breves fechas vamos a 
constituir una asociación de 
centros deportivos privados a 
escala provincial para, ¿t travé.s 
de la CEPYME, poder reivin
dicar nuestros derechos". Según 
José Manuel Ortega, en algu
nos pueblos de la provincia, los 
gimnasios que existían han te
nido que cerrar por culpa de esta 
competencia desleal.

En el gimnasio Ailú, situa
do en el número seis de la calle

Conde de la Cañada, se impar
ten clases de artes marciales, de 
mantenimiento, musculación, 
aparatos, aerobic, preparación 
física y demás actividades pro
pias de un gimnasio. Además, 
preparan oposiciones a la Poli
cía Nacional, Guardia Civil y 
Cuerpo de Bomberos, entre 
otras.

Según José Manuel Ortega, 
"el judo y la lucha son nuestra 
materias fuertes y tenemos 
alumnos que han conseguido la 
medalla de bronce en los.cam
peonatos de Europa". A la hora 
de recomendar un deporte, este 
profesional apuesta por el Judo 
"lo recomendaría porque es muy 
completo para un niño y le acon
sejaría que buscase un buen 
profesional que además de en
señarle le educase".

Javier Fernández: "Hay que 
educar a través del movimiento"

* í:8-
 r

El aerobic sirve para relajarse y desechar el estrés.

E.N.

El director del gimnasio 
Shotokan, Javier Fenández Bra
vo, un aficionado al deporte, al 
que se ha dedicado casi toda su 
vida, explicó a este diario que 
hay que tener mucho cuidado a 
la hora de elegir un profesional 
para educar en el deporte a un 
niño. Según Fernández Bravo, 
"lo ideal es educar a través del 
movimiento y formar a las per
sonas para dar calidad de vida". 
Y es que, para este deportista, 
la calidad en el deporte es fun
damental.

Javier Fernández Bravo es 
entrenador nacional de kárate. 
Hace unos 16 años empezó a 
dedicarse de lleno a este deporte 
dando clases en el Polideportivo 
Príncipe Felipe hasta que, tres 
años más tarde, se cambió al 
centro que actualmente dirige, 
situado en el número 35 de la 
calle Toledo de Ciudad Real.

Según este deportista nato, 
el 70 por ciento de las personas 
que van a su gimnasio son ni
ños, "con los que desde el mo
mento en que entran intentamos 
desempeñar una labor educati
va mediante el desarrollo 
psicomotor, la potenciación de 
habilidades y destrezas, de cua
lidades físicas y de la coordi
nación, entre otras muchas co
sas". Para este profesional del 
mundo del deporte, "la gente que 
va a un gimnasio de artes mar
ciales tiene muy claro a lo que 
va; a prepararse físicamente

porque este tipo de deporte les da 
mucha más seguridad".

"No hay que ser un mons
truo para practicar kárate"

No es cierto que para practicar 
el kárate haya que ser un 
superdotado, fisicamente hablan
do, al menos eso es lo que piensa 
Javier Fernández Bravo, quien 
asegura incluso, que la actitud y 
las ganas de aprender son las úni
cas cualidades que debe tener una 
personas para hacer kárate. Según 
este deportista, además, a su gim
nasio suelen ir a aprender este 
deporte las personas más indefen
sas que están interesadas en apren
der a defenderse".

En cuanto al dinero, el direc
tor del gimnasio Shotocan aclaró 
que practicar kárate sale realmente 
barato; "las clases no cuestan más 
de 5.500 pesetas y el kimono o 
equipamiento, además de ser eco
nómico, a menos que se quede 
pequeño, suele durar mucho tiem
po al estar realizado en tejidos 
bastante fuertes".

Por último, a juicio de este 
profesional del deporte, para la 
educación del niño el kárate es un 
buen método de educación física, 
explota sus capacidades motoras, 
desarrolla la inteligencia, aumenta 
la capacidad de concentración, se 
establecen vínculos de de compa
ñerismo y de relaciones sociales, 
hace que el niño deseche sus fobias 
y se autocontrole, forja una per
sonalidad bastante recta y evita, 
en la mayoría de los casos, el con
sumo del tabaco.

Los mejores PROFESIONALES a tu ALCANCE
®ZR0 VEPORTIVO
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Frank Spain aconse ja a padres y alumnos que se asesoren antes de elesir una academia de idioma

Los 6 Ó 7 años es la edad ideal para que 
un niño comience a aprender inglés
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Cada vez son más los niños que saben más de un idioma. ARCHIVO No resulta tan caro asistir a una academia para aprender inglés. ARCHIVO
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Elisa NAVARRETE

Las academias de inglés pro
liferan día a día debido a la exi- 
genciadeeste idioma para osten
tar diversos puestos de trabajo. 
Además, con la entrada de nues
tro país en la Unión Europea cada 
vez son más los profesionales 
españoles que se desplazan a otros 
puntos de Europa donde el inglés 
es la lengua utilizada. Entre otros, 
éstos son algunos de los motivos 
por los que cada vez son más las 
personas quedeciden incluirentre 
las enseñanzas de sus hijos la de 
la lengua inglesa.

El director de la Escuela de 
Idiomas Spain, de Puertollano, 
Frank Spain, explicó tanto los 
padres como los alumnos nece
sitan asesoramiento a la hora de 
elegir un buen profesor de inglés, 
«todo el mundo tiene la obliga
ción de saber en manos de qué 

profesional deja laenseñanza de 
la lengua extranjera a su hijo». 
Además, Frank Spain manifes
tó que la edad ideal para que un 
niño comience sus conocimien
tos de inglés es a partir de los 
seis o siete años; antes -según 
él- sería perjudicial para el niño 
«que puede que aún no haya 
afianzado su lengua, que no esté 
seguro de sü entorno y que no 
tenga la suficiente madurez para 
ponerse en contacto con una 
lengua extraña».

LaEscuelade Idiomas Spain, 
que lleva funcionando en Puer
tollano 17 años, forma parte de 
la Asociación Castellano-Man
chega de Centros de Enseñanza 
de Idiomas (ACAMCEDI), que 
preside Frank Spain, y colabora 
con la Consejería de Educación 
y Cultura en la organización de 
cursos regionales de ingles que 
se celebran en las residencias 

universitarias de Castilla-La 
Mancha en los meses de julio y 
agosto. Según Frank Spain, esto 
ofrece una cierta seguridad y 
calidad a los padres que desean 
llevar a sus hijos a una acade
mia de inglés. En el caso de los 
alumnos más jóvenes, las clases 
no se dan a un grupo mayor de 
15 personas, en el de los niños 
a partir de 13 años no llega a las 
12 y en el de los adultos nunca 
pasa de seis alumnos. La Escuela 
de Idiomas Spain está formada 
por profesores muy cualificados, 
casi todos ellos nativos.

Para terminar Frank Spain 
manifestó que cada día es más 
imprescindible hablar inglés, «la 
oferta ha aumentado pero aún así 
sigue siendo imprescindible esta 
lengua para que nuestros hom
bres del futuro sean bilingües 
porque el futuro es el bilingüis
mo; es una necesidad vital».

No es aconsejable enseñar inglés a un niño de menos de tres años.

A.C.A.M.C.E.D.I.
(Asociación Castellano-Manchega de Centros de Enseñanza de Idiomas)

Garantiza a sus alumnos:

- Calidad de Enseñanza -
- Profesores titulados y con experiencia

- Centros legalmente constituidos -

UNICO CENTRO ASOCIADO 
EN LA PROVINCIA:

Escuela de Idiomas < < SPAIN > >
C/ Miguel Servet, 1 - Entreplanta - Tel.: (926) 42 75 37 - Fax:(926) 42 75 37 

13500 PUERTOLLANO (C, Real)
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¡profesores califican de intolerable la reducción horaria de Lengua y Literatura en el nuevo plan

Celebrado en Madrid el VI Simposio de 
la Asociación de Profesores de Español

La Tribuna

Los docentes de español ca
lifican de intolerable la reducción 
horaria que impone el nuevo plan 
de estudios para el área de len
gua castellana y literatura. Asi
mismo, recomiendan que las 
autoridades educativas busquen 
una mayor armonización entre los 
diversos currículos que sobre esta 
área han establecido las comu
nidades autónomas. En el trans
curso del VI Simposio de la 
Asociación de Profesores de 
Español, celebrado en Madrid, 
los asistentes apostaron por una 
enseñanza más individualizada 
y un tratamiento efectivo de la 
-reciente diversidad.
'^gún publica el periódico 

de inlbnnación educativa «Co
munidad Escolar», trescientos 
enseñantes de nueve comunida
des autónómas se reu n ie ron hace 
unas semímas en Madrid para 
celebraría sexta edición del sim
posio qu/, anualmente, organi
za la Asociación de Profesores 
de Español. El acto inaugural fue 
presidido por Raúl Vázquez, 
viceconsejero de Educación de 
la Comunidad de Madrid. A tra- 
vésde una triple reflexión sobre 
la función del buen uso del es
pañol en el currículo escolar, en 
losmediosde comunicación y en 
la formación de una cultura nue
va, Vázquez puso de relieve la 
aecesidad de que toda la comu- 
aidad educativa procure extraer 
de los medios sociales su mejor 
eficacia para la formación y no 
soleen el entorno escolar. Para 
el viceconsejero es necesario 
recuperar el valor formativo de 
“ palabra, porque perderlo se- 

entrar en un proceso de 
aosluinianización.

Seis ponencias, 38 común ica
lones y una mesa redonda con- 
'Smaban el programa de este 
«Client,-o. 1,-is M. Zavala, reco
cida investigadora de ámbito
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Se partió de una reflexión sobre la función del buen uso del españo en el currículo escolar. ARCHIVO

internacional, desarrolló un plan
teamiento de la crítica literaria, 
a partir del concepto bajtiniano 
de la dialogía como teoría 
discursiva, que supone un cam
bio profundo en este campo, con 
la.redefinición de conceptos 
como estilo o influencias. El 
escritor y profesor de bachille
rato Eduardo Alonso, expuso, en 
su ponencia el decálogo de las 
perplejidades del enseñante de 
literatura y conectó con las pre
ocupaciones del profesorado a la 
búsqueda de su mejor ejercicio 
profesional dentro de la reforma 
educativa.

En la misma línea, Pedro 
Provencio, poeta y profesor, hizo 
patente la confluencia de la crea
ción, el goce estético y la re

flexión didáctica. En el ámbito 
del teatro, el autor y catedrático 
José Luis Alonso de Santos re
veló sus secretos y técnicas de 
la creación del texto dramático. 
Durante el coloquio, que siguió 
a su exposición, los participan
tes mostraron su preocupación no 
sólo por el análisis del texto dra
mático literario, sino por el ta
ller de teatro que han de impar
tir al alumnado de Secundaria 
Obligatoria.

Lecturas importantes

La novelista Almudena Gran
des provocó una reflexión sobre 
la inoportunidad de lecturas 
obligatorias no deseadas en el 
currículo e hizo hincapié en la

importancia de la literatura en sí 
misma, que sé encuentra en pe
ligro creciente ante la integración 
didáctica con los estudios de 
lengua. En su intervención, rea
lizó un recorrido por sus raíces 
literarias, declarando que su 
generación había tenido que 
aprender un castellano diferen
te para la expresión narrativa. 
Asimismo, reconoció como uno 
de sus aspectos creativos más 
sobresaliente la reconciliación 
con la realidad cercana e inme
diata: «Devolver la literatura al 
suelo», según sus propias pala
bras.

La ponencia de la profesora 
Teresa Colomer versó sobre la 
evolución de la enseñanza de la 
literatura desde el aprendizaje

elocutivo del texto en sí mismo, 
hasta el aprendizaje significati
vo en el texto incorporado a la 
cultura y la vida del receptor. A 
continuación, presentó un deta
llado proyecto de trabajo para el 
profesor y el alumno, donde 
destaca el enunciado de proble
mas, cómo la integración de di
ferentes aspectos históricos, 
sociales y estéticos en un pano
rama crítico de la metodología 
de la literatura.

Las comunicaciones recogían 
propuestas de tal leres, experien
cias didácticas con nuevas tec
nologías, sugerencias de progra
mación y otras investigaciones 
sobre aspectos concretos de la 
enseñanza de la literatura.

Durante el acto de clausura se 
hizo un homenaje a Fernando 
Lázaro Carreter, director de la 
Real Academia de la Lengua 
Española, a quien se entregó la 
medalla de socio de honor de la 
asociación. Seguidamente, tuvie
ron lugar las asambleas extraor
dinaria y ordinaria, donde tuvo 
lugar laelección de ianuevajunta 
directiva.

Los congresistas han confec
cionado un documento que refleja 
su punto de vista sobre el lugar 
que ocupa la asignatura con la 
puesta en marcha de la reforma 
y que ván a transmitir al MEC.

Los profesores reivindican un 
aumento de una hora más de esta 
asignatura y que, al menos en el 
Bachillerato de Humanidades, 
debería existir una materia espe
cífica de literatura. Los congre
sistas coincidieron en la necesi
dad de rebajar la presión ejerci
da hacia el profesor ante el gran 
número de alumnos que debe 
atender. También, consideran 
importante armonizar y coordi
nar la nueva prueba de selectivi
dad tras el nuevo Bachillerato 
LOGSE que condiciona toda la 
organización y desarrollo de esta 
etapa.

. hasta equipo
titulados

o
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La resulación del doctorado no tiene en cuenta la reforma de los planes de estudios 

Las universidades reclaman un nuevo
planteamiento de los estudios de posgrado

La Tribuna

El último decreto regulador 
del tercer ciclo de las enseñan
zas universitarias data de enero 
de 1985, cuando la reforma de 
los planes de estudios apenas 
había comenzado su andadura. 
Dicha reforma ha supuesto, en 
la mayoría de los casos, la reduc
ción a cuatro años de las carre
ras que antes duraban cinco y un 
mayor grado de especialización 
en las licenciaturas, tarea que 
estaba teóricamente encomenda
da al tercer ciclo. En cierto modo 
se hizo lo contrario de la idea 
previa a la reforma: cam inar hacia 
licenciaturas más cortas y 
generalistas, pensando en un 
tercer ciclo de especialización.

Según publicaba un diario de 
tirada nacional el pasado día 10, 
las primeras voces críticas y de 
alerta se han oído al comenzar 
el presente curso en algunas de 
las universidades catalanas, in
forma Teresa Cendrós. El rector 
de la Pompeu l'abra(UPF), Enric 
Argullol, llegÓT a hablar de la 
necesidad de reconvertir el ter
cer ciclo, en «un ciclo normal», 
como los otros dos. Esta opinión 
es compartida por le vicerrector 
de ordenación académica de la 
Universidad Autónoma de Bar
celona (UAB), Juliá Cufi, quien 
opina que el tercer ciclo debería 
«i nc 1 u i r m ate r i as q ue a hora se dan 
en el segundo», al tiempo que 
advierte sobre la conveniencia de 
una revisión inmediata y urgen
te de las reformas en marcha de 
los planes de estudios del primer 
y segundo ciclos, que deberían 
ser «más generalistas».

Los "master

Por otra parte, el crecimien
to del número de titulados supe
riores en los últimos años ha 
multiplicado las dificultades’en 
el acceso al primer empleo y el 
recurso de los empleadores a la 
exigencia de todo tipo de master
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Las universidades, aunque con algún retraso, han entrado con fuerza en el negocio de los masters.

y cursos de posgrado, cuyo pre
cio sólo está al alcance de mino
rías con alto poder adquisitivo. 
Aunque con algún retraso, las 
universidades han entrado con 
fuerza en el próspero negocio de 
los masters, sin que ello haya 
supuesto un sustancial abarata
miento de los costes, lo que, en 
cierto modo, como reconoce el 
rector de la Universidad de Alcalá 
de Henares, Manuel Gala, «está 
suponiendo la privatización de 
un servicio público». Idea com
partida por el rector de la Uni
versidad Autónoma de Madrid 
(UAM), Raúl Villar, qíiien se 
lamenta de la escasa financiación 
públ ica tanto del doctorado como 
de los otros cursos de especiali
zación.

En el preámbulo del citado 
decreto, la propia Administración 
reconoce que los cursos de doc
torado han estado «tradicional
mente desatendidos», pero la

experiencia posterior a dicha 
norma no permite el optimismo. 
Raúl Villar afirma que la finan
ciación del doctorado en su Uni
versidad ha de salir del siempre 
escaso presupuesto ordinario 
fundamentalmente destinado a 
las enseñanzas del primero y 
segundo ciclos. «Si hemos con
seguido mantener un nivel de 
excelencia es gracias a los con
venios con instituciones públi
cas y privadas interesadas en el 
desarrollo de determinados pro
gramas de investigación», aña
de Villar.

La Administración se defien
de de las críticas recordando su 
«programa de ayudas a doctora
dos de calidad», de los que han 
sido financiados 125 por un 
importe total de 485 millones de 
pesetas. Financiación que la 
vicerrectora de Estudios de la 
UAM, Marta Bizcarrondo, cri
tica porque, según dice, «nadie '

ARCHIVO

La informática en la universidad.

conoce los criterios con que se 
hace la selección» y porque, «una 
vez más, el programa se ha puesto

en marcha desde arriba, sin con
sultar a las universidades».

El crecimiento espectacular 
de la matrícula en los estudios 
de doctorado -un 120% entre los 
años 1984 (24.748 alumnosv 
1994 (54.498) -puede ser debi
do a que empiece a concebirse 
el doctorado como una alterna
tiva, m ucho más económ ica, a los 
master. La matrícula en el doc
torado cuesta unas 100.000 pe
setas por año (se realiza en dos 
cursos) y un master puede incluso 
superar el millón. Esta posible 
explicación es apuntada por el 
vicerrector de Estudios de la 
Universidad Complutense,Juan 
Jesús de Bustos Tobar, quien 
advierte que muchos se matricn- 
lan sin la menor intención de 
hacer la tesis y sin una verdade
ra vocación por la docencia y la 
investigación mientras esperan 
su prime empleo.

El principal objetivo de los 
cursos de doctorado es, coinoel 
propio decreto regulador seña
la, la «especialización en el cam
po científico, técnico o artístico 
(...)y la «formación en las técni
cas de investigación». En este 
sentido, nadie acepta que pueda 
llegar a convertirse en un mero 
ciclo de «adaptación profesio
nal».

Manuel Galacoincidecoiilas 
autoridades universitarias cata
lanas citadas en que la reforma 
de los planes de estudios se hizo 
a partir de cierta paradoja ideal; 
«estudiar un año menos para 
poder' estudiar' más años». Gala 
está convencido de que todo el 
mundo pensaba en licenciaturas 
más cortas dando por' segui'oqne 
se general izarían los estudiosde 
posgr'ado, el tercer ciclo. «Lo 
malo», segúr'r el rector de la un<* 
versidad alcalaína, «es quóra 
reforma está suponiendo el quo 
se der'r en cuatro años los misinos 
contenidos que antes se daban ea 
cinco, y que, por' otra parte, 
impulso que se esperaba pata o 
tercer ciclo no acaba de ilegal®-
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Mina reunión que celebró el pleno del Consejo de Universidades en Almería

Aprobado el Programa de Evaluación 
de Actividades Universitarias

La Tribuna

Durante los próximos cinco 
años, la Universidad española, 
enfrentada al desafío de la 
competitividad y de la adecua
ción a las nuevas exigencias de 
laiealidad social, acometerá un 
proceso de análisis y valoración 
de sus actividades docentes, in
vestigadora y de gestión, tras la 
aprobación por el pleno del Con
sejo de Universidades, reunido 
hace unos días en Almería, del 
Programa Nacional de Evalua
ción de la Calidad de las Univer
sidades Españolas.

El pleno del Consejo de Uni
versidades, en reunión celebra
da el pasado 25 de septiem bre en 
Almería aprobó la implantación 
yaplicación de forma sistemáti- 
caycon una metodología rigu
rosa, de un Programa Nacional 
de Evaluación de la Calidad de 
las Universidades, en el que és
tas participarán de forma volun
taria. Al menos así lo explica el 
periódico de información educa
tiva «Comunidad Escolar».

La reunión del pleno del 
Consejode Universidades, orga- 
iiisino al que corresponden las 
funciones de ordenación, coor
dinación, planificación, propues- 
tayasesoramiento en materia de 
enseñanza universitaria, fue pre
sidida por el ministro de Educa- 
®'ón y Ciencia, Jerónimo 
Saavedra, quien en su interven
ción señaló que «nuestra preocu
pación una vez que se ha logra
do la ampliación de la enseñan- 
zauniversitaria en nuestro país, 
Wcuenta en la actualidad con 
ouaienta y cinco universidades 
titularidad pública y que ha 
aplicado el número de estud ian- 
^sen los últimos doce años, es 
^onliaiseen la calidad de la en- 
^nanza».

•10101111110 Saavedra añadió 
Ulf ^^.®.^^L*^ad de la enseñanza 
. 'Visitaría necesita contar con 

^"■“«lentos objetivos que per

mitan a las administraciones 
educativas adoptar medidas co
rrectoras allí donde se aprecien 
defectos de calidad, reiteracio
nes, fallos o falta dé productivi
dad; en definitiva, que la socie
dad sepa que los recursos desti
nados a la enseñanza universitaria 
son bien empleados, y con este 
objetivo se pone en marcha este 
plan».

El pleno del Consejo de Uni
versidades está integrado por los 
rectores de las universidades 
públicas españolas, los respon
sables de la enseñanza universi
taria en los consejos de Gobier
no de las comunidades autóno
mas con competencias asumidas 
en materia de enseñanza superior, 
y por 15 miembros designados, 
entre personas de reconocido 
prestigio y especialistas en los 
diversos ámbitos de la enseñan
za universitaria, por el Congre
so, el Senado y el Gobierno.

La propuesta aprobada por el 
pleno del Consejo de Universi
dades recoge la experiencia del 
Programa Experimental de Eva
luación de la Calidad de la En
señanza Superior aplicado en 37 
universidades españolas duran
te más de dos años, cuyo desa
rrollo ha servido de rodaje de la 
metodología a aplicar en el pro
ceso de evaluación de la calidad 
universitaria en los ámbitos de 
la dolencia, la investigación y la 
gestión, y la experiencia del pri
mer proyecto europeo de Evalua
ción de Calidad de la Enseñanza 
Superior, en el que participan 
cuatro universidades españolas 
junto a otras 42 instituciones de 
los restantes 14 países m iembros 
de la Unión Europea.

Asimismo, en la elaboración 
de la propuesta del Programa 
Nacional de la Evaluación de la 
Calidad de las Universidades 
Españolas se han incluido las 
experiencias sobre evaluación de 
la calidad docente, investigado
ra y de gestión desarrolladas por
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El Programa Nacional de Evaluación de Calidad se desarrollará a lo largo de los próximos cinco años. ARCIIIVO

determinadas universidades es
pañolas (Salamanca, Canarias, 
Politécnica de Valencia).

Metodología rigurosa

El secretario general del Con
sejo de Universidades, Francis
co Michavila, precisa la metodo
logía de trabajo propuesta para 
el desarrollo del Plan Nacional 
de Evaluación de la Calidad de 
las Universidades Españolas, 
consensuada como la más idónea 
por expertos en este campo tan
to de los países miembros de la 
UE como de Estados Unidos o 
Australia, «combina la 
autoevaluación de las propias 
universidades, en sus activida
des docentes, investigadoras y de

gestión, con la evaluación de esas 
actividades por expertos exter
nos». Esta combinación preten
de introducir un factor de obje
tividad en el proceso de evalua
ción de la calidad universitaria 
y en la validación de los resulta
dos.

El Programa Nacional de 
Evaluación de la Calidad, que se 
desarrollará a lo largo de los 
próximos cinco años, tiene como 
objetivo contribuir a optimizar 
el desarrollo de la actividad uni
versitaria, en todos los ámbitos 
en que ésta se articula, y favore
cer la competitividad entre las 
universidades, entendida como 
un positivo reto vinculado a las 
demandas de la realidad social.

Los proyectos a desarrol lar en

la puesta en marcha y aplicación 
del programa nacional contem
plan la evaluación individual y 
global de la Universidad española 
y la evaluación por áreas temá
ticas, así como la incorporación 
de propuestas elaboradas por las 
propias comunidades autónomas 
sobre determinadas titulaciones 
y áreas de conocimiento.

Anualmente, la Secretaría 
General del Consejo de Univer
sidades, tras recibir los informes 
de las universidades que se 
evalúen y los informes de los 
expertos externos, elaborará un 
detallado informe de la calidad 
de la Universidad española, que 
someterá a la consideración del 
pleno del Consejo de Universi
dades.

LABORATORIOS DE IDIOMAS DE CAJA DE MADRID
Enseñanza de Inglés, Informática y Mecanografía

Diversos niveles y horarios 
Relación de Centros:

talad Real: Ramón y Cajal, 1 TIL 22 06 04 Almagro: San Agustín, 6
jWepeñas: Seis de Junio, 40 TIL 32 51 29 Daimiel: Plaza España, 7
wanares: Carrilejos, 33 Tlf.:61 1040 Alcázar: Lorenzo Rivas, s/n

Tomelloso: España, 3

TIL 86 13 72
Tlf.: 852899
Tlf.: 54 25 77
Tlf.: 54 27 36
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Miles de docentes de Europa y Estados Unidos se enfrentan ahora por primera vez a una clase

Políticas para reorientar la formación del 
profesorado hacia la práctica profesional

La Tribuna

En este mes, miles de docen
tes de Europa y Estados Unidos 
se enfrentarán por primera vez a 
una clase. No obstante, cada vez 
son más los que, recién adquiri
do su título, empezarán a ejer
cer su profesión con una expe
riencia acumulada durante sus 
estudios de formación. Esa es, en 
todo caso, la tendencia que se 
aprecia en la formación de do
centes en Inglaterra y Estados 
Unidos, al igual que ha sucedi
do antes en otros países. Simul
táneamente, en Suiza se ha pu
blicado un libro que analiza los 
cambios de actitudes que expe
rimentan los futuros docentes 
durante sus años de formación.

Según publica el periódico 
semanal Comunidad Escolar, este 
verano se han publicado en el 
Reino Unido los resultados de la 
primera encuesta destinada a 
hacer balance de la reforma de 
laformación inicial de los docen
tes emprendida en 1992, que 
obligó a los centros universita
rios de formación docente a ofre
cer programas basados en la prác
tica directa en centros escolares. 
Aplicada inicialmente para la 
formación de docentes de Ense
ñanza Secundaria, la reforma se 
ha ido extendiendo progresiva
mente a los profesores de Prima
ria, ámbito en el que será obli
gatoria a partir de septiembre de 
1996.

En su momento, los sindica
tos de la enseñanza mostraron no 
pocas reticencias hacia esta in
novación, al considerar que po
día incrementar la carga de tra
bajo de sus afiliados y 
«desprofesionalizar» laenseñan
za al permitir una mayor diver
sidad de itinerarios de formación 
docente, como los planes de es
tudios abreviados o los estudios 
dirigidos a la formación de asis
tentes docentes para la Primaria. 
Aunque estas objeciones siguen

ARCHIVOLos maestros suelen experimentar un cambio de actitud hacia la docencia y hacia los alumnos.

latentes, una encuesta realizada 
conjuntamente por el sindicato 
NUT (National Union of 
Teachers) y la Universidad de 
West England, entre coordinado
res de este tipo de programas en 
centros escolares, representan
tes sindicales y el personal de los 
centros de formación docente, ha 
puesto de manifiesto que, en 
general, tras dos años de aplica
ción, los resultados de la refor
ma se consideran satisfactorios.

Esta evaluación globalmente 
positiva de los programas de 
cooperación Universidad -escue
la no impide que los centros 
universitarios de formación do
cente tengan crecientes dificul
tades para encontrar centros es
colares dispuestos a suscribir 
programas de cooperación (el 71 
por 100 de ellos indicaron este

problema), lo que puede deber- 
se a la percepción por parte de 
los centros de que dichos progra
mas no disponen de suficientes 
recursos financieros. Ajuicio de 
los docentes y coordinadores 
implicados, los centros escola
res se ven obligados aasumiruna 
responsabilidad excesiva en la 
formación de docentes sin que 
ello se vea adecuadamente remu
nerado, por más que la mitad de 
ellos reciban compensaciones 
económicas y posibilidades de 
desarrollo profesional de univer
sidades.

Calidad de enseñanza

Respecto a la afirmación de 
las autoridades educativas de que 
la implantación de su propuesta 
no sólo beneficia a la formación

que reciben los futuros docen
tes, sino que se refleja en una me
jora de la calidad de la enseñan
za en los centros escolares que 
participaran en ella, la encuesta 
parece confirmar este argumento. 
El 90 por 100 de los coordina
dores de formación de los cen
tros escolares de Secundaria (59 
por 100 de los de Primaria) se 
muestran de acuerdo en que esta 
cooperación había contribuido 
a mejorar laenseñanza, mientras 
que el 95 por cien (76 por cien 
en Primaria) afirman que ha 
obligado a sus docentes a re
flexionar sobre sus propios mé
todos.

Paralelamente, en Suiza acaba 
' de publicarse, en el marco de un 
amplio debate-sobre el funcio
namiento de las escuelas de 
Magisterio, un libro sobre la

"Modificación de las actitudes 
durante la formación de docen
tes y el inicio en la profesión", 
cuyo autor es Hannes Tanner.Eií 
él se destaca que, mientras el 
centro de atención de la refor
ma educativa tiende a recaer en 
cuestiones relativas a las estruc
turas, la organización y los pla
nes de estudios, se presta muy 
poco interés al que tal vezseael 
factor clave que determina laca- 
lidad de la enseñanza: la moti
vación y las actitudes de losdo- 
centes. La investigación partede 
la constatación de que, durante 
los primeros años de experien- 

. cia docente, los maestros y pro
fesores suelen experimentaruii 
profundo cambio de actitud ha
cia la docencia y hacia los alum
nos, conocido como "el choque 
de la práctica".

Mientras que los estudiantes 
de los primeros años de Peda
gogía y Magisterio muestran una 
excelente predisposición a re
nunciar a los medios de presión 
sobre los niños y sustituirlospor 
estímulos positivos al aprendi
zaje, a otorgarles un amplio 
margen de autonomía, así como 
a revisar de forma permanente 
sus métodos pedagógicos,estas 
buenas intenciones sediluyena 
menudo cuando se ven confron
tados con la realidad de las au
las y los primeros conflictoscon 
sus alumnos, con sus colegas) 
con los padres.'

Cambio de actitud

Como forma de prevenires- 
tos cambios de actitudes y las 
consiguientes reacciones de frus
tración o pragmatismo, el estu
dio recomienda reforzar la di
mensión práctica de la formación 
de los futuros docentes con a 
asistencia de tutores y asesores 
como de hecho ya suecedee 
alemania, Suiza y Austria,don 
de se exige un año de pf^J^'í 
para obtener el .Tiulo protesi 
nal que habilita como docente.

Plaza de Cervantes, 6 
(Esquina a Plaza del Pilar) 
Tel.: (926) 21 59 54
CIUDAD REAL

c/ Santiago López, 8 
(Plaza La Paz) 

Tel.: (969) 23 17 00 
CUENCA

JUSTICIA
POLICIA NACIONAL (1,300 plazas convocadas)
CORREOS (I.ZSO plazas)
GUARDIA CIVIL
EJERCITO PROFESIONAL
INSALUD
ACCESO UNIVERSIDAD MAYORES DE 2S AÑOS
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^^^cen palabras como, criogenización, mili, carca, sponsor, leasing o liposucción

"El pequeño Larousse", un diccionario 
concebido para todos los públicos

La Tribuna

La editorial Planeta ha pu- 
blicado"El pequeño Larousse", 
un nuevo diccionario enciclo
pédico dirigido a todos los pú
blicos. En el acto de presenta
ción de la obra, el director ge
neral del Libro, Javier Bobillo 
\ el consejero delegado de Pla
neta, José Manuel Lara, hicie- 
toneiitregadel premio Sembrar 
Cultura a los Cuatro Vientos.

Según publica el diario pe
riódico semanal Comunidad 
Escolar, los galardonados con 
esta distinción fueron Luis 

| García Berlanga, José Sacristán, 
losé Luis Coll, Forges, Anto
nio Ozores, Emilio Gutiérrez 
Caba, José María Carrascal, 

, tlHimyChúmez,Narciso Ibáñez 
i Serrador, Alfredo Kraus, Car

men Rico Godoy y José Manuel 
Caballero Bonald. El premio, 
consistente en una 1 itografía de 
Joan Brossa, les ha sido conce
dido por "destacar en el domi- 
aiode la palabra y emplear con 
ngory pasión el lenguaje en el 

desarrollo de su trabajo",
"El pequeño Larousse", reco

ge, e un solo volumen de 1.800 
pa'ginas, un total de 80.000 ar
tículos, 4.7,SO ilustraciones en 
color, 2,SO mapas históricos y 
geográficos, 54.000 nombres 
comunes y 26.000 nombres pro
pios. Su precio de venta al pú
blico es de 5.950 pesetas.

Una obra pensada para 
facilitar la consnltei

Esta obra está pensada para 
facilitar el acto de consulta, la 
búsqueda rápida y la localización 
del dato esencial. Para ello, re
coge el lenguaje en todos sus 
nivels de uso, desde los tecni
cismos más sofisticados hasta el 
argot más común, sin olivdar las 
siglas, las abreviaturas, el habla 
de América, los extranjerismos 
y los neologismos consolidados. 
En él se pueden consultare! sig
nificado de palabras como 
criogenización, mili, carca, IVA, 
sponsor, liposucción, leasing, 
AVE. Además recoge los nom-

El diccionario es una nueva obra de Planeta que podrá ser usada por todos.

*»
*

bresde la cultura y de lahisotira 
nacional y mundial; nombres de 
actualidad política, científica, 
técnica y de los medios de co
municación: topónimos e histo

ria de los países, y personajes y obras 
célebres de la literatura, la música 
o las bellas artes.

Este diccionario contiene tam
bién numerosos desarrollos enciclo

pédicos que amplían el signifi
cado de las palabras, y cuadros 
gráficos relacionados con distin
tas áreas del saber, desde las 
piezas de un motor a la escala 
de distintas del universo. Porotra 
parte, su estructura separa los 
nombres comunes (lengua espa
ñola) de los nombres propios , 
facilitando así su localización 
dentro del texto.

La obra está 
pensada, entre 

otras cosas, 
para facilitar el 

acto de consulta, 
la búsqueda 
rápida y la 

localización del 
dato esencial

i
i *
i *

A partir de 3 meses
Bilingüe - Nativo Inglés
Comedor
Personal Titulado y Especializado
Gimnasio - Psicomotricidad
Música (piano)
Ballet
Teatro
Horario Ininterrumpido

La educación, el 
mejor legado para sus hijos

^Métodos innovadores de enseñanza
* Estimulación Sensorial
“^ Equipo de Atención Temprana
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C/ Calvario, 39
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Sesún la opinión de muchos, será una buena garantía para una evaluación ob jetiva

La Tribuna

Función formativa

La Orden Ministerial desarrolla el derecho de los alumnos a ser evaluados conforme a criterios de objetividad.

Plazo de revisión

■ Limpieza de cutis con velas de colágeno.

n 
n

jados en su proyecto curricular 
de etapa.

XVI Domingo, 15 de octubre de 1995

Roldado el proceso de reclamación 
contra las calificaciones escolares

El MEC acaba de hacer pú
blica una orden que establece 
garantías objetivas para la eva
luación de los alumnos en Secun- 

, daria obligatoria y Bachillerato. 
COn ella se regula el proceso de 
reclamación contra.las califica
ciones o las decisiones de pro
moción de un curso a otro o titu
lación -reclamación que se diri
girá a los centros y podrá e le varse, 
llegado el caso ante las direccio
nes provinciales-, y se establece 
que los directores de los centros 
comunicarán a los alumnos y a 
sus padres los horarios que los 
tutores tienen reservados para 
informarles-sobre el proceso de 
aprendizaje.

Según publica el periódico 
semanal "Comunidad Escolar", 
la presente Orden Ministerial, pu- 
blicadaen el,«Boletín Oficial del 
Estado», del pasado 20 de sep
tiembre, desarrolla, en los nive
les de Educación Secundaria 
Obligatoria y Bachillerato, el 
derecho de los alumnos a ser 
evaluados conforme a criterios 
de objetividad. También señala 
el procedimiento que pueden 
seguir tanto los alumnos como 
sus padres o tutores para solici
tar información del profesorado 
sobre su proceso de aprendizaje 
o presentar reclamaciones con
tra las calificaciones que se des
prenden del proceso de evalua
ción. Esta normativa, que será de 
aplicación en el territorio gestio
nado por el MEC, da continui
dad a los procedimientos que 
sobre esta cuestión se vienen 
empleando desde hace tiempo en 
los centros, pero que carecían de 
una normativa específica, y cie
rra un proceso abierto con la 
LOGSÉ y los reales decretos 
1345/1991 y 1 179/1992, que 
establecen, respectivamente, los 
currículos de la Educación Se- 
cundariaObligatoriay del Bachi
llerato, y determinan que la eva
luación se llevará a cabo tenien
do en cuenta los objetivos edu
cativos, así como los criterios 
establecidos en el currículo.

La norma considera como 
ámbito para la revisión de las 
decisiones de promoción o titu
lación adoptadas para los alum
nos de Educación Secundaria 
Obligatoria al propio centro 
docente, al ser el responsable de 
la aplicación de los criterios fi-

Según el texto de la orden, «la 
evaluación del proceso de apren
dizaje de cada alumno debe cum
plir una función formativa, apor
tándole información sobre lo que 
realmente ha progresado, las 
estrategias personales que más 
le han ayudado, las dificultades 
que ha encontrado y los recur
sos de que dispone para superar
ías». Con esta finalidad, los tu
tores y los docentes de las dis
tintas materias mantendrán re
uniones periódicas, tanto con los 
alumnos como con sus padres, 
para informar y valorar el apro
vechamiento académico de aqué- 
1 los o proponer planes de refuer
zo.

Al comienzo de cada curso, 
los directores de centro comuni
carán las horas que para realizar 
estas funciones tendrán reserva
das los tutores, quienes, a su vez, 
se encargarán de facilitara alum
nos o padres las entrevistas con 
profesores de áreas o asignatu
ras determinadas. Después de 
cada sesión de evaluación, los 
tutores deberán informar tanto a 
los padres como a los alumnos 
sobre el rendimiento académico 
de éstos y la marcha de su proce
so educativo, a través de una 
comunicación que se real izará por 
escrito e incluirá las calificacio
nes obtenidas.

Para garantizar la plena ob
jetividad en la evaluación, los 
centros harán públicos los crite
rios generales que se seguirán en 
este proceso y en el de promo
ción de los alumnos, especial
mente en lo que respecta a la ob
tención del título de graduado en 
Secundaria. También a principios 
de curso los jefes de cada depar
tamento didáctico tendrán que 
elaborar toda la información re
lativa a la programación didác
tica de cada área, que se dará a 
conocer al alumnado a través de 
los profesores. Dicha informa
ción incluirá los objetivos, con
tenidos y criterios de evaluación 
en cada ciclo o curso para cada 
una de las asignaturas, los míni
mos exigibles para obtener una 
valoración positiva, los criterios 
de calificación, así como los pro
cedimientos de evaluación del 
aprendizaje que se van a utilizar

EXTRA ENSEÑANZA

a lo largo del curso.
Los profesores facilitarán las 

aclaraciones oportunas que sean 
sol icitadas por los alumnos o sus 
padres en torno a las programa
ciones didácticas. También su
ministrarán información sobre 
los instrumentos utilizados para 
evaluar, es decir, aquellos docu
mentos o registros de los que se 
sirve el profesor para la obser
vación sistemática y el segui
miento del proceso de aprendi
zaje de los alumnos. Estos últi
mos podrán tener acceso a prue
bas, ejercicios o trabajos escri
tos que hayan real izado y podrán 
revisarios con el profesor. Los 
denominados instrumentos de 
evaluación deberán ser conser
vados, al menos, hasta tres me
ses después de adoptadas las 
decisiones o las calificaciones 
finales.

Los alumnos o sus padres 
podrán solicitara! profesorado 
aclaraciones acerca de las valo- 
racionesy calificaciones. Si tras 
éstas existe desacuerdo con la 
calificación final obtenida o con 
la decisión de promoción o titu
lación podrán solicitar por escrito 
su revisión en el plazo de dos días 
lectivos a partir de aquel en que 

se produjo la comunicación.
Estas solicitudes serán trami

tadas a través del jefe de estu
dios, quien las trasladará al jefe 
del departamento didáctico res
ponsable del área o materia co
rrespondiente. Cuando el moti
vo de la revisión esté relaciona
do con aspectos de promoción y 
titulación, aquélla se trasladará 
al profesor -tutor- del alumno, 
como coordinador de la sesión 
final de evaluación.

En este proceso de revisión, 
los docentes del departamento 
constatarán las actuaciones se
guidas teniendo en cuenta la ade
cuación de los objetivos, conte
nidos y criterios de evaluación, 
la de los procedimientos e ins
trumentos utilizadosy laaplica- 
ción de los criterios de califica
ción establecidos en la progra
mación didáctica.

Los departamentos d idácticos 
se encargarán de estudiar las 
solicitudes de revisión y elabo
rarán los correspondientes infor
mes. En ellos se recogerán la 
descripción de los hechos y ac
tuaciones previas, el análisis rea- 
lizadoy ladecisión adoptada de 
modificación o ratificación de la 
calificación final. El informe será 
trasladado al jefe de estudios, 
quien remitirá una copia a los 
alumnos o sus padres.

En el caso de promoción oí 
titulación en EducaciónSecun-l 
daria Obligatoria, el jefedeei-I 
tudiosy el profesor-tutorpodrál 
también, a la vista del infonnel 
elaborado, convocar unasesiál 
extraordinaria de la Junta 
Evaluación para que ésta vabl 
re la necesidad de revisarlade-i 
cisión adoptada para dichoalimi-l 
no. La reunión de estajuntasfi 
celebrará en un plazo máxinitl 
de dos días lectivos desde la 
nalización del período desoli-l 
citud de revisión; en dichalí-l 
unión extraordinaria el conjua-l 
to de los profesores revisarábl 
decisión adoptada ten iendo 
cuenta las alegaciones lealiz^l 
das. Posteriormente, eljeftd^l 
estudios comunicará poresc^i 
,to al alumno y a sus padreshi 
ratificación modificacióii.r3Z<t'l 
nada, de la decisión deprow®;! 
ción y titulación, lo cual pon«'’l 
término al proceso de reclam^'B 
cióii. Si tras estas diligencias^w 
modificase lá calificación^» 
alumno, o bien la decisións^B 
■bre promoción o titulación^B 

j secretario de I centro insertajn^ ■ 
' las actas y, en su caso, ena 
q^ediente académico y ene J 
ibro de Escolaridad o decaí 
¡cación del alumno, lacitadnn ■ 
■dificación, que será visadoP ■ 
|el director del centro- I

.SALON Ot BELLEZA.

-Rayos UVA. -Tratamiento revolucionario reductor a base de ,
- Mantenimiento del bronceado y dolores de espalda, masaje, con pérdida aproximada de 1 kg. por s^^i®
-Depilación con cera templada.
- Depilación eléctrica.

£
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Antonio Romero 
califica de 
inmovilistas a los 
ayuntamientos 
regidos por el PP

Efe - Málaga

El portavoz del grupo de lU- 
LV-CAenel Ayuntamiento de 
Málaga, Antonio Romero, ha 
acusadode «inmovilistas» a los 
Ayuntamientos gobernados por 
el PP, yaque, a su juicio, «han 
recibido la consigna de Aznar 
de no hacer nada hasta marzo 
para no perjudicar su llegada a 
la Moncloa.»

«Ycuando hacen algo dupl i- 
caiiel precio del agua en Gra
nada o proponen, como en 
Málaga, un incremento del 
Impuesto sobre Actividades 
Económicas que benéfica a las 
srandessuperficies comercia- 
ieycondena al pequeño comer
cio», agregó Romero.

Antonio Romero, que se re
mó ayer en Granada con el 
cnipode Izquierda Unida en el 
Ayuntamiento granadino, cifró 
en80.000 millones de pesetas 
lapartida destinada a los ayun
tamientos andaluces que debe 
aparecer en los presupuestos 
elaborados por la Junta de An
dalucía dentro de la valoración 
de la «deuda histórica» de la 
mencionada com un idad autóno-
ma.

En rueda de prensa, Rome- 
íoexplicó^que «con esa partida 
se aprobará la asignatura del 
municipalismoen España. Sólo 
deesa manera los ay untamien
tos podrán ser tratados como un 
poder local con recursos finan
cieros».

Sila propuesta form u 1 ada por 
Y L^'CAes aceptada, «de aquí 
31año2000 se acabará con el 
P^pel de pobres de los ayunta
mientos dentro de la adminis
tración», agregó Romero, quien 
precisó que los 80.000 millo- 
tesdepesetas deberán tener una 
ttínsignación finalista para los 
™'*nicipios.

Según el ex diputado de IU- 
.'^A, para evaluar la deno- 
raada deuda histórica «no hace

^ los tiempos 
íle Orcé», sino que 1 «aplicable a la

hécadai^^^'^'i^^^ ^^ última

Después de la Cumbre llevará a cabo una visita a Brasil

González prepara la V 
Cumbre Iberoamericana

Felipr González asistirá a la Cumbre Iberoamericana que se celebra en Argentina. ARCHIVO

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, viajó anoche 
a Argentina para asitir mañana 
y el martes a la V Cumbre Ibe
roamericana de Bari loche y 
después llevará a cabo una vi
sita bilateral de 24 horas a Bra
sil.

Al igual que el Rey Juan 
Carlos, González intervendrá en 
las sesiones de la Cumbre, que 
este año estarán centradas en la 
importancia de fomentar la 
educación como factor de de
sarrollo social, según fuentes 
oficiales.

Las Cumbres iberoamerica
nas surgieron en 1991 con la in
tención de convertirse en un foro 
político y desde la primera edi
ción, celebrada en México, se

han desarrollado las de Madrid, 
Salvador de Bahía (Brasil) y 
Cartagena de Indias (Colombia).

En la que comienza el día 16 
en la localidad andina de 
Bari loche está previsto que los 
ministros de Exteriores firmen 
un convenio de cooperación, 
con el objetivo de que sea el 
«primer anclajejurídico» para 
que los acuerdos de las cumbres 
se puedan aplicar.

Este convenio creará una red 
de responsables de cooperación 
en cada país miembro que tra
bajarán en común, al tiempo que 
fijará los mecanismos para que 
los programas se puedan llevar 
a cabo.

Al margen de las activida
des propias de la cumbre, el jefe 
del Ejecutivo aprovechará para 
mantener una serie de entrevis

tas bilaterales con algunos de 
los jefes de Estado presentes en 
Bari loche, entre las que ya es
tán confirmadas las del mexi
cano Ernesto Zedillo, el uru
guayo Julio María Sanguinetti, 
el guatemalteco Ramiro de León 
Carpio y el anfitrión, Carlos 
Menem. Respecto a una 
eventual entrevista con el lider 
cubano, Fidel Castro, las fuen
tes precisaron que no está ce
rrada, aunque recuerdan los 
precedenetes de anteriores cum
bres para admitir esa posibili
dad.

A primeras horas de la tarde 
del martes, una vez terminados 
los trabajos de la Cumbre, 
González abandonará Bari loche 
con destino a Brasil, para una 
estancia bilateral de poco más 
de 24 horas de duración.

Aznar lanza un 
mensaje de 
''optimismo” 
sobre el futuro de 
España

Efe - Zaragoza

El presidente del Partido 
Popular, José María Aznar, 
lanzó ayer un mensaje de «op- 
tim ismo» sobre el futuro del país 
en una visita privada que reali
zó a Zaragoza en el penúltimo 
día de las fiestas del Pilar 95.

Aznar recordó a los periodis
tas que con esta visita cumple 
su promesa de viajar a la capi
tal aragonesa durante las fies
tas pilaristas, y señaló que de 
esta forma corresponde también 
ala invitación realizada por el 
presidente de Aragón, Santia
go Lanzuela, y la alcaldesa de 
Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi.

José María Aznar aprovechó 
su estancia en Zaragoza para vi
sitar la exposición instalada en 
el palacio renacentista de La 
Lonja«El Pilares la Columna. 
Historia de una devoción», que 
reconstruye la devoción a la 
Virgen del Pilar a través del 
tiempo con testimonios arqueo
lógicos, documentales o artís
ticos.

Durante el recorrido por la 
exposición, que permanecerá 
abierta desde el 7 de octubre al 
día 15, el líder del PP, acompa
ñado de su esposa, Ana Bote
lla, escucharon Ias explicacio
nes del comisario de la misma, 
Domingo Buesa.

Más tarde, José María Aznar 
y Ana Botella, acompañados de 
distintos representantes del PP 
en Aragón, visitaron la Basíli
ca del Pilar, donde oraron ante 
la imagen de la patrona de la H is- 
panidad,para después hacer un 
corto recorrido por las céntri
cas calles de laciudad -en medio 
de la expectación del público- 
basta llegar a un restaurante 
donde comieron.

Por la tarde, la visita priva
da se cerrará con la asistencia 
de Aznar y su esposa a la corri
da de toros que se celebra en el 
coso de La Misericordia, en la 
que torearán los diestros 
«Joselito» y Francisco Rivera. 
Aznar se negó a realizar decla
raciones sobre la situación 
política del país.
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Le enseñamos el 
comportamiento más ejemplar.

Descubra en este vídeo las asombrosas similitudes entre el 
movimiento animal y el movimiento humano.

El Vídeo "Código Natural" es una iniciativa del INSTITUTO BMW Para la Seguridad vial.
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Domingo, 15 de octubre de 1995 22Lionel Jospin fue derrotado por el 
gaullista Jacques Chirac en las 
elecciones presidenciales francesas 
celebradas hace cinco meses 1^

^

Grecia levanta el 
embarro económico 
impuesto a 
Macedonia desde 
hace un año

Efe - Atenas

El Gobierno griego levantó 
en la madrugada de ayer el em
bargo económico que impuso a 
Macedonia durante año y me
dio, tras un acuerdo alcanzado 
en Nueva York con el presidente 
macedonio, Kiro Gligorov.

Aunque el Ministerio grie
go de Asuntos Exteriores indi
có que el levantamiento del 
embargo está vigente desde ayer 
por la noche, los puntos fronte
rizos esperán aún que les llegue 
la orden de apertura, por lo que 
siguen detenidas, desde hace 20 
meses, 50.000 toneladas de cru
do en el punto de Idomeni.

El cierre de las fronteras 
ocasionó el crecimiento del 
contrabando entre Europa y los 
Balcanes, según fuentes comer
ciales griegas, que señalan ade
más que el embargo ha supues
to para Grecia pérdidas por casi 
170 millones de dólares en los 
últimos 20 meses.

El embargo griego llevó a la 
Comisión Europea a acusar a 
Grecia de violar las normas de 
libre comercio en la Unión 
Europea (UE) y está aún pen
diente un juicio en el tribunal 
europeo de justicia.

El acuerdo suscrito el vier
nes el Skopje, capital de Mace
donia, por ambas representacio
nes diplomáticas concluye la 
primera fase del proceso de 
distensión entre ambos países, 
cuya disputa, desde 1992, pre
ocupó a Occidente por temor a 
que la inestabilidad en la anti
gua Yugoslavia se ampliara al 
sur de los Balcanes.

La mediación de Estados 
Unidos, con el patrocinio de la 
ONU y los servicios de Cyrus 
Vanee, llevó el pasado septiem
bre a que ambas partes decidie
ran negociar en Nueva York y 
hacer ciertas concesiones.

El Gobierno de Skopje se 
comprometió a cambiar los sím
bolos nacionales que Atenas 
reclama como parte de su pa
trimonio histórico, a modificar 
un apartado de su Constitución 
sobre las minorías macedonias 
en Grecia y a respetar las fron
teras existentes.

En una declaración conjun
ta efectuada anoche desde 
Skopje, las delegaciones de 
ambos países anunciaron que las 
conversaciones continuarán en 
la capital griega la próximar 
semana sobre la apertura de una 
«oficina de contacto».

Ambas partes tienen que 
discutir aún en Nuéva York la 
cuestión del nombre de Mace
donia, al que se opone Grecia 
porque también lo considera 
propiedad histórica, aunque la 
gran mayoría de los países lo han 
reconocido como República ex 
yugoslava de Macedonia.

Consisuió el 94,17 por ciento de los votos emitidos La UE recibe con 
generosidad la 
petición de acceda 
de refugiados de 
ACNURLionel Jo^in, elegido 

primer seotíario dd PS
Lionel Jospin, que fue can
didato socialista a las elec
ciones presidenciales fran
cesas del pasado mes de 
mayo, fue elegido ayer pri
mer secretario del Partido 
Socialista (PS)con el apoyo 
masivo de las bases.

Efe- París

Jospin consiguió el 94,17 por 
ciento de los votos emitidos el 
9 y 10 de octubre pasados por 
los militantes socialistas, agru
pados en un centenar de Fede
raciones.

El 2,7 por ciento de la 
militancia socialista votó en 
contra de la candidatura de 
Jospin y el 3,67 por ciento se 
abstuvieron.

El índice de participación en 
las Federaciones socialistas fue 
del 66,36 por ciento.

Los resultados oficiales de 
la votación de las bases fueron 
anunciados ayer durante la aper
tura de la Convención Nacio
nal del partido, que se celebra 
en París.

Lionel Jospin sucede en el 
cargo a Henri Emmanuelli, que 
fue elegido primer secretario del 
PS en junio de 1994.

Jospin, de 58 años, fue de
rrotado por el gaullista Jacques 
Chirac en las elecciones presi
denciales francesas celebradas

Berlusconi sera juzgado a 
partir de enero en Milán

Efe - Milán

Un juez de Milán decidió 
ayer que a partir del próximo 17 
de enero sea juzgado en esta 
ciudad el ex primer ministro 
Silvio Berlusconi, acusado de 
supuesta corrupicón en el escán
dalo de las comisiones ilegales 
pagadas a la policía fiscal.

Además del líder de la dere
cha, el juez de la audiencia pre
liminar Fabio Paparella decidió 
que otras diez personas tambien 
sean procesada por dicho caso.

Entre ellas se encuentra 
Paolo Berlusconi (hermano del 
dirigente político), Salvatore 
Sciascia, responsable fiscal del

Lionel Jospin, secretario del Partido Socialista. ARCHIVO

hace cinco meses, pero consi
guió reactivar un partido des
moralizado y dividido tras la 
abrumadora derrota de las le
gislativas de abril de 1993.

Jospin ya.fue primer secre
tario del PS desde 1981, cuan
do sustituyó a Francois Mitte- 
rrand tras ganar éste las elec
ciones presidenciales por pri
mera vez, hasta 1988, poco antes 
de que Mitterrand fuera elegid 
do para un segundo mandato.

Los dirigentes y militantes 
socialistas fueron informados 
ayer de las los resultados de las 

grupo Finin vest (de Berlusconi) 
y el general de la Guardia de 
Finanzas (policía fiscal) 
Giuseppe Cerciello.

El fiscal de Milán Gherardo 
Colombo solicitó el procesa
miento de las diez personas por 
el delito de colaboración en 
corrupción por las comisiones 
pagadas a agentes de Finanzas 
por las empresas de Berlusconi 
«Mediolanum», «Mondadori», 
«Videotime» y «Telepiú» para 
«suavizar» los controles fisca
les.

El fiscal acusa a Berlusconi 
de «colaboración en corrup
ción».

Según la acusación. 

votaciones realizadas el lunes 
y martes pasados por las bases, 
que además de la candidatura 
de Jospin para tomar las rien
das del PS planteaban otras 17 
cuestiones relativas a la reno
vación del partido.

El primer secretario salien
te, Henri Emmanuelli, pronun
ciará su discurso de despedida 
durante la reunión de la Con
vención Nacional y después 
Jospin anunciará su nuevo equi
po directivo desvelendo su es
trategia al frente de un PS re
novado.

«Mediolanum», «Mondadori» 
y «Videotime» pagaron un to
tal de 330 millones de liras 
(198.000 dólares) para «suavi
zar» los controles, mientras que 
las comisiones pagadas por 
«Telepiu», de la que el grupo 
posee el 10 %, alcanzaron los 
31.250 dólares.

Colombo insistió el pasado 
día 4 de octubre, cuando pidió 
el procesamiento del ex primer 
ministro, que durante las inves
tigaciones sobre las comisio
nes pagadas por empresas de 
Finin vest «surge una permanen
te presencia de Berlusconi en 
el dirección, incluso concreta, 
del grupo».

Efe - La Gomera

Los quince países de la 
Unión Europea han acogidocon 
generosidad la petición deaco
gida de refugiados de la anti
gua Yugoslavia hecha porel 
Alto Comisariado de las Na
ciones Unidas para los Refugia
dos (ACNUR) y han ofrecido 
más plazas de las demandadas.

Así lo explicó ayer la secre
taria de estado de Justicia, María 
Teresa Fernández de la Vega, 
al término de la sesión matuti
na de trabajo de los ministros 
de Justicia e Interior de laUE, 
reunidos en LaGorñeraenuna 
cumbre de carácter informal.

El desarrollo de la reunión 
de la mañana, convocada para 
que los responsables de Inte
rior debatieran sobre materias 
de este área, no permitió cul
minar la agenda pevista, porlo 
que los ministros y altos fun
cionarios europeos continuaron 
el estudio de problemas de In
terior, como el terrorismo, a lo 
largo de la tarde.

De momento, los mandala- 
rios ya se han puesto de ácueo 
do sobre la petición de acogi
da en sus países de 4.500refu
giados bosnios musulmanes, 
para los cuales la UE yadispo- 
nía de 2.000 plazas de un con
tingente anterior; ahora,'os 
ministros han estudiado cómo 
dar cabida a los otros 2.500.

C^da país ha expuesto sn 
ofertado acogida, Españase a 
mostrado dispuesta a recibió 
500 refugiados, y en sumases 
alcanzado una alta disponibii'j 
dad cifrada en 3.650 
número que excede nota 
mente las necesidades planta
das por el ACNUR-

La cumbre ha abordado i 
bién el estudio de un sis ^. 
urgente para acoger refug^ 
y la definición común de J 
pió concepto de refugiado " 
tro de la Unión Europea, P 
tó Fernández de la Vega, 
que al tratarse de un 
informal no se van ^ a J 
decisiones, sí se han da 
sos que permitirán íoni^ . 
dos en la cumbre «forma^ 
se celebrará en noyiem^

Será en este 
cuando se tome la . j, 
definitiva sobre el de 
do «procedimiento de jj 
urgencia Pf®.^'Sl»** 
cargas» en relación j„ gididelos <<desp a«^ 
Europa, es decirJw^ 
contingentes de r®'^^ .^$119' 
huyen de conflictos o 
fes en sus países. j^j^e-

La secretaria de 
ñaló que en la f^^^’^olosí^^ 
también se han super 
eolios que impedían ^p¿el 
do sobre la armoni .gpE. 
concepto de refugiados
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RONDA DE STA. MARIA 
Pisos de 3 dormHorlos 
2 baños, calefacción 

de gas natural.
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SOLARES
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cualquier oferta

gUGA, S,L.
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APARTAMENTOS
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Hipoteca hasta 25 años
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CALEFACCIÓN INDIVIDUAL 

DE GAS NATURAL
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Domingo, 15 de octubre de 1093 2^En cuanto al recorte de las capturas, 
la UE ha alcanzado ya con Marruecos 
un principio de acuerdo, pero aún no 
existe ninguna cifra concreta

Si la séptima ronda de nesociaciones entre la UE y Marruecos concluye con éxito

Los pescadores podrán faenar en 
Marruecos en d mes de diciembre
La flota española que faena 
en aguas marroquíes 
reiniciará su actividad el 
próximo mes de diciembre si 
concluye con éxito la sépti
ma ronda de negociaciones 
entre la Unión Europea (UE) 
y Marruecos que comenza
rá el martes.

Efe - Bruselas

Los pescadores españoles esperan con optimismo lá reanudación de las negociaciones. ARCHIVO

^í
^ 
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La comisaria europea de 
Pesca, Emma Bonino, afirmó que 
el Ejecutivo comunitario ya ha 
alcanzado «un principio de 
acuerdo» con Rabat sobre los 
elementos fundamentales del 
nuevo Tratado de Pesca.

Bonino anunció el inicio de 
la próxima reunión entre ambas 
partes, aunque todavía se des
conoce el lugar en que tendrá 
lugar, Bruselas o Rabat.

El lunes la Comisión comu
nicará al Comité de representan
tes de los Estados m iembros los 
resultados de las conversaciones 
mantenidas en los últimos días.

La comisaria afirmó en rue
da de prensa que «se ha entrado 
en una fase crucial de las nego
ciaciones», después de ocho 
meses de conversaciones y agra
deció la participación del presi
dente de la Comisión, Jacques 
Santer, y el rey Hassan 11 de 
Marruecos, que mantuvieron una 
entrevista telefónica.

El acuerdo tendrá una dura
ción de cuatro años, un año más 
de lo previsto iniciaimente, sin 
revisión a medio plazo, lo que 
permitirá a la flota comunitaria 
contar con más tiempo para su

reestructuración, informó 
Bonino.

Otro de los acuerdos alcan
zados entre la Comisión y Ma
rruecos tras los contactos man
tenidos en las últimas semanas 
consiste en eximir a la flota de 
bajura de los recortes previstos 
en las capturas real izadas en esas 
aguas.

La Comisión, por otra parte, 
ha aceptado la exigencia marro
quí de realizar desembarcos 
obligatorios en sus puertos, aun
que todavía queda pendiente fijar

Varios comités de empresa de Puleva
dirigirán acciones contra sus acreedores

Efe - Granada

Los comités de empresa de 
Puleva de Jerez de la Frontera, 
Sevilla, Málagay Cádizacorda- 
ron ayer dirigir acciones contun
dentes contra los intereses espa
ñoles de los bancos Westdeusche 
Landesbanky Midland Bank por 
negarse a aceptar la propuesta 
de quita elaborada por la com
pañía.

Estas dos entidades banca
rias, junto con Hacienda y la

Seguridad Social, son los prin
cipales acreedores de Puleva, al 
acumular casi cuatro mil millo
nes de pesetas de los 27.000 
millones que componen la deu
da financiera de la empresa lác
tea granadina.

El presidente del comité de 
empresa, Ramón Vivanco, ex
plicó que los representantes sin
dicales de las factorías andalu
zas de Puleva matizaron ayer el 
plan de acciones reivindicativas, 
diseñado hace meses, para ha- 
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el volumen y las modalidades de 
aplicación, añadió la comisaria.

El principal elemento pen
diente es, sin embargo, la com
pensación financiera que reci
birá Marruecos por dejar que los 
barcos comunitarios faenen en 
sus aguas.

En cuanto al recorte de las 
capturas de cefalópodos, la 
comisaria aseguró que se había 
alcanzado también un principio 
de acuerdo sobre un mínimo y 
un máximo de reducción, pero 
no se ha establecido todavía una 

cer frente a la postura de los dos 
bancos, quienes han reclamado 
el pago íntegro de la deuda.

El convenio de acreedores, 
presentado el pasado 6 de octu
bre ante la Comisión Nacional 
del Mercadode Valores, propone 
globalmente una quita de un 30 
por ciento y el pago del resto en 
ocho años, a los acreedores a los 
que Puleva debe más de un mi
llón de pesetas de deuda.

«Los dos bancos demuestran 
una gran insolidaridad con el

Efe - BangU

Repsol busca 
fabricar y 
comercializar sus 
productos en el 
sudeste asiático

La firma petrolera española 
Repsol Distribuciones preten
de co m e re i a I i zar s 11 s I u bricantes 
en el sudeste asiático y fabri
car sus productos en India,in
dicó en Bangkok el presidente 
de dicha compañía, Pascual 
Olmos.

Tras firmar un contrato de 
distribución con la empresa 
tailandesa SPN Enterprise,que 
introducirá los lubricantes 
Repsol en Indochina y Birmania, j 
la firma española tratará de lle
gar a un mismo tipo deaciierdol 
con compañías de Malasia,y 
Indonesia. -

Hasta el momento, Repsollia 
comercializado sus lubricantesi 
en Hong Kongy Taiwan,yahoia ' 
pretende captar una porción del ( 
mercado del sudeste asiático, 
donde se ha producido un ver-' 
tiginoso crecim iento del número 1 
de vehículos.

Además, la empresa españo
la ultima las negociaciones 
desti nadas a alcanzar un acuerdo 
que permita elaborar sus 
lubricantes en India, mediante 
un sistema de subcontratación 
con diversas plantas de la ciu
dad de Bangalore, en el estado 
sureño de Karnataka, dijo Ol
mos.

cifra concreta.
Fuentes comunitarias han 

señalado que la Comisión pre
sentará una propuesta a los Es
tados miembros sobre el nuevo 
acuerdo de Asociación con 
Marruecos.

Aseguraron que las medidas 
previstas dentro del capítu lo más 
espinoso, el agrícola, están des
tinadas a «repartir entre los Es
tados m iembros de la UE el coste 
de las concesiones a Marruecos», 
en lugar de que recaigan sólo, 
sobre los países del Sur de la UE.

El mercado de 
alquiler de oficinas 
en Madrid, con 
síntomas de 
recuperación

tejido industrial andaluz y con 
las más de 600 familias que se 
quedarán sin ingresos», señaló 
Vivanco quien, sin embargo, 
recalcó que «la causante de esta 
situación de crisis es la dirección 
de Puleva», por lo que manten
drán las protestas contra los 
gestores de la compañía láctea.

Los sindicatos estudian rea
lizar protestas en Madrid, don
de Westdeusebe Landesbank y 
Midland Bank tienen sus ofici
nas.

El mercado de alqail^f 
oficinas en Madrid p^^® 
síntomas de recuperación, 
dos años de fuerte ca^^» 
precios medios te»^®"^ 
mantenerse, según los 
de mercado v 
consultores Richard 
Aguirre Newman. ja
. Los precios 
zona de negocios de Ma ' 
evolucionado de 2.5ÜUP^¡, 
m2 en enero a 2.33U, 
una caida del 7 %; 
preferente de 1.980a 1- 
loque implicaunareduc ^ 
9 %y en el extrarradiooe • 
a 1.050, un 1 % menos.

Las zonas intermedias,^ 
ubicación, han comp .^^^fj 
estas reducciones coi 0 
mentosdei9%(de L^ 
pesetas/m2) en el cen ^|Q3 
ciudad, y del 4 % 
1.570) en una z»"»?^ 
lizada sin llegar al ex

M.C.D.2022
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De las 256 novelas presentadas en 
esta convocatoria, 21 son finalistas y 
la mayoría de ellas esconden el 
nombre del autor bajo un seudónimo La

 Tr
ib

iin
.

^ se fallo en Barcelona el XLIV premio Planeta de Novela

Lara:' 'Ente las novelas favoritas
Comienza la 
décima edición 
del Festival 
Iberoamericano 
de Teatro
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hay una de periodismo actual''
El editor Jose Manuel Lara indico ayer en la rueda de 
pénsa de la víspera del fallo del XLIV premio Planeta de 
Novela, que hoy se falla en Barcelona, que entre las favori- 
tas «hay una novela histórica de un periodista actual», en 
telerenda a Fernando Delgado.

1 Firma del AUTOR

| LaescritoraAlmudena Gran- 
Ibyel periodista Fernando 
IDelgado son algunos de los- 
jnombresque aparecen con más 
líKcuencia en las quinielas pe- 
Iriodísticas de favoritos a obte- 
InerelXLIV premio Planeta de 
|Novela,dotado con 50 millones 
ide pesetas.
| Laraño ocultó que «me gus- 
Ilaríadarle el premio a la escri- 
jlora Almudena Grandes», aun- 
huedespués añadió que «le he- 
Imos dicho que se presente el 
Ipróximo año».
| Cuando los periodistas pre
guntaron al editor sevillano si 
jenirelasmás firmes opciones al 
jPreniio figuraba el columnista 
| Federico Jiménez Losantos, Lara 
Iseñalórotundo: «No, ese me lo 
|l>abría dicho si se hubiera pre- 
isentado».
| De las 256 novelas presen- 
Pdasen la presente con vocato- 

21 han sido seleccionadas 
|tumofinalistas, la mayoría pre- 
Putadas por autores bajo seu- 
Idonimo.
1 I^ompiendo la tradición y 
piando mano de su muy parti- 

sentido del humor, José 
Ramón, su 

E^rpanicular, para que le tra- 
B^una lista con las siete nove- 
rWél votaría en las delibe

raciones que tendrán mañana el 
jurado.

De estas siete novelas, sólo 
una aparece con el nombre real 
del autor, «Schatz. El tesoro de 
Hitler en la España nazi», de 
Gonzalo Millán del Pozo, mien
tras que el resto son en su mayo
ría obras ambientadas en diferen
tes períodos históricos, una es el 
diario de una mujer de clase alta 
y otra, dos historias entrecruzadas 
que suceden una en el Tercer 
Mundo y la otra en un país co
munista.

Después de la reciente incor
poración al grupo Planeta de la 
editorial Tusquets, José Manuel 
Lara subrayó su interés en com
prar otra editorial catalana peque
ña y en asentarse en el mercado 
francés..

Sin gancho en el número 
de las ventas

Los dos últimos premios Pla
neta, el peruano Mario Vargas 
Llosa y el Nobel español Cami
lo José Cela no han sido, según 
Lara, suficiente gancho en el 
número de ventas en relación a 
los finalistas y puso como ejem
plo que la novela con la que ganó 
Cela ha vendido 150.000 ejem
plares, mientras que la de Ange
les Caso ya ha superado los. 
240.000.

Los ejemplares vendidos por Cela no han cubierto las expectativas.
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' Dos crímenes'' abrió la 
Muestra de Cine Mediterráneo

Efe - Valencia

La peí ícu la «Dos crímenes», 
una divertida comedia costum
brista representativa del nuevo 
cine mexicano, abrió en el Palau 
de laMúsicade Valencia, lagala 
inaugural de la decimosexta 
edición de la MostraCinema del

Mediterrani, en la que se pro
yectarán 120 filmes de una 
treintena de países.

Se trata de un filme indepen
diente producido y dirigido por 
Roberto Sneider; argumento de 
Jorge Ibarguengoitia e interpre
tada por Damián Alcázar, Jose 
Carlos Ruiz, Pedro Armendáriz,

Efe - Cádiz

El próximo martes 17 de 
octubre comienza en Cádiz 
la décima edición del Festi
val Iberoamericano de Teatro 
(FIT), que se prolongará has
ta el 28 del mismo mes con 
actuaciones teatrales en sa
las y en la calle, de danza, de 
música y de teatro infantil así 
como con un amplio progra
ma complementario.

Medio millar de artitas de 
nueye países podrán conocer 
la experiencia única de con
vivencia y debate teatral que 
brindaelFIT a los participan
tes en la Residencia Tiempo 
Libre y que según su direc
tor, José Bablé, lo hace dife
rente a otros acontecimientos 
similares.

En la décima edición del 
FIT, que tiene un presupouesto 
de 69,5 millones de pesetas, 
habrá cuatro estrenos nacio
nales, uno de ellos mundial, 
que corresponde al grupo 
portugués «A Barraca».

Dolores Heredia, Margarita Isa
bel, Leticia Huijara y David 
Clennon, en la que destaca un 
excelente manejo del humor y 
de'la crítica social.

En la gala inaugural intervi
no la actriz Tippi Hedren, pro
tagonista de «Los pájaros», 
del director Alfred Hitchcock.
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HEWLETT' 
PACKARD

Di.slribuidor Autorizado

Inlbrniálica Pcr.sonal

LA MARCA LIDER EN EL MERCADO DE LA INFORMATICA PERSONAL 
¡AHORA BAJA LOS PRECIOS!

PREPARESE PARA WINDOWS'95 CON LOS

ORDENADORES SERIE VECTRADEHEWLEnPACKARD
DISFRUTE YA DE UN VECTRA A PRECIOS SIN COMPETENCIA

ARTROSIS
c/ de la Luz. 5-22a - teb (926) 25 38 19
13.003 CIUDAD REAL
Ramón y CajalAlta, 25 - Tel.: (967) 18 09 90
13,630 MOTA DEL CUERVO (Cuenca)

- AFECCIONES OSTEOMUSCULARES, CIATICA
- LUMBALGIA, HERNIA DISCAL, LESIONES DEPORTIVAS
- ARTRITIS REUMATOIDE, ESPONDILITIS ANQUILOSANTE, ETC.

Les presentamos el último AVANCE TECNOLOGICO en MEDICINA: 
LA TERAPIA FISIOTERAPEUTICA POR REGENERACION CELULAR 

Eliminación del dolor - No consumo de medicamentos
Recuperación de la movilidad - Aumento de la calidad de vida



Domingo, J 5 de octubre de 1995 2^ |Langreo vive hoy una jornada de luto 
marcada por el recuerdo de los 14 
mineros muertos hace un mes y medio 
en el pozo de San Nicolás 1 SUCESOS

El accidente ocurrió a más de 600 metros de profundidad en Langreo

Tres & de paro en Asturias por 
la muerte de los cuatro mineros
Cuatro trabajadores perdieron ta vida y otros cuatro resul
taron heridos, dos de ellos graves, al producirse el derrum
be del muro de contención entre la sexta y séptima planta 
del pozo Candín de Hunosa, a más de seiscientos metros de 
profundidad.

Efe - Langreo (Asturias)

El accidente tuvo lugar a las 
ocho y cuarto de la tarde del 
viernes cuando cinco trabaja
dores del primer turno y otros 
seis del segundo relevo se en
contraban trabajando en el re
fuerzo de un muro de relleno que 
se vino abajo al ceder la red 
metálica que lo contenía, lo que 
provocó que quedaran atrapados 
bajo una avalancha de escom
bros.

Tres de los mineros lograron 
salir ilesos del derrumbe, mien
tras que otros cuatro resultaron 
heridos y fueron trasladados a 
diversos centros hospitalarios de 
Oviedo y Langreo.

Los cuatro mineros falleci
dos serán enterrados hoy en 
Langreo, concejo que al igual que 
el resto del Principado vive una 
jornada luto marcada por el re
cuerdo del accidente que hace 
mes y medio costó la vida a otros 
14 trabajadores en el San Nico-

lás.
Por su parte, El SOM A-FIA- 

UGT y la Federación Minero- 
Metalúrgica de CCOO han con
vocado tres días de paro en todo 
el sector minero asturiano, en
tre mañana lunes y el miércoles 
de la próxima semana, en señal 
de duelo por el fallecimiento de 
los cuatro trabajadores.

En un comunicado de las eje
cutivas de ambas centrales, los 
sindicatos muestran su solida
ridad con las familias de los fa
llecidos y hacen un llamamien
to a la participación en los se
pelios por los mineros muertos. 
Asimismo, indican que exigirán 
de la dirección de Hunosa «la 
elaboración de un informe so
bre el origen de accidente». Nuevo accidente en la minería.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO DEL DIA

14 DE OCTUBRE DE 1995
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Lista acumulada de las cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final

36 inmigrantes 
africanos salen de 
Ceuta con destino 
a diversos centros 
de acogida

Treinta y seis inmigrantes 
africanos salieron de Ceuta, 
dieciséis con destino a diversos 
centros de acogida andaluces 
y veinte a un centro de interna- 
miento, tras la autorización 
judicial, informó la Delegación 
de Gobierno en Ceuta.

Los inmigrantes destinados 
a los centros de acogida salie
ron en un transbordador de ií 
com pañ ía Trasmed iterráneatras 
obtener la tarjeta de permanen
cia temporal que les permitirá 
estar durante un año en la pe
nínsula.

Estos inmigrantes no habían 
participado en los incidentesdd 
pasado m iércoles y estaban alo
jados en un campamento juve
nil, donde la Policía trasladó 
la noche del viernes a lasque 
decidieron presentarse volun
tariamente en la Comisaría cuan
do se produjeron los enfrenta-; 
m ientos.

1̂

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 
15 de enero de 1996. INCLUSIVEDiez series de 100.000 billetes cada una

© i
Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

26500 .... 100.000 2650 T... . 110.000 26502 .. .. 100.000 26503.. ... 110.000 26504. ...100.000 26505 ..- A . 100.000 26506... .. 110.000 26507 ... . 100.000 26508 ... . 100.000
26510 .... 100.000 26511 .., . 110.000 26512 .. .. 100.000 26513 . . 1.290.000 26514.. 20.000.000 26515 .. 1.280.000 26516 ... .110.000 26517 ... . 100.000 26518... .. 100.000
26520 .... 100.000 26521 ... . 110.000 26522 .. .. 100.000 26523 .. ...110.000 26524 . ... 100.000 26525 .. .. 100.000 26526... . 110.000 26527 ... . 100,000 26528... . 100.000
26530 .... 100.000 26531 ... .110.000 26532 .. ,. 100.000 26533 .. ...110.000 26534 . ... 100.000 26535.. .. 100.000 26536 ... .110.000 26537 ... , 120.000 26538 ... . 100.000
26540 .... 100.000 26541 ... .110.000 26542 .. ,.100.000 26543 .. ...110.000 26544 . ...120.000 26545 .. .. 100.000 26546 ... .. 110.000 26547 ... . 100.000 26548 ... ..100,000
26550 ....100.000 26551 ... .110.000 26552 .. .. 100.000 26553 .. .. .110.000 26554 . ... 100.000 26555 .. .. 100.000 26556 ... ..110.000 26557 ... ..100.000 26558 ... , 100,000
26560 ....100.000 26561 ... .110.000 26562 .. .. 100.000 26563 .. ...160.000 26564. ...120.000 26565 ,. ..100.000 26566 ... .110.000 26567 ... . 100.000 26568 ... . 150,000
26570 ........100.000 26571 ... .110.000 26572 .. .. 100.000 26573 .. ...110.000 26574. ... 100.000 26575 .. ..100.000 26576 ... ..110.000 26577... . 100.000 26578 ... . 100,000
26580 ........100.000 26581 ... .110.000 26582 .. .. 100.000 26583 .. .. .110.000 26584. ...100.000 26585 .. ..100.000 26586 ... ..110.000 26587... . 100.000 26588 ... . 100,000
26590 ....... 100.000 26591 ... ..110.000 26592 .. .. 100.000 26593. .. .110.000 26594. ... 100.000 26595.. ..100.000 26596 ... . 110.000 26597 ... . 100.000 26598 ... . 100,000
40400 ........100.000 40401 ... .110.000 40402 .. .. 100.000 40403. .. .110.000 40404. ...100.000 40405.. .. 100.000 40406 ... ..110.000 40407 ... . 100.000 40408 ... . 100.000
40410 ........100.000 40411 ... .110.000 40412 .. .. 100.000 40413.. ...110.000 40414. ... 100.000 40415 .. ..100.000 40416... ..110.000 40417 ... . 100.000 40418 ... . 100.000
40420 ........100.000 40421 ... . 110.000 40422 .. ..100.000 40423 . ...110.000 40424. ...100.000 40425.. .,100.000 40426 ... . 110.000 40427 ... . 100.000 40428 ... . 100.000
40430 .....100.000 40431 ... . 110.000 40432 .. .. 100.000 40433 . ... 110.000 40434 . ...100.000 40435.. .. 100.000 40436 ... ..160.000 40437 ... . 120.000 40438... . 100.000
40440 ........100.000 40441 ... .110.000 40442 .. ..100.000 40443 . ...110.000 40444. ...120.000 40445 .. .. 100.000 40446 ... .110.000 40447... . 100.000 40448 ... . 150.000
40450 ....... 100.000 40451 ... .110.000 40452 .. ..100.000 40453 .. ...110.000 40454. ...100.000 40455.. .. 100.000 40456 ... .110.000 40457 ... . 100.000 40458 ... . 100.000
40460 ....... 100.000 40461 ... . 110.000 40462 .. .2.100.000 40463 .. 80.000.000 40464 . .2.120.000 40465.. ..100.000 40466... . 110.000 40467... . 100.000 40468 ... . 100.000
40470 ........100.000 40471 ... ..110.000 40472 .. ..100.000 40473 . ...110.000 40474 . ... 100.000 40475.. .. 100.000 40476... .110.000 40477 ... . 100.000 40478 ... . 100.000
40480 ........100.000 40481 ... .. 110.000 40482 .. .. 100.000 40483 . ...110.000 40484 . .. .100.000 40485.. .. 100.000 40486... . 110.000 40487 ... . 100.000 40488 ... . 100.000
40490 ........100.000 40491 ... . .110.000 40492 .. .. 100.000 40493 . ... 110.000 40494. ... 100.000 40495.. ...100.000 40496... . 110.000 40497 ... . 100.000 40498 ... . 100.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones
220 ........ 50.000 061.. . . . . 60.000 142. . . .. 50.000 153.. .... 60.000 8264. . . . 270.000 4855. . .. 250.000 436... . . 60.000 377... . . 50.000 448... . . 50.000

1. .. . .. 10.000 463.. ... 160.000 134. .... 50.000 6005. . .. 250.000 6. .. . . 10.000 747... . . 50.000 568... . . 50.000
63.. .... 60.000 314. .... 50.000 715.. .. . 50.000 37. . . . . 20.000

* 3. . .. . . 10.000 44. .... 20.000
64. .... 20.000

Números P«“'“

26509..
26519..
26529..
26539..
26549..
26559.
26569..
26579..
26589..
26599..

40409..
4O419>..
40429..
40439..
40449.•
40459..
40469..
40479..
40489..
40499..

100.00(1
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000

150.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000

loo.ooo

Terminación®’ 

7599.
. ...................50.000
999...... •^gjo
409........

ESTE SORTEO ADJUDICA 3.584.100 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 7.000.000.000 DE PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
492.000.000 Ptas.

Núm. 40463 '
PRIMER PREMIO

FRACCION SERIE PREMIO 
ACUMULADO PREMIO ESPECIAL 

198.000.000 Ptas. 
Núm. 26514

SEGUNDO PREMIO

FRACCION SERIE PREMIO 
ACUMULADO

10.* 6.* 500.000.000 5." 7." 200.000.000

I N S T R U C
1 .* Compruebe si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de la lista 

coinciden con ios de su billete o décimo.
2 .* En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han corres

pondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, clasificados en 
dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, sl su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la columna

CLONES PARA LA CONSULTA DE ES
encabezada con un uno. Loa premios indicados en ta columna "pesetas** son los que corres
ponden a un billete, o sea. a diez décimos.

3.* Vea sl en la columna de números aparece el que Vd. Juega y, si así fuera, a la derecha 
encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido ai billete, con 
excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inmediatamente anterior 
a estas Instrucciones.

A LISTA ’
4.* Sl no está su número completo puede tener premio en el 

hay de cuatro cifras y su número (as tiene Igualmente dispuestas, a .^^^ ce^ ** 
total de premios que han correspondido a todos los números que t« 

oroced8e«'’'^2ü'^
Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay. P cod^^* 

con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y. flnalme

M.C.D.2022
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la marca introduce un nuevo motor de aluminio de seis cilindros y 16 válvulas, con 193 CV

BMW 728i, el Serie 1 más accesible

100.000
100.000
100.000

loo.qoo
150.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000
100.000

Lanueva Serie 7 de BMW se 
veráenriquecidacon la incorpo
ración de un nuevo modelo con 
mecánica de seis cilindros: el 

7281. Este nuevo modelo no es 
una opción básica con menor 

.equipamiento dentro de la Serie 
¡lessimplemente una alternati- 
j'adestiiiada a aquel los usuarios 
ique quieren todo el confort, el 
¡equipamiento y el estilo de la 
Serie?, pero que no tienen ne
cesidad de acceder a una de las 
mecánicas más potentes de 8 ó 

'12 cilindros en V.
I El nuevo motor de aluminio . 
ísunpropulsor de seis cilindros 

icón culata de cuatro válvulas y 
Wnade distribución variable 
JMWVanos. Tiene unacilindra- 
“5de2.793 centímetros cúbicos, 
^potencia es de 193 CV y en- 
|ega 280 Nin de par máximo, 
«tolepermite una aceleración 
Ha 100 en tan sólo 8,6 segun- 
^®s,y una velocidad máxima de 
jt'lcm/h, con un consumo me- 
’«”>« 8,9 litros. 

l^adasu configuración mecá-

l^olvo 850 R: el más potente de la 
parca en sus 70 años de historia

^1 último 
familia 

^olahirt^ -'^^^ ''6^02 y potente 
'dotaren °*''^ ^^^' ^® ®ños de 
’!**^S0^^ '■''^ desarrollo 

nian- 
^der d ^^° incrementa el 
l’^''5elp ^P°'7>vo y el.confort 

®"®“ctor y los pasaje- 
ojonas en el grupo pro-

Paolo 
Cantarella 
explica el 
presente 

y el 
futuro de 
la "nueva

Fiat"

nica, el antecedente directo de 
este modelo se debe buscar en la 
anterior serie 7: el 730i de 6 ci
lindros y 188 CV, aunque dadas 
las prestaciones del nuevo 729i, 
el antiguo 7351 admitiría mejor 
la comparación.

En el aspecto del equipamien
to, el 728i no se deferencia prác
ticamente en nada de lo que ofre
cen sus actuales hermanos de 8 
cilindros en V. Como equipa
miento de serie dispone de do
ble airbag, ABS, climatizador 
automático, cerradura centrali
zada con mando a distancia, cie
rre del maletero electro-neumá
tico, elevalunas eléctricos, ace
lerador electrónico, volante 
multifunción, equipo de audio 
con ocho altavoces, desconexión 
del arranque mediante transpon- 
der y tercera luz de freno, entre 
otros.

Disponible de manera inme
diata en toda la red de Concesio
narios Oficiales de BMW, el 
precio del nuevo modelo es de 
7.950.000 pesetas, IVA,.transpor- 
te e impuesto de matriculación 
incluidos.

pulsor hace que la potencia suba 
hasta los 250 CV (240 con caja 
automática), que en términos de 
prestaciones, se traducen en una 
aceleración de 0 a 100 en 6,7 
segundos y una velocidad máxi
ma de 250 km/h (limitada 
electrónicamente).

Dentro del equipo de serie se 
incluye el control de tracción 
TRACS, como ayuda en la arran
cada, y un embrague viscoso, que 
permite una mayor eficacia en la

de Ciudad Real

Í' l
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Seat saca de su factoría la 
unidad diez millones

O
O
 ^ í
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MOTOR

El 728i es un auténtico Serie 7, aunque con un motor más "pequeño" que no desentona en prestaciones.

transmisión del par motor a las 
ruedas. Otros elementos que in
cluye son el ABS, unidad elec
trónica de control climático, 
ordenador de viaje, elevalunas, 
antinieblasy un sofisticado equi
po de radio. En cuanto a seguri
dad, incorpora el SIPS (protec
tor contra impactos laterales), y 
SlPS bag en los asientos delan
teros. La imagen exterior también 
ha cambiado, con un nuevo alerón 
y nuevas llantas

o
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Volvo da un paso más en la evolución del 850 con el R.
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Al acto asistió el Príncipe de Asturias, que sacó el Toledo TDi de la cadena

Seat celebró la fabricación de la
Los fallos en el 
sistema eléctrico 
provocan el 
mayor número de 
averías

unidad 10.000.000 desde su creación
La Tribuna

Con la presencia de S.A.R. 
el Príncipe de Asturias y de los 
miembros del Comité Ejecutivo 
de Seat, encabezados por su 
presidente, Juan Llorens, la 
marca española celebró en días 
pasados la fabricación de su 
vehículo número 10.000.000 
desde que la Compañía inició la 
fabricación de su primera uni
dad salida de la antigua factoría 
de Zona Franca, un 1400 A 
(1953), tras haberse constituido 
la Sociedad en 1950, hace aho
ra 45 años.

El vehículo diez millones, que 
resultó ser un Toledo TDi, co
lor rojo volcán, fue conducido 
fuera de la línea de montaje por 
Don Felipe, acompañado por el 
propio Juan Llorens y por el 
vicepresidente ejecutivo de 
Técnica, Dr. Schroder.

El Príncipe de Asturias hizo 
entrega asimismo de los vehícu
los 10.000.001 y 1O.OOO.OO2.E1 
primero de ellos le correspon
dió, en un sorteo realizado en
tre la plantilla de Seat, a Manuel 
Ruano, un empleado de la Com
pañía de 54 años de edad, mien
tras que el segundo fue cedido a 
Cruz Roja Española.

En la actualidad, Seat es una 
de las cuatro marcas del Grupo 
Volkswagen, lideren Europa, al 
que presta una contribución 
decisiva. En el transcurso de este 
casi medio siglo de historia, en

El Seat 10.000.000 fue un Toledo TDi de color rojo volcán.
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Seat se ha visto reflejada la evo
lución de la España industrial 
desde mediados del siglo XX 
hasta nuestros días.

Actualmente, el principal 
centro de Seat es la nueva fábri
ca de Martorell, inaugurada hace 
poco tiempo, con la que se da 
un importante paso de cara a la 
competitividad y calidad en la 
producción de automóviles en

España. Las flamantes instala
ciones en las que se fabrican los 
Toledo, Córdoba, Ibiza e Inda, 
a 30 kilómetros de Barcelona, 
ocupan una extensión de tres 
millones de metros cuadrados, 
sobre los que hay construidos 
400.000 metros cuadrados de 
edificios industriales.

Seat destinó a Martorell una 
inversión de 244.500 millones 

de pesetas, con la finalidad de 
alcanzar las más altas cotas de 
calidad y eficiencia en la pro
ducción de los modelos Seat, que 
salen de la factoría en una ca
dencia de más de 1.800 unida
des al día.

La velocidad de la línea de 
montaje es de 1 coche por cada 
43 segundos. En la fábrica tra
bajan 7.500 personas.

Los fallos en los elementos 1 
del sistema eléctrico, de los | 
automóviles provocan el mayor 1 
número de averías en carrete-1 
rá, según unaestadísticaelabo-1 
rada por el Real Automóvil Club 1 
de España (RACE), tomando 1 
como referencia las asistencias | 
prestadas por los mecánicosde | 
la entidad durante el periodo 1 
veraniego. 1

De las casi doscientas mil ■ 
asistencias que ha prestadoell 
RACE en el periodo compren- ■ 
dido entre el 15 dejulioyeluB 
de septiembre, un 35 por cien-■ 
to se debieron a fallos enelK 
encendido, en el motor de arran-O 
que, en las bujías, en el aller-B 
nador o en la batería. ■

El sistema electrónicoeselB 
que más problemas plantea,® 
porque actualmente loscom-B 
ponentes de los coches que es-® 
tán en circulación son, en<® 
mayoría, eléctricos. ®

Otros fallos detectados,aun-® 
que menos frecuentes, fueronte® 
provocados por los accidentes® 
de circulación, que supusieron® 
un 13 por ciento de las asisten ® 
cias del RACE. ®

Un 9,6 por ciento de las® 
averías se debieron a falloscB®i 
el sistema de refrigeración-en® 
la bomba de agua, en el® 
electroventilador, en los mait ® 
güitos o en el radiador- quesienv® 
bre falla más en verano porte® 
efectos del calor. S

También fueron importantes® 
las averías producidas en el® 
motor, un 7,3 por ciento, dete® 
do principalmente a fallosente® 
elementos de la distribución,® 
en la junta de culata o en lasco-® 
rreas. ®

Paolo Cantarella avanza los
planes futuros de la "nueva Fiat

La Tribuna
El administrador delegado de 

Fiat Auto, Paolo Cantarella, que 
participó en "dias pasados en el 
Foro de Comunicación de ABC, 
pronunció un discurso en el que 
habló del presente y del futuro 
del más importante grupo indus
trial automovilístico de Italia, así 
como de las nuevas formas de 
trabajo y de desarrollo de pro
ductos y la filosofía de lo que 
denominan la "nueva Fiat".

En este sentido, Cantarella 
señaló que un fabricante ya no 
hace simplemente un producto, 
sino que ofrece ún "servicio de 
movilidad", es decir, "no sólo 
vende el coche, sino también las 
condiciones para utilizarlo me
jor". En este contexto se 
enmarcan los nuevos servicios 
de la marca, como paquetes fi
nancieros, ampliación de la ga
rantía, etc.

Por otra parte, Paolo 
Cantarella ofreció cifras de ven
tas de Fiat Auto, que en el pri
mer semestre ha conseguido 
vender en todo el mundo 
1.150.000 vehículos. Para ello 
colabora la estrategia que defi
nió como innovación de los pro
ductos y respuesta a las exigen
cias de los clientes, intentando 
ofrecerles un abanico cada vez 
más amplio y mejoras en con
fort, prestaciones y fiabilidad.

El ejecutivo de Fiat Auto hizo 
referencia a los planes del gru
po en todo el mundo, y en este 
sentido destacó el lanzamiento 
del primer "coche mundial" de 
Fiat, conocido de momento como 
178, que consiste en un proyec
to modular de 5 vehículos: dos 
y tres volúmenes, station wagón, 
pick up y furgoneta. Este será un 
coche competitivo en cuanto a 
costes y precios, que se comen
zará a fabricar en Brasil y luego

Paolo Cantarella, con las más recientes creaciones de Fiat: Bravo y Brava.

Brava

■ É

Bravo Í

Argentina, y posteriormente se que Fiat tiene grandes planes de 
extenderá a otros países en los expansión.

La suspensión, el 
elemento quernetwsj^

Por el contrario, el meno' 
número de averías se 
a fallos en la suspensión,e • 
por ciento; a los frenos,^ < 
por ciento; y a la dirección, 
1,2 por ciento.

Otras averías asistidasdfl 
te este periodo, pero también 
bajos porcentajes, fueronp 
reparaciones relacionada j 
el equipamiento -17 por j 
to-, el cambio-2,4 por d * 
, los neumáticos -2,7 pot 1 
to-, el embrague -2,8 pm 1 
to-, y la carburación | 
ciento. j

Prevenir las gyeríe^l

La circulación ®'?5^Ínl 
debido a la conducción P» J 
gada y a la velocidad 1 
vada, suele ser el momentoN 
picio para que el jochea 
tras de que tiene algún r i

Por ello hay que t J 
cuenta que muchas . 
averías detectadas ^^^^¡jioocj 
prevenir realizando r j|,a 
periódicas a los ®*®’J’Lutot'’l 
importantes de nuestr i

vil. |
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\ José Carlos Huertos le pudieron 
los nervios y la inexperiencia, 
aunque no se le puede achacar nada 
al joven pivote puertollanense DEPOKIB

Manula aportación al equipo de Huertos en el pivote fue otro factor decisivo para la derrota final

La pareja arbitral sirvió en bandeja
h victoria al CB Valladolid (25-28)
w/idfl derrota del Club 
monmano Ciudad Real y 
muda derrota en su pista, 
ble un rival que siempre le 
L puesto las cosas compli- 

que ayer, con ayuda 
mitral, se llevó los dos pun- 
L del pabellón ciudad- 
meño. Al descanso gana-

los de Espina, pero al 
mi, la diferencia para los 
nKelanosfue de tres goles.

IteFUENTES CABAÑAS

menoí 
;biefO'’ 
i, el 0.1 
,elO-’ 
úón.íl

Dos circunstancias adversas 
bplican la derrota, ayer, del Club 
Balonmano Ciudad Real a ma- 
bdelCB Valladolid. Por un 
bo, la lesión de los dos pivotes 
rolares del equipo, Maglajlija 
iFernandoGarcía, que obligó al 
Iónico a tener que recurrir al 
jovencísimo e inexperto en es- 
plides, José Carlos Huertos, en 
pac era su primer partido ofi- 
plde la temporada. El puerto- 
lanensejugó en ataque, pero fue 
pfafigura decorativa. Los ner- 

la juventud impidieron al 
Píval hacer algo más que aguan- 

pie entre la agresiva de- 
pavallisoletana. Dos balones 
pos le llegaron a Huertos en 
inunda parte, que no supo 
penaren gol. En los minutos 

es fue sustituido por Josele, 
ya era demasiado tarde.

| Iro factor decisivo fue, sin

T. FERNÁNDEZRicardo Márquez fue el jugador más incisivo del CB Ciudad Real en el partido de ayer.

St
t-^

A
i

duda, la nefasta actuación de los 
colegiados que volvieron a per
judicar al equipo local, y van... 
González Berridi se inhibió del 
partido y dejó a su compañero que 
se "mojara" en las decisiones, 
pero a falta de dos minutos y 
media para acabar el encuentro, 
con 25-26 en el electrónico y 
ataque local, el árbitro vasco

1)
 I

I

cogió la batuta y decretó un pa
sivo que dejó atónitos a todos, 
no sabemos si también a los 
federativos que se encontraban 
presenciando el partido. La pro
testa de Hermida le costó además 
su segundaexclüsión, con lo que 
se acabó el partido para el CB 
Ciudad Real. El cuadro pucelano 
tuvo tiempo para marcar dos goles

5 duran 
ibiéní"! 
on paf^i 
das ca»

cienlO’ 
orciaa-

Ficha técnica
Iiul’^7^\9®n^^l®z Berridi y Domínguez Lino. Desastrosos. El primero delegó en el segundo 
iicad pero a dos minutos y medio del final, pitó juego pasivo a los locales, con el

°'' ®” eontra, totalmente inexistente que inclinó la balanza para los pucelanos. Mostraron 
Iní^^'-*^^ delegado del CB Ciudad Real, Julio Lozano.
radií ^’’^*®^’ Partido correspondiente a la séptimá jornada de la Liga ASOBAL. Tres cuartos deor enÍ p.f? corroo nú lente a la s 

'15 poOrioonf " ® Pabellón Puerta de Santa ManaKnt --------- - * xTx«x !<.*", con presencia del alcalde de Ciudad Real y
d ^ ^^ Federación Española de Balonmano que asistieron a una reunión con el Comité 

^^ ^^ ^^^® ^® Ciudad Real para el Europeo de Balonmano. 
^^"^’ ^^■^^’ 15-12 descanso 17-16, 19-18, 20-20,23-23,

^^iudad Real 25 CB Valladolid 28
^“Sador Goles Exc

Amon Jugador Goles Exc Amon

1 Moyano
i 3 Jorge 2 2 1

^yertos 7 Guillermo Ip
4 2 9 Ortega 5 2

ál^ 5 14 Raúl 8-3p 2
11 Gallego 1 1
15 Avila 2

1 12 Miranda
^’‘hque j j 4 José Carlos 1

10 Fernando 8 1

más ante el derrumbre moral de 
los manchegos.

Los de José Julio Espina sa
lieron en tromba y en poco más 
de un minuto ya ganaban por 2- 
0, pero los fallos defensivos de 
Oriol y Hermida por el lado iz
quierdo, provocaron un parcial 
de 0-4 que pudó ser más amplio 
de no ser por la decisiva aporta
ción de Claudio con tres paradas 
muy oportunas.

La defensa local no acertaba 
a cortar las líneas de pase de los 
jugadores rivales que culmina
ban sus ataques en escasos mi

nutos.
Los goles del equipo manche

go en los primeros quince minu
tos de la primera mitad fueron 
marcados por los extremos Oriol 
y Ventura, o de penalti por el 
central Bebeshko. Hasta el ecua
dor de este-periodo, los locales 
fueron a remolque en el marca
dor, pero una mixta de Ventura 
sobre Raúl, una veces, y Ortega, 
otras, permitió a éstos remontar 
y ponerse cuatro tantos por de
lante a quince segundos para el 
descanso, diferencia que recor
tó Avila sobre la bocina. En es
tos últimos minutos, la aporta
ción de Márquez fue decisiva.

La decoración cambió por 
completo en los tres primeros 
minutos del segundo periodo, con 
un parcial de 4-0 para los valli
soletanos, que se situaron con un 
gol de ventaja gracias a su inten
sidad defensiva y a la rápida tran
sición defensa-ataque.

La defensa local dejaba de
masiados resquicios a los lanza
dores visitantes -Fernando mar
có seis goles en este periodo y 
Ortega tres-, mientras que 
Márquez y Hermida eran los 
únicos que mantenían el tipo en 
ataque.

La igualdad fue la tónica del 
encuentro hasta la jugada del 
pasivo, momento a partir del cual 
se desmoronó el CB Ciudad Real.

En resumen, partido que pudo 
ganar cualquier equipo, pero que 
se decantó a favor de los visitantes 
"gracias" a una decisión arbitral 
muy desafortunada. El Vallado
lid volvió a confirmarse como un 
equipo luchador, rápido y no 
exento de calidad técnica, y eso 
sólo con jugadores nacionales.

Espina: "Es duro decirlo pero 
nos han robado el partido"

Nunca habíamos visto tan enfadado al técnico del CB Ciudad 
Real, José Julio Espina, al que no le faltaban razones a tenor de 
la actuación arbitral. El entrenador local explicaba así la derrota 
de su equipo: "El partido se ha roto con el último juego pasivo y 
a partir, lo demás es una anécdota. Ha tenido muchas 
alternancias, como cabía esperar, con un Valladolid que no se ha 
rendido y nosotros al límite de nuestras posibilidades y no 
hemos merecido terminar así porque estábamos dentro del 
partido, y a falta de dos minutos y medio, ya has visto lo que ha 
pasado".

Sobre los árbitros. Espina se mostró muy duro: "No hay 
derecho a esto. Con un gol abajo ¿cómo vas a hacer juego 
pasivo? Estas intentando entrar, pero déjenos seguir porque ni 
hemos jugado el balón para atrás ni estamos reteniendo el balón. 
Es duro decirlo pero nos han robado el partido".

Espina también se refirió a la aportación de Huertos en 
pivote, "aunque eso es culpa de las lesiones y las circunstancias".

N
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Joselillo y Carlos, únicas bajas de Paco Calderón para este desplazamiento

El Piedrabuena intentará dar la 
sorpresa en el campo del HeUm

Francisco CABAÑAS

El Piedrabuena viaja hoy a 
Hellín donde disputará a partir 
de las cinco de la tarde su parti
do de la octava jornada contra 
el club albaceteño. Paco Calde
rón tendrá a su disposición a 
dieciséis jugadores; Pardo, Ace
ña, Ladis, Benito, Segura, 
Camacho, Cuchillero, Segundo, 
Diego, Campos, Cabrera, Rodri, 
César, Merlo, Pedro y Adrián, 
que aunque tuvo que ser 
sustituido el jueves de forma 
precipitada, podría estar listo el 
domingo para saltar el campo en 
el once titular.

Las bajas son las de Joselillo 
que sigue convaleciente de su 
lesión, y de Carlos, que sufrió 
un esguince de tobillo en el par
tido frente al Villarrobledo, que - 
le impedirá disputar el encuen
tro de esta tarde.

El equipo piedrabuenero dejó 
escapar los valiosos puntos en 
la inusual jornada del pasado 
jueves, en el mejor partido que 
ha jugado en el Campo Munici
pal «El Olivar», en un encuen
tro donde se ha enjuiciado bas
tante la labor del colegiado 
Castañeda Cartas que quizá be
nefició los intereses del 
Villarrobledo en jugadas puntua
les que a la postre fueron defi
nitivas. El entrenador local aten
dió nuestras preguntas sobre el 
partido en cuestión.

-¿Qué le ha parecido el en
cuentro?;

El debutante Javi podría sustituir al sancionado 
Trigueros'frente al Gimnástico de Alcázar

D. MANZANARES

Va de derbis. Después del 
partido frente a La Solana, a la 
que el Manzanares derrotó por 
3-1, y en Valdepeñas donde 
perdió por 2-0, el equipo que 
dirige Tasio recibe hoy al Gim
nástico de Alcázar.

Ante los pupilos de Antonio 
Torreca, los manzanareños mo
vieron bien la pelota y desarbo
laron al contrario en la primera 
mitad, mientras-que en la segunda 
se echaron a dormir.

En Valdepeñas, el mayor 
hándicap de los franjiblancos 
estuvo en la falta de defensas, 
como Manolo, Sanz y Morales, 
además de hombres de corte 
luchador como Rubén, caracte
rizando a éstos por el pundonor 
aparte de por su juego. Son 
muchas ausencias y de atrás 
precisamente, excepto uno de la 
vanguardia, pero esto es una cosa 
y otra es el por qué cada domin
go tienen que salir jugadores

Paco Calderón criticó al árbitro del Piedrabuena-Villarrobledo. ARCHIVO

El Daimiel, a por el póker.

El Daimiel viaja 
a Campillo a 
sumar su cuarta 
victoria 
consecutiva

Tomás CC CONSUEGRA

-El partido ha tenido dos fa
ses muy diferentes. Nosotros, en 
la primera, tuvimos unos minu
tos muy nerviosos, en los que nos 
marcaron el gol en una falta que 
no existió porque fue un force
jeo entre dos jugadores. El se
gundo gol vino de otra falta que 
tampoco existió, por lo que es
tuvimos un poco a remolque. 
Luego, en la segunda mitad, 
estuvimos encima del equipo 

- expulsados del terreno de jue
go. Frente a‘La Solana-fueron^ 
amonestados con cartulina roja . 
Manolo y Sanz, y en Valdepe¿‘ 
ñas lo hizo Julio Trigueros.-^A . 
este paso ya se puede tener la 
plantilla más amplia del grupo, 
pues todos vendrán cortos. La 
directiva debe tener en cuenta 
esta circunstancia, pues raro es 
el domingo que acaba el equipó 
al completo.

Anastasio Peral, entrenador 
del Manzanares CF, manifesta
ba sobre las expulsiones; "Son 
tonterías de los jugadores que se 
enredan, y con ello le hacen 
mucho daño al club. Hay que 
tomar medidas porque ya hay 
muchos sancionados que luego 
a la larga se paga". El propio 
entrenador madrileño lo recono- 

’ ce y la directiva también tiene 
que tomar cartas en el asunto para 
que este asunto no vaya a más.

Respecto al partido que dis
putará esta tarde el Manzanares 
frente al Gimnástico de Alcázar,

contrario. Hemos tenido varias 
ocasiones de gol, lo que pasa es 
que nos falta experiencia y ulti
mar las ocasiones que se crean.

-¿Se mejoró en la segunda 
parte?;

-Sí, efectivamente, la segunda 
parte la jugamos mejor y embo
tellamos al Villarrobledo crean
do claras oportunidades e incluso 
un penalti más claro que no se 
ha pitado.

CA

Sanz volverá al once.

el equipo local sigue con bajas, 
como el sancionado Trigueros 
y los lesionados Manolo Ramírez 
y Rubén.

Javi, recientemente firmado

¿Considera injusto el resul
tado, a tenor de lo visto sobre el 
terreno de juego?;

-Bajo mi punto de vista y sin 
quitarle méritos al Villarrobledo, 
creo que en la segunda mitad no 
ha merecido llevarse el partido. 
Nosotros hemos estado más se
rios y más vivos a la hora de 
empujar, aunque inocentes a la 
hora de materializar las ocasio
nes. Pero el fútbol tiene estas 
circunstancias y nosotros tene- 

y procedente del San Sebastián 
de los Reyes, podría sustituir hoy 
al delantero expulsado en Val
depeñas. Por otro lado,'es posi- 
blequeTasio sigacontando con 
el meta Antonio Castilla, yaque 
lo está haciendo perfectamente 
bajo los palos y en Valdepeñas- 
cuajó una gran actuación a pe
sar de la derrota.

El Gimnástico de Alcázar 
1 lega tras perder en su campo con 
el Tomelloso y se querrá "sacu
dir las pulgas" contra el Man
zanares. Sobre el partido mani
festaba el entrenador del equi
po manzanareño; "Frente al 
Valdepeñas no debíamos haber 
perdido y ante el Gimnástico no 
podemos hacer concesiones ni 
regalar un solo punto si quere
mos estar en los puestos de pri
vilegio".

Por último, el alta de Javi 
puede conllevar una baja en la 
plantilla, y en este sentido se 
rumorea que podría ser la de 
Antonio López.

Tres victorias delDaimiek 
los tres últimos partidosdispa-i 
tados, y lo mejor es queesláj 
jugando y convenciendo asan 
aficionados. Hoy sedespiazael? 
equipo ti Campillo, con laidaj 
de ganar y sumar tres punto? 
más, lo que haría sumar doce, 
puntos en su casillero en cua-i 
tro jornadas. '

El pasado jueves, festividad 
de la Virgen del Pi lar, el Daimiel 
se alzó con la victoria antee! 
Azuqueca que en las tresteni- 
poradas anteriores no había 
perdido en el campo de "Nues
tra Señora del Carmen". Porest 
el equipo .local salió mentalizado) 
y los jugadores lucharon« 
máximo ante un rival quenodio 
facilidad alguna. Hoy porho!. 
los hombres que dirige Saníj 
ni no Ruiz de la Hermosa tieiüi 
calidad y juegan ofensivamenii 
con más claridad. Los delante 
ros. Navarro y Mantecón, sao 
de lo mejor del grupo; el nw 
campo funciona muy bienc®; 
Tomi, Pedro, Alfredo y M 
este último muy seguro;la 1» 
te de atrás es muy sólida, y 
la portería está un gran porlff» 
como es Rey.

Conforme van pasando» 
jornadas, estos jugadores se 
acoplando mejor y seo”^ 
tran más cómodos. Haceun - 
el secretario técnico de 
miel, Martín Aranda, no *. 
guraba Queparael rnesd 
ro, el equipo estarías ti ad 
los cuatro pnmeros clasiti 
algoque nos parecíais 
con el equipo que habu e 
ces no se podían hacei m ‘^ 
Pero hoy tenemos Q^^ - ^ 
razón, aunque lampos Lp 
mos lo que Arandagua 
sus mangas. . yen

El Daimiel jueg¿ 
Campillo a partír de la^y^n- 
y media de la tarde, par
va! que sólo ha gana joj 
tido en casa y ha 
otros dos y se enc“®" „(oJ.I 
16® posición con se J pf|í-

Por último, según S jei 
mó al término £ ¡[niel)’ 
pasado jueves, el D .¿^ín 
dado la baja a Peco P 
del propio jugador.
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o^r derbi provincial de la temporada en el "Poli"

Manchego y Valdepeñas 
en busca de los tres puntos

Alberto ARANDA
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Tras la victoria del jueves en 
La Solana, el C.D. Manchego 
vuelve a su campo para enfren- 
tarsea un nuevo rival deportivo: 
el Valdepeñas que vendrá hasta 
la capital de la provincia a bus- 
caruna segunda victoria conse
cutiva tras ganarle al Manzanares 
en la última jornada de liga.

El Manchego ha preparada 
1 esteencuentro desde su posición 

de líder destacado del grupo, con 
cuatro puntos de diferencia so- 
bree! Tomelloso, su inmediato 
seguidor, con una sesión de en
trenamiento el viernes, y otra el 
ayer. En las dos participó la to
talidad de la plantilla, aunque los 

1 jugadores que participaron en "La 
Molleda", el viernes hicieron 

| ejercicios de estiramientos y re- 
cuperación, mientras que el res- 

1 toentrenó con normalidad.
I Ayer por la mañana, terminó 
| el plan de trabajo parael encuen- 
| trode está tarde, con un partidillo 

de fútbol-ten is y posterior char- 
K la sobre el rival de turno y co- 
| nientarios tácticos para buscar la 
t victoria mancheguista con la 
| mayor efectividad posible, evi- 

lando así, que los nervios se hagan 
j dueñosdelosjugadoresy aficio- 
| nadoscomo sucede normalmente 
1 en Ciudad Real donde al Man- 
1 ehego le cuesta sacar adelante los 
■ partidos porque los equipos que 

lieiif 
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k so»
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El CV Socuéllamos podría 
entrar en la competición de 1

Efe - Toledo

1

jolas 
se va» 
cueoj 
nw 
1 Dad 
isasíj 
eco»' 
oeni»»j 
cadoS'i

sabí»'i 
abae"

loy

ElC.V. Socuéllamos, aunque 
■ ^sta fuera de todo plazo, y la 
petición comienza el día 21 

podría salir 
División Femeni- 

’^P®^, pese a que en su día 
renunciaba a ella 

P*oblemas económicos.
se ha 

deV 5.V^^^^eración Española 
a '^ posibili-
ser admitido, y la Espa- 

rtalp«^^ ^^ dirigido a las territo- 
"^P’*cadas, Castilla-La 

para ^^‘^' 'd y Extremadura, 
^iacen!^^^^ ^'’J^^s manifiesten 
SopiiAu'^^ ’^° i^ inscripción de 
p¿^'>anios, al estar fuera ya de

i Socuél laníos, 
^^^etaría poco a la

’''5rtaan'^^ ^'^ actualidad, en- 
P» oiip Í^P^**®! puesto del equi- 

>0 que de 
r'Pdiner^n“ ‘"®’»s¡ón, jugaría

I El 
mino se ha 

1 las puertas, las dos

le visitan juegan sin presión 
ambiental y con todacoinodidad.

Miguel Naharro está conven
cido de que los puntos se queda
ran en el "talego" mancheguista 
quemando así una nueva etapa 
en busca de un reto que tiene 
establecido consigo mismo y con 
la plantilla encaminado a bucar 
un logro que hasta ahora el Man
chego no ha logrado: comenzar 
una competición con más de 
nueve partidos sin perder.

Iván duda para ésta tarde

Hablando con Miguel Na 
barro nos comentaba que "el he
cho de ser líderes del grupo es 
una dificultad añadida a nuestro 
enfrentamiento con cualquier 
otro equipo". Haciendo un poco 
de recuerdo del partido en La 
Solana, decía: "He hablado con 
los jugadores sobre éste hecho y 
nuestra forma de jugar en clara 
superioridad, y estoy convenci
do de que nustra falta de concen
tración en el juego no se volverá 
a producir, puesto que una de las 
facetas de mi equipo es que es
tán luchando hasta el final del 
partido".

El partido de hoy está dentro 
de un periplo que todos los com
ponentes del grupo tienen que 
soportar: jugar siete partidos en 
escasamente veintiocho días. 
Esto nos obligó a preguntar al 

C, F. VALDEPENAS

C,D, MANCHEGO

Otro equipo de la provincia.

fe
.

últimas temporada, del ascenso 
a la División de Honor femeni
na, por lo que la vuelta de este 
equipo a la competición supon
dría el de un histórico del voleibol 
provincial que tantas buenastar
des ha ofrecido a los aficionados 
socuellaminos. 

entrenador mancheguista si al
guno de los protagonistas del 
jueves tendría descanso para hoy.

"En principio la formación 
que salte el domingo al campo, 
será la misma que jugó al 
principio en La Solana, con la 
duda de Iván que tiene una míni
ma molestia y hasta un tiempo 
antes del partido no decidiré si 
juega o no. Depende de como se 
encuentre. Por tanto en princi
pio no habrá descanso para na
die, aunque según se vaya desa
rrollando el encuefitro podia 
barajar ésta posibilidad", seña
ló el técnico albaceteño.

La enfermería del Manchego 
se encuentra vacia y la plantilla 
ha entrenado a pleno rendimiento 
en las últimas sesiones, lo que 
hace que todos los componentes 
de la misma se encuentren a dis
posición del "mister" que ha con
vocado a todos, ya que su idea 
es la de que los jugadores,del 
Manchego participen plenamente 
de los momentos que rodean al 
equipo. Esta convivencia hace 
que aquellos jugadores que nor
malmente no juegan estén

AFICIONADO AYUDA A TU EQUIPO 

A MANTENER LA 1^ POSICION

Todos los jóvenes de ambos sexos,
hasta 18 años, tendrán entrada gratuita al campo.

Iván es la única duda de Naharro para el partido de hoy. ARCHIVO

pletóricos de ilusión esperando 
una oportunidad para demostrar 
que su concurso es importante 
parael equipo. "Es laobligación 
de todo jugador, nos decía Mi
guel Naharro, estar a tope siem
pre por si su servicio es necesa
rio".

El Valdepeñas viene después 
de haber ganado un solo partido 
fuera de su feudo, concretamen

te frente al Guadalajara, y dis
poniendo de doce puntos a siete 
del Manchego. Esto no dice nada 
ya que el equipo de la ciudad del 
vino, tiene el suficiente poten
cial deportivo como para crear
le problemas a cualquier equipo.

Una vez más la afición debe 
jugar el papel que hasta la fecha 
viene jugando: apoyara! equipo 
desde el primer minuto.

n^POATIVO MANCHEGO
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Edu o Treviño en el ataque, y Navarro o Niza en la media, principales dudas

Manolo Chico considera importante 
marcar pronto frente al At Teresiano

Jesús GALLARDO

Tercer partido en sólo una 
semanaparael Tomelloso y una 
oportunidad más para sumar los 
tres puntos posibles con los que 
se lograría el pleno con nueve 
puntos y el Tomelloso nueva
mente en las posiciones de ca
beza. La situación anteriormente 
vivida era anormal ya que el 
puesto natural del equipo que 
dirige Manolo Chico tanto por 
su potencial económico como 
deportivo son los puestos de 
arriba.

Este partido correspondien
te a la octava jornada frente al 
At. Teresiano de Malagón es el 
partido a priori más fácil de los 
tres últimos, sin embargo el 
míster tomellosero no se fía de 
esos equipos que están en la zona 
baja de la tabla y que jugando 
frente a los de arriba tienen poco 
que perder y mucho que ganar. 
Según Manolo Chico los prime
ros minutos serán importantes, 
ya que un gol a inicios del en
cuentro puede suponer abrir la 
muralla defensiva contraria, por 
contra el aguantar mucho tiem
po con el 0-0 puede animar a los 
rivales y ser muy complicado 
batir su portería.

El partido en casa se presen
ta más complicado que si fuera

Quijote-AISA y Vallelado juegan 
hoy un partido de muchos recuerdos

PELOTARI

Hoy domingo, a partir de las 
doce de la mañana en el frontón 
cubierto de la «Puerta de Santa 
María» de Ciudad Real, tendrá 
lugar la disputa de la tercera 
jornada del Campeonato de Es
paña de clubes de División de 
Honor de herramienta para nues
tro Club-Quijote-AIS A. El Club 
Vallelado de Segovia es el rival 
de turno.

Antes de hacer otro comen
tario, es necesario hacer la pre
sentación de los jugadores del 
equipo castellano-leonés. En 
paleta juegan Baeza y Sanz y en 
pala-corta, Baeza y Lagunar. En 
la segunda jornada y en 
Pamplona, ganaron en paleta 35- 
25 y perdieron en pala-corta por 
40-31 frente a Osasuna. Balan
ce positivo pues para los que hoy 
medirán sus fuerzas con nues
tros pelotaris.

Recordando los nombres de 
los segovianos, viene a la me
moria una fase de ascenso cele
brada en Segovia los días 28,29

El local Navarro podría actuar en el once inicial, en el centro del campo.

lejos del municipal deTomelloso 
ya que ha sido fuera cuando 
mejor se ha jugado y cuando se 
han conseguido las victorias más 
holgadas. Por contra en casa 
cuesta mucho hacer gol y los 

y 30 de abril, y 1 de mayo de 1978. 
Los componentes del equipo 
ciudadrealeño fueron en aque
lla ocasión Julián García Angu
lo -hoy presidente de la Federa
ción Española de Pelota-, y Ni
colás Barrientos. Los oponentes 
fueron los hermanos Baeza I y 
Baeza II, uno de ellos padre de 
los Baeza que jugarán hoy en 
Ciudad Real defendiendo al 
Vallelado.

Una semifinal que marcó un 
hito en la historia de la pelota 
en Ciudad Real, ya que el parti
do estuvo muy igualado y sólo 
la veteranía hizo que nuestros 
muchachos «mordieran el pol
vo» de una derrota que vendie
ron muy cara.

Sobre el encuentro de hoy, 
tras los últimos entrenamientos 
no sabemos las sorpresas que 
Arrieta nos tiene reservadas. 
Echeverría, Castillo, Marugán y 
Sancho se repartirán la respon
sabilidad de afrontar estos dos 
partidos que para el Club Qui
jote-Ais A son primordiales, ya 
que por imperativos del Campeo- 

equipos contrarios sí cierran 
bastante bien jugando desde el 
principio al 0-0.

Par este partido el míster 
tomellosero tiene un par de du
das con respecto al once inicial

EI partido traerá muchas evocaciones.

nato del Mundo celebrado en 
Pamplona, la Federación Espa- 
ñola-aplazó la jornada que de
bía enfrentar a los manchegos 
con el Club Tenis Pamplona, 
jornada que deberá jugarse el 21 

que venció claramente en Alcá
zar y que son en el centro del 
campo y la punta de ataque. La 
duda en el centro del campo 
corresponde a la entrada nueva
mente de Navarro o bien man
tener a Niza en un puesto en el 
que cada vez se va acoplando 
más, nosotros apostamos por la 
entrada del local Navarro. La 
duda arriba será la de Edu o 
Treviño ya que Israel sigue sien
do fijo. En el último encuentro 
en casa Treviño fue del once 
inicial y Edu fue el revulsivo de 
la segunda mitad por lo que para 
este encuentro se puede apostar 
por mantener el mismo plantea
miento.

El partido se jugará a partir 
de las cinco de la tarde y Alvarez 
Iniesta será el colegiado teniendo 
la duda de si el público respon
derá cada vez más o será ese 
público de la últirna temporada 
al que le costaba acudir al mu
nicipal y animar a su equipo. 
Después de la victoria mínima 
del último domingo y de la lo
grada el pasado jueves en Alcá
zar se ha comentado mucho de 
que hay que ir fuera de Tomelloso 
para ver el juego de su equipo, 
así que los aficionados acudirán 
esperanzados en la victoria, 
confiados en que se puede go
lear igual que hizo el Puertollano.,

EI Valdepeñas 
vuelve a verse las 
caras con el 
Manchego cinco 
años después

LÓPEZDELER^

Continúa disputandoderbis 
el equipo Valdepeñero dentrode 
este grupo XVII de la Tercera 
División, y a los ya celebrados 
ante el Tomelloso y Manzanares 
de forma continuada se une 
ahora el de esta tarde en el campo 
del Manchego. La verdadesqí 
ya hacía algunas temporadasque 
los dos equipos no se veían en 
esta categoría, pues no hay que 
olvidar las tres del Valdepeñas 
en la Segunda División "B'',su 
retorno de golpe a la Preferen
te y el posterior ascenso cuan
do el Manchego también logró 
subir a la Segunda "B". Asíes 
que, por lo menos, son cinco 
temporadas en las cuales no 
coincidían.

El Valdepeñas atraviesa un 
buen momento en cuanto a re
sultados, sobre todo en casaa 
excepción del primer encuen
tro que ya quedó en el olvido. 
El resto los ha sacado sin mu
cho esfuerzo. Además, el equi
po de Loren está mostrandoesla 
temporada un sistema bastante 
ofensivo, llegando muchoa 
puerta, aunque les falta ese 
hombre que pudiera rematara 
la red las numerosas oportuni
dades que crean.

En las filas val depeñeras las 
novedades más importantes son 
la baja de Garrido que resultó 
expulsado en el encuentro ante 
el Manzanares, y la del portero 
Jorge que ya lleva varias sema
nas tocado, aunque figuraenel 
banquillo por si fuera necesa
ria su presencia. El que sí esta
rá será el delantero Franqueno 
lo pudo hacer en el encuentro 
del jueves al estar cumplien® 
el servicio militar y encontrar
se de maniobras.

Loren reconocía a LA TK' 
BUNA que "el ManchegocsW 
equipo muy difícil, congenia 
de contrastada calidad, y noso 
tros vamos sin grandes pres)® 
nes, a intentar hacerlo lomep 
posible y sin renunciarana a •

El Daimiel "B' 
recibe al Picón, 
en el grupo HU® 
la 2" Autonómica

Tomás G“ CONSME^

de octubre.
Animo pues y que el público 

apoye con todas sus fuerzas y sin 
descanso a nuestros bravos ju
gadores, hoy a partir de las doce 
de la mañana.

Hoy domingo, a paríJ ^j 
cuatro y media de z¿ii
Daimiel "B" recibe al 
partido correspondan -^ 
tercera jornada del gf“^ 
la Segunda División Ay f^j 
ca. Ambos conjuntos tiC jj 
puntos, con un partidos 
y otro perdido. ah-

El equipo que 
tonio Rueda Piñeiro ^^jjíld 
muy joven, con una j. 
edad dé 19 años. LOS 
dos locales tienen '^ ¡r nuipo 
dad de ver al según''»®’ 
de la localidad.

M.C.D.2022
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pos de los máximos favoritos para 
el triunfo, Julio Cruz y Enrique 
Bastante, protagonizan una incierta 
final en el memorial A. Romero

i^os dilucidaron unas semifinales di fíciles, ante Nieto y J. Luis Cruz

era 
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Cniz-Bastante, final del 
"Alberto Romero" de tenis
Jíiiio Cruz - Enrique Bas- 
lante(lioy, 11 '30) es la finai 
en categoría absoluta del 
frímer Memorial Alberto 
huero de tenis en Repsol 
Química. Pedro Guzmán y 
ittvid López disputaron la 
[malen infantiles (fuera del 
cierre de esta edición), y 
Javier Romero - Eduardo 
huero, la final alevín. Esta 
se juega hoy a las 10'00.

Julio Cruz y Enrique Bastan
te serán los dos tenistas que 
disputen la final del primer 
Memorial Alberto Romero de 
tenis, que empezó el pasado 
juevesen las pistas del complejo 
recreativo de Repsol Química.

Julio Cruz superó én cuar- 
tosdefinal a Antonio Fonseca 
por6-2y 6-0, mientras que en 
lísemifinal de ayer venció a 
Juan Nieto por 2-6, 6-3 y 6-3.

Por su parte, Enrique Bas
tante derrotó en la primera ron- 
aa Ramón Gal lego por 6-1,2- 

¡y6-l, para dar buena cuenta 
uGosé Luis Cruz, en la otra 
^mifinal, poi- 6-7, 6-2 y 6-4.

Encuantoa la modalidad de 
la pareja formada por 

70 Cruz y José Luis Cruz 
'^lóa Jaime Pareja y Javier 

y accedien- 
«a la final.

En infantiles, Pedro Guzmán 
InS’. ® vencer- a Car- 

Ulero por- 5-7, 6-4 y 6-2, 
• basque-David López se 

®^'^ semifinal a 
'•^f Jiménez por 6-4 y 6-2.

Ü Puertollano, a seguir 

ton su buena racha en casa

iióiiii-»ra hoy ’"<í»str¡al en- 

án-A frcclGuTdM< ’'g^ 
la ^Ja*’a con otra cara 

pocas 
“apositu ^5pllimos resulta- 

® l^^’-'^rta piazay

^^^ se enfrenta 
'■"^^ccimo en la 

’^'h este equipo se ha

K
)

Enrique Bastante disputará una atractiva final contra Julio Cruz.

Por último, en la categoría de 
alevines, Javiei' Romero se pre
sentó en la final derrotando en 
su semifinal a Rafael Campos por 
6-4 y 6-1. Por su parte, Eduardo 
Romero se mostró superiora Luis 
Carlos Fernández, al que derro
tó por 6-4 y 6-1.

La final absoluta ya está ser
vida para hoy, a partir de las 11'30 
horas, con el duelo entre Enri
que Bastante y Julio Cruz. Este 
partía como favorito antes del 
comienzo del torneo, pero ayer 
Juan Nieto se lo puso muy difí- 

caracterizado poj- mostrar su me- 
joj- aspecto fuera de su feudo, ya 
que en sus desplazamientos, de 
tres partidos disputados, ha ob
tenido una victoria, un empate 
y una derrota. Habrá que tener 
cuidado, pues, el Puertollano 
Industrial.

Durante la semana, Josele 
Villacreces ya había afirmado 
que su equipo en ningún momen
to había atravesado una crisis de 
juego, argumentando que en casa 
se había mostrado muy firme, con 

c¡l. Este partido fue algo más 
vistoso que la otra semifinal, 
dado el juego ofensivo de Juan 
Nieto, jugador de gran enverga
dura y un buen juego en la red. 
Aun así, el pronóstico se cum
plió y Cruz se medirá hoy en la 
final a Enrique Bastante, al que 
ya estamos acostumbrados a vel
en todas las finales de cualquier 
torneo que se precie que tenga 
como escenario Puertollano o 
comarca. Ayer Bastante no lo 
tuvo nada fácil en su duelo con
tra otro de los favoritos, José Luis 

un cien por cien de victorias (tres 
de tres), m ientras que habían sido 
en las salidas donde el equipo 
había mostrado más lagunas de
fensivas de las normales.

En el último partido, Josele 
Villacreces introdujo un cambio 
táctico en el centro del campo, 
consistente en meter a Peña y 
adelantar la posición de Pinky.

El Puertollano Industrial 
marcha en la cuarta posición, con 
trece puntos, a seis del líder, el 
Manchego.

Cruz. Ambos jugadores tienen 
un estilo similar, basado en la 
potencia de los golpes desde el 
fondo de la pista, golpes que son 
definitivos a la contra. Así, se 
pudieron contemplar largos 
pelotees y varios errores no for
zados. Bastante atravesó algu
na fase de nerviosismo, lo que 
no le impidió centrarse y apli
carse en su tenis rocoso, que 
desgasta al rival. Enrique Bas
tante suele ser demoledor a la 
hora de superar al rival cuando 
este sube a la red.

artido. ARCHIVO
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Hoy se celebra en 
el parque del Pozo 
Norte el 23 trofeo 
Virgen de Gracia 
de campo a través

Hoy sedisputael XXIIl Tro
feo Virgen de Gracia de campo 
a través en el parque del Pozo 
Norte. Las categorías, tanto en 
mujeres como en hombres, son 
las siguientes: benjamín (600 
metros); alevín femenino (600 
metros); alevín masculino(l .000 
metros); infantil femenino(1.000 
metros); infantil masculino 
(2.000 metros); cadete femeni
no (2.000 metros); cadete mas
culino (4.000 metros); juvenil 
femenino (2.000 metros); juve
nil masculino (5.000 metros); 
junior femenino (3.000 metros); 
junior masculino (5.000 metros); 
promesas femenino (4.0,00 me
tros); promesas mascu lino (9.000 
metros); sénior femenino (4.000 
metros); sénior mascu lino (9.000 
metros); veteranos masculino A 
(5.000 metros); veteranos mas
culino B (5.000 metros); vete
ranos femenino (3.000 metros).

El horario de las distintas- 
pruebas se extiende desde las 
diez de la mañana hasta las doce.
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El Atlético sufrió en un partido que pudo perder cuando el Depor buscó el empate

El At de Madrid ahondó en la crisis
del Depor y consolida su liderato

4í. de Madrid 1
Deportivo 0
AT. DE MADRID: Molina; 
Geli, Santi, Solozábal, Toni; 
Vizcaíno, Simeone, Pantic, 
Roberto (Pirri, m.63), Kikó 
(López, M.77) y Penev (Co
rrea, m.74).

DEPORTIVO:Liaño; Ribera, 
Djukic (Radchenko, m.68), 
Voro; Villarroya, Mauro Silva, 
Alfredo; Aldana (Manjarín 
m.62), Donato (Beguiristain, 
m.50), Fran; Bebeto.

Arbitro: Miguel Angel Marín 
López (riojano). Amonestó a 
Toni (m.5), Donato (m.10). 
Ribera (m.42) y Voro (m.80).

Goles: 1-0: m.45: Simeone 
de cabeza a la salida de un 
comer sacado por Pantic y 
peinado por Kiko.

Incidencias: Partido de la 
octava jornada de la Liga de 
Primera División disputado en 
el estadio Vicente Calderón 
ante unos 45.000 espectado
res.

Efe - Madrid

Un gol del centrocampista 
argentino Diego Simeone, al

El Español se 
aprovechó de los 
errores de Unzué 
y consiguió una 
merecida victoria

SEVILLA:-Unzué, Ferreras 
Prieto, Diego, Martagón 
Arturo, Rafa Paz (Peix¿ 
m.11), Moacir, Moya 
(Monchu, m.66), Carlos 
(Tevenet, m.66) y Suker.

Simeone marcó el único gol del encuentro. ARCHIVO

borde del descanso, permite al 
Atlético mantener el liderato tras 
derrotar al Deportivo de La 
Coruña, en su partido más tra
bajoso de la temporada.

El conjunto madrileño sufrió 
por primera vez, inmerso en un 
encuentro del que fue dueño en 
la primera mitad y que pudo 
perder cuando el Deportivo bus
có el empate. No fue brillante.

pero supo una vez más sacar 
provecho de sus recursos a ba
lón parado, en esta ocasión un 
saque de esquina.

El conjunto de Radomir Antic 
padeció, además, la ausencia casi 
total de su líder, el serbio Milinko 
Pantic, cuyas lagunas de juego 
quedaron excesivamente expues
tas al no contar con el oxígeno 
que -le aporta José Luis Pérez

Caminero, pero el 
centrocampista balcánico apa
reció al final de la primera mi
tad y volvió a ser decisivo con 
una sola jugada.

Su saque de esquina, al bor
de del descanso, dio al argenti
no Diego Simeone la oportuni
dad de marcar un tanto que vale 
el liderato.

A costa de seguir perdiendo 
crédito, Toshack consiguió su 
propósito; enmarañare! partido 
y ahogar al líder que tras domi
nar la primera parte y tener oca
siones para sentenciar sobre todo 
por medio de un desafortunado 
Lubo Penev, acabó defendien
do un exiguo resultado.

Los cambios del Deportivo, 
con la entrada de Beguiristain, 
Manjarín y Radchenko, dieron 
mayor ambición al conjunto 
gallego en la segunda mitad.

El Deportivo siguió carecien
do de la brillantez esperada, pero 
su mayor presión sirvió para 
sacarle los colores al Atlético, 
que mostró su peor cara en esta 
temporada.

El conjunto gallego asustó 
con los disparos desde fuera de 
área de Bebeto (ms. 72 y 85) y 
tuvo contra la cuerdas al líder 
pero se dio cuenta demasiado 
tarde de que podía evitar la de
rrota.

ESPAÑOL: Toni, Cristóbal, 
Herrera, Pochettino, Torres 
Mestre, Francisco (Pacheta, 
m.73), Brnovic (Javi, m.84)’ 
Arteaga, Lardín, Benítez 
(Cembranos, m.71) y Urzáiz,

Arbitro: Esquinas Torres 
(Asociación Madrileña). Ex
pulsó por doble amonestación 
a Martagón y Pochettino,en 
los minutos 57,.y con rojádi- 
recta a Peixe, en el minuto90, 
por una dura entrada por de
trás a Lardín. También ense
ñó tarjeta amarilla a Rafa Paz 
(M.3), Moacir(M.6), Ferreras 
(M.34)'y Francisco (M.42).
Goles: 0-1, M.15: Lardín.O- 
2, M.36: LJrzáiz. 0-3, M.55: 
Urzáiz.

Incidencjas:partido disputa
do en el estadio Ramón 
Sánchez Pizjuán ante 60.180 
espectadores, que dejaron en 
taquilla 15.221.500 pesetas. 
Terreno de juego en buenas 
condiciones.

W

El FC Barcelona, con un equipo plagado de 
jugadores jóvenes, goleó al Athletic Bilbao

Barceiona 4
Ath. Biibao 1
FC BARCEL0NA:Busquets; 
Ferrer, Nadal, Popescu, 
Sergi; Guardiola, Celades, De 
La Peña (Carreras, m. 81), 
Figo; Toni (Oscar, m. 75) y 
Hagi (Roger, m. 58).

ATH. BILBAO: Valencia; 
Larrazábal, Larrainzar, Ta- 
buenka, Galdames: Alkiza 
(Etxebarria, m. 69), C. García, 
Garitano, 0. Vales; Goiko
etxea y Ciganda (Estíbariz, 
m. 72) (Valverde, m. 81).

Arbitro: Andradas 
Asurmendi (Colegio Navarro). 
Mostró la cartulina amarilla a 
Larrazábal.

Goles:1-0,m.9:Toni. 1-1, m. 
53: C. García. 2-1, m. 64: De 
La Peña. 3-1, m. 80 Oscar. 
4-1, m. 87: Tabuenka en pro
pia puerta.

lnc¡dencias:Encuentro dis
putado en el Camp Nou ante 
unos 90.000 espectadores.

Efe - Barcelona

El Barcelona, con un plantel 
joven, consiguió una clara vic
toria sobre el Athletic de B ilbao 
en un partido que tan sólo se le 
complicó algo a comienzo de la 
segunda parte, cuando el equi
po vasco consiguió su único gol, 
que estableció provisionalmente 
el empate a 1.

El encuentro tuvo un desarro
llo favorable al equipo de Johan 
Cruyff, que marcó la pauta del 
juego desde el inicio del parti
do, en el que el Valencia tuvo 
que emplearse a fondo para in
terceptar la pelota en un lanza
miento de Hagi desde fuera del 
área.

El Barcelona consiguió su 
primer gol a los 9 minutos de 
juego en una jugada entre De La 
Peña y Celades, que culminó 
Toni con remate sobre la mar
cha superando la pelota al por
tero del equipo vizcaíno.

A pesar de que el conjunto 
azulgrana dispuso de varias 
oportuñiaddes para incrementar 
su ventaja, el 1-0 se mantuvo 
inalterable hasta el minuto 53,

1

1

Iván de la Peña volvió a "mojar".

en el que el Ath.de Bilbao con
siguió su único gol en el que 
también fue su único remate entre 
los tres palos.

El gol visitante fue un golpe 
franco de Garitanó, que Carlos 
García desvió oportunamente

con la punta del pie izquierdo 
para superar a Busquets.

Tan sólo 12 minutos después 
llegó el segundo gol local que 
abrió la puerta a la que a la pos
tre fue su holgada victoria por 
4-1. Este gol al igual que el del 
Ath. de Bilbao llegó como con
secuencia de una falta lanzada 
por De La Peña, que envió la 
pelota fuera del alcance del 
portero.

Dominio local

Los últimos minutos del par
tido fueron netamnete favorables 
al F.C. Barcelonaqueconsiguió 
otros dos dos goles, en los mi
nutos 80 y 87, el primero de ellos 
por Oscar, al rematar la pelota 
de cabeza a centro de Figo y el 
segundo en un acoso de Carre
ras sobre Valencia que finalmen
te resolvió Tabuenka enviando 
la pelota al fondo de su propia 
portreía.

Tras esta victoria, el FC Bar
celona sigue ocupando el segun
do puesto de la clasificación en 
Primera División tras el líder, el 
Atlético de Madrid.

El RCD Espanyol volvióal; 
buen camino en el Ramón; 
Sánchez Pizjuán, donde seapro-s 
vechó de una aciaga nochedí! 
meta navarro Juan CarlosUnzim 
para conseguir sus tres goles), 
amargar la fiesta que teníap^'^ 
parada el Sevilla para festejó 
su 90 aniversario.

El equipo de José AntonWi 
Camacho, guiado porejd. 
sevillista Francisco Lope 
•Alfaro -aún muy queridoen 
capital andaluza-, se mostrom 
serio, perfectamente coW’ 
en el césped y además conloe 
dos errores de Unzué en lap 
mera parte que sirvieron a o 
Lardín y a Ismael UrzaizP 
sentenciar el partido.

Urzáiz justificó '^^ J 
za puesta en él por Cam J 
como sustituto 
Raducioiu. Aprovecho un ^ 
de Unzué para poner e - 
el minuto 36 y redondeo la “ 
ta en el segundo peno o^^^^, 
tar atento cuando Unzue; j 
chazó un penalti que a 
mismo. ,^£<vlí

ConO-3enelminutoH 
expulsión de J^an M^ Lp 
poco después el partid P 
camente se acabó. .El Español, sin P^^ 
para controlar las j¿.
absolutamente inopera j
metidas del Sevilla, n 
tó forzarse para man [^¡^j^^j 
ventaja, puesto 9dd^|,¡ciáj 
tenido algo más de jdo 
podía incluso hab^^^ 
algún gol más en los cu .
pes.

M.C.D.2022
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fínnredor del Mapei seadiudicó la XIX Subida Internacional

Olano confirmó su momento
e f bniia en el Xai'cUKo

Olano atraviesa un gran momento de forma tras ser campeón del mundo.

Efe - Oviedo

El nuevo campeón del mun- 
L de fondo en carretera, 
Laham Olano, (Mapei-GB), 
demostró su buen momento de 
forma y se impuso en la XIX 
Lbidalntemacional ai Naranco, 
Use disputó ayer con un re
corrido de 144 kilómetros.

El corredor de Mapei apro- 
Uhóelbuen trabajo de su equi- 
Lenlos últimos kilómetros de 
[laprueba, ya que en la escapada 
Linitiva de la carrera, tres de 
joscinco corredores que entra- 
Ljunto al campeón del mun- 
Bo. fueron sus compañeros 
[fernándo-Escartín y Javier 
Blauleón.
1 Loscien corredores que par- 
Iliciparon en la prueba se toma- 
Iron los primeros cincuenta ki
lómetros con tranquilidad, has- 
[laqueal paso por Gijón se ani
lló la carrera y comenzaron los 
Isaltos en la cabeza del grupo.
| Primero fue un grupo de once 
lorredores y tras cazar a estos 
leí pelotón salieron otros seis 
lae no lograron grandes venta- 
fe, aunque rodaron en cabeza 
igunos kilómetros.
| Uno de los intentos más se- 
fiosde la jornada lo protagoni- 
faron José María Jiménez 
■Banesto), Fernández Ginés 
Papei) y el campeón del Mun- 
feAbraham Olano, en el ascenso 
l'Padrún, pero fueron reintegra- 
psal grupo en Mieres.
| Todosestos ataques propicia- 
Paqueel pelotón fuera perdien- 
f unidades y en las primeras 
^pasdeEl Padrún en cabeza 
fecarrera únicamente se man- 
Pmn alrededor de quince co- 
►dores.
I ^el ascenso a la Manzaneda 

o^óun grupo de seis ciclis- 
P osé María Jiménez, de 
KnuJ^^® ^‘^nuel Uría del 

blanch, Marcos Serrano 
^1*^6 y los corredores de

A Valdano le preocupa la 
ambición del Salamanca

Mapei Fernando Escartín, 
Abraham Olano y Javier 
Mauleón, entre los que estaba 
claro que saldría el vencedor de 
la prueba.

Los corredores de Mapei, en 
superioridad numérica,, fueron 
los que impusieron un fuerte 
ritmo en la cabeza del grupo por 
medio de Javier Mauleón, que 
tomó unos metros de véntaja en 
el ascenso al Naranco.

Posteriormente, fue el ven
cedor de la pasada edición. 
Coque Uría, el que lo intentó, y 
rodó junto a Mauleón hasta que 
Olano les dió caza.

A falta de tres kilómetros para 
lafinalización de laprueba Olano 
tomó la cabeza de la carrera y 
afrontó los últimos kilómetros 
en solitario y demostró su buen 

momento de forma presen
tandose en solitario en la línea 
de meta.

Esta noche se disputará en las 
calles de Oviedo é.l XIII 
Critérium de Ases Ciudad de 
Oviedo, en el que participarán 
los corredores más destacados 
que disputaron la Subida al 
Naranco, como Abraham Olano 
o Toni Rominger, que no finali
zó la subida.

El critérium se disputará a dos 
mangas, una de puntuación en 
la que se darán veinte vueltas al 
circuito y otra de eliminación, 
con las mismas vueltas y en la 
que se descalificarán a los dos 
últimos de cada una, hasta que 
queden dos corredores que se
rán los que se disputen la victo
ria.

Efe - Madrid

Jorge Valdano, entrenador 
del Real Madrid, apostará por 
la «magia» del danés Michael 
Laudrup, ausente en el último 
encuentro liguero, para confir
mar la mejoría del equipo ante 
el Salamanca, «un equipo am
bicioso que pondrá grandes di
ficultades».

«El Salamanca cuenta en el 
banquillo con un técnico como 
Lillo. Es un apasionado que 
tiene unacontudente lealtad con 
el fútbol. Su equipo juega de 
forma frontal y sé erige en pro
tagonista siempre, debido a que 
se apropiado la pelota y no hace 
concesiones», explicó Valdano, 
conocedor y amigo de Juan 
Manuel Lillo.

Buyo; Quique, Sanchis, Hie
rro, Soler; Luis Enrique, Milla, 
Laudrup, Amavisca; Raúl y 
Zamorano serán los titulares en 
el estadio Helmántico.

Cañizares, Chendo, Michel, 
Redondo y Esnaider estarán en- 
el banquillo inicialmente, mien
tras que Rafael Alkorta «se 
cayó» a última hora de la con
vocatoria por un problema

El Albacete, eliminado de la 
Copa, sólo piensa en la Liga

Efe ■ Albacete

El Albacete Balompié inten
tará borrar de la mente de los 
aficionados manchegos, ante el 
Zaragoza, en la octava jornada 
de la Liga, el fiasco que ha re
presentado su efímera participa
ción en la Copa del Rey a ma
nos del Almería.

Benito Floro, al igual que sus 
jugadores, se refirió a la necesi
dad de olvidar ya la Copa del Rey 
y pensar en la Liga.

Sobre las bajas que pueda 
presentar el Zaragoza, que no 
contará con el sancionado 
Cáceres y tiene la duda de 
Morientes, el técnico del 
Albacete comentó:. «Nosotros 
también tenemos bajas, dado que 
no tendremos a Tomás ni Ale
jandro. Hoy por hoy no se pue

muscular en un gemelo, sufri
do en el entrenamiento matinal 
en la Ciudad Deportiva.

«Yo guardo admiración y 
respeto por Lillo y creo que tiene 
un futuro inmenso en el mundo 
del fútbol. El ha sido el artífice 
del ascenso del Salamanca en 
un doble salto mortal y ha de
mostrado que se puede hacer 
cualquier cosas jugando bien al 
fútbol», continuó diciendo so
bre el técnico del Salamanca.

«Laudrup pasa a ocupar en 
este partido el puesto que le 
pertenece en el Real Madrid. 
Sólo perdió el mando del equi
po por problemas de salud en 
alguna ocasión», dijo Valdano.

El entrenador madridista se 
mostró reacio a comentar la 
suplencia del argentino Juan 
Eduardo Esnaider. «No voy a 
decir los motivos, pero Esnaider 
es jóven y se está adaptando a 
nuestro mecanismo de juego".

Valdano también negó que 
haga demasiados cambios en la 
alineación titular, a pesar de que 
Michel y Luis Enrique se alter
nan, y que Zamorano todavía no 
tiene un compañero fijo en la 
línea de ataque. 

den comparar las plantillas y 
quiero decir que se van a notar 
más las bajas en nuestro equi
po».

Floro, sin embargo, señaló: 
«Morientes es un jugador im
portante y su ausencia reverti
rá en algún detalle que dejará 
de tener el Zaragoza, pero tie
ne otros jugadores. Higuera, 
Pardeza, Dani, que tienen cali
dad suficiente como para no 
echarlo en falta».

El equipo albaceteño afron
ta el encuentro ante el Zarago
za con las bajas seguras de los 
lesionado Tomás y Alejandro y 
la duda de Kasumov, dado que 
el azerbaiyano disputó el pasa
do miércoles en Israel un en
cuentro con su selección y en 
la mañana de ayer no había re
gresado.
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El plazo de matrícula para el curso de 
Aptitud Pedagógica 1995-1996, queda abierto 
desde el día 16 al 27 de octubre.

Los alumnos admitidos deberán dirigirse a 
la Secretaría de la E.U. de Formación del 
Profesorado de E.G.B., en horario de 17,00 h. a 
19,00 horas.
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CRUCIGRAMA

HORIZONTALES
1: Labras. Simple (Fem).- 2: 
Saludables. Batracios.- 3: Del 
verbo ir. Altura pequeña y 
prolongada (Pl). Nombre de 
consonante.- 4: Concordia. 
Lirio. Adverbio.- 5: Gracia. 
Patada.- 6: Fluido. Océano.- 
7; Semejante. Al revés, 
regalan.- 8: Hortaliza. 
Religiosa. Claridad.- 9; 
Terminación verbal. Pueblo 
de Málaga. Nota musical.- 
10; Arbusto rosáceo. En la 
caña de pescar.- 11: Se 
atrevan. Muestra de alegría o 
regocijo.
VERTICALES
1: Al revés, ciudad italiana. 
Monarca de la antigua 
Persia.- 2: Ensenadas. 
Orificio en la piel (Pl).- 3: 
Partícula inseparable. Pastor, 
mozo. Reflexivo.- 4: Nota 
musical. Hogar. Isla inglesa.-

o.
 o

5: Moneda de plata del Perú. 
Río gallego.- 6: Número. 
Arbusto buxáceo.- 7: 
Igualdad en la superficie o 
altura de las cosas. Nivel.- 8: 
Artículo. Perro. Ente.- 9:

El Horóscopo de hoy
ARIES 2ideu^

Salud: Se sentirá un poco resfriado.
Trabajo: Durante la actual jornada noavan ■ 

todo lo que desearía.
Amor: No sea tan pesimista.

TAURO ZldeHaUOí^
Salud: No lleve esa vida tan ajetreada.
Trabajo; Deberá real izar un esfuerzo enormepara' 

vencer kt pereza que ese trabajo le produce
Amor: Sea sincero con su pareja.

Preposición inseparable. 
Ciencia que trata del bien en 
general. Habla.-10: Astuto. 
Vacilaciones.- 11: Carta de 
la baraja (PI). Escritor 
francés.

CANCER 21del_£al20^
Salud; Buena.
Trabajo; No se muestre tan interesado en cues

tiones de dinero o causará una mala impresión.
Amor; No haga caso de las críticas de la gente

GEMINIS 21 del 5al2n,y
Salud: Excelente.
Trabajo; Márquese un riguroso plan de trabajo.
Amor: Olvide a esa persona que le ha causado 

tanto daño cuanto antes.

Soluciones al crucigrama de ayer;
HORIZONTALES.-1: Alee. Majo.- 2: Ninfa. Mayos.- 3: Ta. Elvas. Ve.- 4: Aro. aíR. Leo.- 5: Día. Den.- 6; Rúa. 
Boj.- 7: Tan. SOS.- 8; Sin. Ces. seC.- 9; iM. Palos. Ce.- 10: Tolon. Lugar.- 11: Orar. Raso.
VERTICALES: 1: Anta. Sito.- 2: Liard. Timor.- 3: En. Oirán. La.- 4; Efe. Aún. Por.- 5; Ala. Can.- 6: Vid. Del.- 
7: Mar. Sol.- 8; Más. Dos. Sur.- 9; Ay. Lejos. Ga.- 10: Joven. Secas.- 11: Oseo. Cero.

Salud: Excelente.
Trabajo: Haga números y no se pille los dedos.
Amor: No menosprecie a ese rival que ha surgi

do en su camino.

LEO
21 del 7aÍ20d(ll

Los Siete Errores AI copiar el dibujo, el dibujante cometió siete errores. 
¿Sería usted capaz de descubrirlos? Las soluciones mañana

Soluciones a los siete errores de ayer; Pelo, botella, mantel, corbata, falda, espalda, salero.

L
et

ra
s d

es
or

de
na

da
s

M 0 C A M A P 
V A E N C R A 

J U ÍeIc OAR

W H 1 S M 1 CALDU C K T E
T R E A C L E T A R T B A y T
L 1 B I B A N C 0 S T R 0 P A
R E A L M A R T 0 S 0 P E R W
C H E N U L I N A R E S H 0 Z
L A Z 1 0 N ELTON T U X A
R E A F R I C H E A R B E T O
L 0 P ERA R C O N E O L 0 Z
M 1 C A E J A M A D R A M B A
T 1 P 0 R C U N A U C L A J U
L 0 T O A M ATAJA V A T 0
G J 0 DAR 1 S C A B ÁX 1 R
M 1 T E R C A 2 0 R L A N U U

Solución a las letras desordenadas de ayer

¡Si: 
El 
IBI

G R AN AfURALEFLOR 

PURPUNACI KOTAXI 
ALVAREXMATRI ARD 
SONTADESTCONCLU

COI X N 1 ID 
Ñ A N 1 E T IQ 
H U E N T E¿R 

MILI OPA

0 N E R 
T>^Z A

^tz° O L 0 

G E N T A
E/M/T 1 0[2JP U 

oyS a[c[r E x o 
o A J K A 

LAMPREWA

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. de 
pueblos de Jaén, que pueden leersc de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma 
letra puede formar parte de uno o más de ellos? (La.s soluciones, mañana)

Salud: Tendencia al dolor de cabeza.
Trabajo: No pierda los estribos pase loquepasa 

e intente controlarse para no echar todo a perder.
Amor: Tranquilidad en el terreno afectivo.

ACUARIO
Salud: Buena forma física.
Trabajo: No hable demasiado por ahí desús 

piense que la competencia se las podría pi-
Amor: Sea más tolerante.

PISCIS
Salud: Pasable. popel
Trabajo: Debería ser más responsable y 

der el tiempo de esa forma tan lamentab e.
Amor: No se¿t tan rencoroso.

VIRGO 21 del 8 al 2» í'

Salud: No sea tan aprensivo.
Trabajo: Frene un poco su ambición o acaban 

por perderlo todo.
Amor: Felicidad total.

LIBRA 21 del 9al20(id»

ESCORPION 2LdeLiM>tf

Salud: Perfecta.
Trabajo: Jornada llena de sorpresas desdeelpun® 

de vista profesional.
Amor: Cierto pariente político le dará problema.^

SAGITARIO 21 del n Hi a*:^

Stilúd: Buena. . ,
Trabajo: No sea tan individualista y trabaje un

en equipo; sólo así conseguirá avanzar.
Amor: No se muestre tan vehemente.

CAPRICORNIO , 21deLI2a!M

Salud: Muy buena.
Trabajo: Concéntrese má.s en lo que b3ce;
Amor: No siga eludiendo esa cita y entre 

cuanto antes a esa persona.

CALEFACCION
ínlCílnl I Segadores. 12-Polg. Ind. La Estrella-Telf.: 24 17 41 /24 17 89- 13.170 MIGUEL

1 MUVUm l Vi vr/^ UtU»Telf.: 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA  ^

Ó
 b



ANUNCIOS CLASIFICADOS Domingo, 15 de octubre de 1995 37

Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Trabajo
1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los 
Servidos

EDIFICACION ES
AGUILAR, S-A,

ALQUILO 
APARTAMENTO 
AMUEBLADO 

Nuevo, I dormitorio, 
teléfono, cochera.

C/ Toledo.
Tfnos:

25.50,12

fsEALQUILA ¡

NAVE I 
1 POLIGONO ! 
I CTRA. ■

PONE A LA VENTA 
NUEVO EDIFICIO 

EN CONSTRUCCION 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL

■ Pisos de 2,3 y 4 dormitorios
• Locales
■ Plazas de Garaje 
•Trasteros
■ Entregas a cuenta avaladas 

c/CIRUELA 17 
esquina c/ JUAN CABA 
yac/SAN FRANCISCO

INFORMACION 
C/ CARLOS VÁZQUEZ, 6 

TELF. 25 49 07 - 25 49 08

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres 1.- A. Matrimoniales
2.- Compras a 2.- Asesorías/Gestorías
3.- Ventas 3.- Animales domésticos
4.-Talleres 4.- Consultas Médicas
5.- Recambios 5.- Agradecimientos
6.- Varios 6.- Varios

1 ¡¡magnífica! 
¡ opoRTUNi- : 
! DAD!! !
* Venta de parce- ■ 
i las rústicas junto i 
1 a Ctra. Carrión. I

-4.1.- Agencias
^matrimoniales

Sucursales en Albace
te, Murcia, Granada, 
Almería y Gijón y aho
ra también en CIUDAD 
REAL. Realmente Di
ferencia.

PTRAMITACION^ 

1 LEGALIZACION 1 
| DE POZOS- | 
i SONDEOS | 
1 Obtenga en pocos i 

días su
1 PERMISO 1 
| para hacerlo dentro 1 
| de la Ley. | 
1 Tfno: 25.24.11 i 
, Tardes.

1 CARRION
1580 METROS
1 CUADRADOS,
1 MAS PATIO 

DE 200 ME
TROS CUA
DRADOS.

1 PRIMERA
1 LINEA DE
1 CARRETERA 
|TLF.;21 16 41

OFICINAS
muñoz marín
Alarcos. 13. CIUDAD REAL

ALQUILER; 
C/Lirio.

Amueblado, 
2 dormitorios

| Facilidades
| de pago.
1 Tfnos:
¡ 24.02.03-
! 22.28.60
¡ noches y fines
■ de semana.

1
1
1
1
1
1

SE VENDE LOCAL 
COMERCIAL 1.800 

M2, EN TRES 
ALTURAS 

(bajo de 600 m2) 
Muy Céntrico. 
Calle Peatonal.
Buen Precio.

Tfno: 926/22.34.23

EMPRESA DE 
GRAN 

PRESTIGIO 
Necesita persona con 

experiencia en 
planes de ahorro y 
seguros del hogar. 

Excelentes condicio
nes. Interesados 

llamar al Sr.
Sánchez. Tfno: 

421588

SE HA EXTRA
VIADO 

ANILLO.
En la zona de la 

Estación del AVE. 
Con gran valor 

sentimental.
Llamar al Tfno: 

213683. 
Se gratificará.

55

LAS ALIANZAS 
DE ORO.

Las Alianzas informan que 
nuestro horario de oficina será: 
miércoles, jueves y viernes de 
10 de la mañana a 9 de la no
che (no cerramos a mediodía).

SE BUSCA
PERRITA 

Extraviada en la
zona del To
rreón. Color 
canela claro. 
Teléfono de

SE ALQUILA 
APARTAMEN

TO 
AMUEBLADO.

Nuevo, zona 
Puerta de Santa

María.
Tfno: 210894. 

(Tardes)

ACEO DF U nt(^¿QAD INAIOSlUAitU 
API: 138 

VENTAYALQUILER 
Pisos, apartamentos, 

locales, oficinas...
General Aguilera, 10-5’A

TELEFONO: 210355

jAlte>ít«„ FtSOHA 
URBAHIXAdOH 

PRIVADA
Pisos de 1 y 2 dormitorios 
desde 5.650.000 ptas. 
• Facilidades.
• Intereses desde el 7,5%

Telf. 230500

SE VENDE 
FINCA EN 
MALAGON

11.000 m2.
aproximadamente. 

Con pozo.
300 árboles 
y arbustos. 

Pequeño estanque.
Tfno: 80.04.77

1.4,- Varios £

□ a E 

B
U
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PROXIMA 
CONSTRUC

CION 
DE CHALET

LA TRIBUNA, SU PE
RIODICO EN CIUDAD 
REAL. TLFNO: 21.53.01

Bolsa del 
Automóvil

SECCION
DEL 

AUTOMOVIL

LAS ALIANZAS DE ORO 
No sé luchar contrae! amor. 
Indistrial 48 años, culto, 
romántico. Conocería seño
rita de 35 a 40 años. Tlf: 
232304

contacto: 
25.10.21 

Se gratificará

SE ALQUILA 
NAVE

INDUSTRIAL
^00 m2. Polígono 

Larache.
Tfno: 253480.
^^ ^ a 6 horas.

SE VENDE RISO 
3 DORMITORIOS 

COCHERA 
CERRADA, 

/TRASTERO. A f 
> MINUTO DEL, 

PILAR.

De 90 m2 de protec
ción oficial (régimen 
especial).
En el centro de 
Argamasilla de 
Calatrava.
Información sin 
compromiso al 
Tfno; 46.03.01

URGE TRASPASAR 
BAR/RESTAURANTE 
por traslado familiar. Con
diciones muy interesantes. 
Tlf: 25.13.63

LA TRIBUNA 
DE 

CIUDAD 
REAL

C/ESTE(ELLA, 10. 2'’-B.
(Esquina Alta-gracia).
Tfno: 926-232304

LAS ALIANZAS DE ORO 
Si los celos te han dañado 
alguna vez, a mi lado no los 
tendrás. Telefonista 30 años, 
fines serios. Tlf: 232304

Teléfonos:

Paloma, 13 - Ciudad Real

ARENAS DETECTIVES
Licencia Oficial 7Z8

fel.to: ^26) 23 13 23
SE VENDE PISO

3 Dormitorios.

^^iural). Total men- 
lí reformado.

'-“"¡a amueblada, 
lodo Exterior.

5.700.000

J¿^_22 0l 79.

VENDOPISOEN 
CIUDAD REAL

C/ General
Rey, 12-3^

Tfno:
22.05.73

COOPERATIVA DE VIVIENDAS 
"*• OE LAS FUERZAS ARMADAS

Viviendas unifamiliares en Miguelturra 
ckitS'Q d® coste: 8.500.000 Ptas

‘ An B^^A INICIAL: 100.000 Ptas. 
cogidas a V. P. 0. con financiación 

protegida

^^de vigente, disponemos
viviendas para minusválSos.

RARA LA TERCERA FASE ^ WRAY SEGUNDA FASES CUBIERTAS)

SE VENDE 
LOCAL 

COMER
CIAL 
70 m2. 

Esq^uina a 
Ronda Cva. 

(frente a 
Telefónica). 
Interesados 

llamar al 
Tfno: 222287

TeIf: 22 18 73

M
IM

I

SE VENDE 
TERRENO

DE 1.800 M2.
Situado en Pozuelo de 
Calatrava, dirección 
Valdepeñas (junto a 
gasolinera). Buen 
precio. Información 
de 10 a 13 en el Tfno: 
460301/908-046421.

Bolsa del 
Trabajo

Teléfono:
21.53.01

ESPIRITU 
SANTO 

CREO EN 
TI

D.T.

42
».

DELINEANTE, 
AYUDANTE DE 

OBRA.
Busca trabajar en 
estudio, empresa o 

autónomo.
Autocad. Topogra

fía. Mediciones.
Experiencia.

Tfno: 
224275-410894

ESTRENE COCHE POR MUCHO 
MENOS DINERO 

AUTOMOVILES 

KM. 0
CMtcMiaanl* KUMOT
Ma. de Telede, 23 
Telt 33 17 00 - Cledad Real

VENDO RENAULT 
19 DRIVER 

1.9 diesel, 5 puertas, 
aire acondicionado, 
dirección asistida. 
Seminuevo. CR-S.

1.400.000
Tfno: 41.23.45

Sr. Pérez.

SE BUSCAN 
POSIBLES 

FAMILIARES DE 
D. PABLO 
GARCIA Y 

FERNANDEZ 
Natural de Ciudad 
Real y emigrado a 

Filipinas a 
mediados del siglo 
pasado. Se ruega a 
cualquier persona 
que tenga alguna 

inrormación pregun
te por la ' 

Sta. Yolanda en el
Tfno:

91-5.60.59.43

- Conductas dudosas.
• Infidelidad, abandono, 

desaparición.
-Ambientes juveniles y 

de menores.
-Seguimientos.
- Informes sobre solvencia 
y laborales.

- Les resolvemos cualquier 
asunto a nivel local, 
nacional o internacional.

LLamenosy resolveremos sus dudas.

Tirios.: 2419 31 
908-00 5617

Ciudad Real

¡ARENAS DETEGTIUES|
| Licencia Oficiai 778 j

SE NECESITA 
BATERIA Y 
CANTANTE 
FEMENINA

Para orquesta 
con trabajo.

Interesados llamar al
Tfno: 88.28.72

Abstenerse 
principiantes

VENDO 
RENAULT 

CLIO RT 1.4 
3 puertas. 

M-5189-LT. 
Buen estado.

Tfno: 86.09.11
Miguel Angel

COMPRO 
TRACTORES 

USADOS Y 
TODA CLASE 

DE 
MAQUINARIA 

AGRICOLA

Tfno: 22.30.96

GESTIONAMOS COBROS 
DEMOROSOS 

llamenos y resolveremos sus dudas.
lirios.: 2419 31 
908-00 5617 

Ciudad Real

FABRICA LAMPARAS 
FUENLLANA. Venta Di
recta Público. Mejores pre
cios región. C/Aguja, 13. A 
100 metros detrás Pryca.- 
ALBACETE.
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TVE-1 emite la serie "Juntas pero no revueltas

Comienzan' 'Las chicas
de oro

La serie norteamericana «Las 
chicas de oro», cuatro mujeres 
de edad madura que viven jun
tas en un apartamento y cuya 
convivenciaproduce numerosas 
situaciones cómicas, ha sido 
emitida y repuesta varias veces 
en TVE, donde alcanzó altos 
índices de audiencia.

A partir de hoy, «Las chicas 
de oro» se convertirán en cuatro 
amigas españolas, que viven 
«Juntas, pero no revueltas» -el 
título de la serie, que se emitirá 
en TVE 1 a las 21,45 horas- en 
un chalet de una de ellas, viuda, 
que heredó de su marido.

Al igual que la nortemericana, 
esta comedia narra la conviven
cia de cuatro mujeres muy dife-

a la española

La transición" tratará hoy la entrevista que Suárez mantuvo con Carrillo,

1

'ó

rentes en unas historias escritas 
por Fermín Cabal, al frente de un 
equipo de guionistas, dirigidas 
por Antonio del Real e interpre
tadas por Amparo Baró, Mónica 
Randall, Mercedes Sampietro y 
Kity Mánver.

Cuando esta serie de produc
ción propia del canal estatal se 
presentó ante la prensa, las cua
tro protagonistas y'el director de 
la misma se apresuraron a seña
lar que, aunque inspirada en la 
comedia norteamericana, «Jun
tas, pero no revueltas» está pen
sada para la mentalidad española, 
con guiones propios y no una 
mera traducción de los 
norteamericnos.

Las cuatro mujeres son Nuri, 
una viuda cincuentona, de buen 
ver, dueña del chalet donde vi

ven.
Julia, madrileña y profesora 

de Literatura, es por el contrario 
más escéptica y desconfía de los 
hombres.

Rosa, camarera en una casa 
de comidas populares y andalu
za, ha trabajado durante toda su 
vida; destaca por su buen humor 
y cierta ingenuidad.

Y luego está Benigna, la oc
togenaria madre de Julia, origi
naria de Valladolid, viuda tam
bién, que vive con las otras al 
haberse incendiado la residen
cia donde antes se alojaba.

La transición llega a su 
final

La interesante serie «La tran
sición», en la que a lo largo de

13 capítulos se resume uno de los 
acontecimientos más notables en 
la historia de la España moder
na, como ha sido el paso pacífi
co de una dictadura a nuestro 
actual ordenamiento democráti
co, llega mañana a su final.

Este último episodio abarca 
el periodo de tiempo compren-

dido entre febrero y juniodí 
1977, en el que se legalizaronlos 
partidos políticos y tuvo lugarla 
entrevista secretaentreel enton
ces presidente del gobierno Adol
fo Suárez y Santigo Carrillo, 
también entonces secretarioge- 
neral del PCE, entre otros acon
tecimientos' relevantes.

La Tribuna
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"Las Aventuras de 
Hambone"

Tele 5. 12,30
Una cinta menor que dará la 

oportunidad de conocer la face
ta de actor del célebre O.J. 
Simpson.

Un perrito cruza los Estados 
Unidos, de Nueva York a Los 
Angeles, en busca de su anciana 
dueña.

Típica cinta infantil con ani
malito protagonizada por la in
olvidable, aunque ya muy mayor, 
Lilian Gish y por Timothy 
Bottoms («La última Película», 
«Texasville»).

El cine abandonará la panta
lla «amiga» desde ese momento 
y hasta la noche.

"EI héroe y el terror"
Tele 5. 21,45
A medio camino entre la ac

ción violenta y el cine de terror, 
esta cinta presenta al insoporta
ble Chuck Norris en el papel de 
un violento y afamado policía.

Un psicópata, responsable del 
asesinato de 22 mujeres, se fuga 
de la cárcel.

El policía responsable de su 
detención se hace cargo del caso.

Repetitiva hasta el exceso.
Sólo para fanáticos de la es

trella.

"La espada 
milenaria"

Tele 5. 23,40
La espada que da título a la 

película no es otra sino la que en 
su día perteneció a Carlo Mag
no.

En esta ocasión, es robada 
durante un traslado en el que 
también muere uno de los encar
gados de su custodia.

La única testigo del suceso 
queda a cargo de un joven poli
cía.

Ejemplo típico de un género 
que parece no agotarse.

"El diablo enamora
do"

Tele 5. 1,45
Firmada por el afamado Ettore 

Scola («LaFamilia», «El Baile») 
cuenta con uno de los mejores 
actores de la historia del cine 
italiano como protagonista; 
Vittorio Gassman («Arroz Amar
go», «La Familia»).

Le acompaña Mickey Rooney 
en uno de los pocos papeles 

maduros que se le recuerdan.
En la segunda mitad del siglo 

XV, Roma y Florencia firman la 
paz después de años de hostili
dades.

El infierno se revoluciona ante 
la decisión.

Curiosa y divertida, pero 
poco más.

Se podía esperar mucho más 
de tal cúmulo de talentos.

"La gran ruta hacia 
China"

La Primera. 15,35
Incapaz de retomar el espíri

tu del cine clásico del género, en 
el que parece haberse inspirado, 
este insípido largometraje cuenta 
las peripecias de un hombre en 
busca de su padre al que no ve 
desde hace cinco años.

Tom Selleck («Su Coartada») 
es su principal protagonista.

"Los luchadores del 
infierno"

La Primera. 17,35
Un avejentado John Wayne 

(«El Hombre Tranquilo») deja de 
lado las pistolas para encarnar a . 
un obrero de los pozos petrolí
feros convaleciente de un peli-

groso accidente laboral.

John Wayne ARCHIVO

''Matrimonio de Con
veniencia"

La Primea. 22,35
Gerard Depardieu («Cyrano 

de Bergerac», «Todas las Maña
nas del Mundo») es un joven 
francés decidido a obtener la 
nacionalidad.norteamericana sea 
como sea.

En su empeño le ayudarais 
bellísima Andie MacDowe 
(«Sexo, Mentiras y Cintas o 
Vídeo», «Objeto de Seducem 
que por casarse con él po 
adquirir un precioso

A pesar de las primeras 
ciones, el amor surgirá me' 
blemente entre ellos.

"Un espíritu nosp«'’ 
sigue"

La Primera. 00,45
El espíritu de unamuj 

rece decidido a acomp^J’^^j^^ 
dos mejores amigas, aun

Comedia absurda e r,., 
mente realizada para lar .^ 
que sólo cuenta con el a 
de ver a dos buenas ^^ . j^pia 
papeles menores: 
Dukakis («Hechizo deU 
Melanie Griffith (^ . pj. 
Mujer», «Un lugar Ham 
raíso»).

"La impetuosa"
La 2. 1,00 wiiidi
Una agradable y entr i^ 

comedia protagoniza Jj^poi 
inolvidable pareja ‘^L thari'’^ 
Spencer Tracy Y 
Hepburn.

Ó
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tve Antena Canal sur

0¡,30.-LAISLA DEL PRINCIPE 
consigue un trabajo en el hotel 

¡(lite Sand como asistente personal del 
j.T(eniayne,loque le crea muchas 
¡aistades entre los empleados. 
'oj20.-iOOMINGO FIESTA!

1030-BUGS BUNNY Y SUS AMIGOS 
¿LOQUE HAY QUE TENER 
11,30.- LA NOCHE DE LOS 

CASTILLOS
tetición.

H 00.-CARTELERA TVE 
1Í3O.- CORAZON, CORAZON 
¿TELEDIARIO!
15,32.-EL TIEMPO

06,00.- EURONEWS
08,00.- CONCIERTO
08,45.-TIEMPO DECRECER 
09,00.- LOS CONCIERTOS DE LA 2 

'Los Gavilanes'
Enrique García Asensio, al frente de la 
OSRTVE nos ofrece la versión en 
concierto de esta popular zarzuela de 
Jacinto Guerrero.

11,00.- EL DIA DEL SEÑOR 
12,00.- DEPORTES

- Motociclismo
- Gillette'world sports Special.
- Futbol sala. Liga nacinal.
- Baloncesto. Liga ACB

15,30.- EL PAIS DE LA MOCHILA

07,35.r LA LLAMADA DEL OESTE 
08,00.-CLUB MEGATRIX
10,05.- SPIROU Y FANTASIO

Spirou y Fantasio están investigando un 
extraño fenómeno que desde hace algún 
tiempo tiene a todos los medios de 
comunicación del mundo 
desconcertados.

10,35.- SPIDERMAN
11,00.- BATMAN
11,30.- LA TRIBU DE LOS BRADY 
12,00.-TOP 20
13,00.- MENUDO SHOW 
14,30.-ALF
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR 
15,00.- NOTICIAS

06,20.- PROGRAMACION 
06,35.- WEBSTER
07,00.-SKIPPY ■
07,25.- LOS OSOS AMOROSOS 
07,50.- RUBIK. EL CUBO MAGICO 
08,15.- BESAME LICIA
08,40.- MR.T
09,05.- SUPERMARIO BROSS
09,30.- EL GATO CON BOTAS
09,55.-LUPIN
10,20.- BOTS MASTER
10,45.- BATMAN
11,10.- SUPER BOY
11,35.- ROBOCOP (serie)
12,30.- MATINAL DE CINE 

las aventuras de Hambone» (1984 - 86') 
14,30.- LASMOTICIAS (1a. edición)

08,15.- DEL 40 ALI 
09,05.- DIBUJOS ANIMADOS:

Cuentos del gato en el árbol. 
09,35.- TELESERIE:

'Los chicos del mañana' 
10,00.-CINE:

«El jardín secreto»
11,40.- PREVIO RECORD DE LA

HORA
12,00.- RECORD DE LA HORA 
13,15.- FUTBOL ESPAÑOL 2

DIVISION
Villarreal - Mallorca 

14,30.- PLUSVALIA 
14,55.- REDACCION. NOTICIAS

07,45.- CARTA DE PRESENTACION 
08,00.- CLASICA
08,30.- LA BANDA DEL SUR 
10,05.- EL INCREIBLE HULK
10,30.- ROBOCOP
10,55.- TESTIGOS HOY
11,25.- PARQUES
NATURALES,ANDALUCES 
'Despeñaperros'
11,55.- HIPICA 
14,00.- TEATRO BREVE ANDALUZ 
'Una lectura' de Pedro Muñoz Seca.
14,30.- EL DIARIO 1

15,35.- SESION DE TARDE 
.13gran ruta hacia China» (1982) 
¿6. Hutton.
L1®Sell8ck, Bess Armstrong.
Moria comienza en Estambul, 
ysIoEveTozerse entera de que el 
rodoliesu padre, Bentik, planea que 
sipailte sea declarado legalmente 
®itii.

1?,35,-CINEOEORO
4luchadores del infierno» (1969 -

Wesha sufrido grandes heridas 
rato realizaba su arriesgado trabajo; 
apagar incendios en pozos de petróleo.

W-VALOR Y CORAJE
BTELE0IARIO2
2!,27.-EL TIEMPO

16,30.- BELLEZA SALVAJE
17,00.-ARTE EN EL MUNDO 

OCCIDENTAL
18,00.- EL UNIVERSO INTERIOR
19,10.- CUENTAME COMO PASO 
20,00.-VERDE QUE TE QUIERO

VERDE
20,30.- BRICOMANIA

'Mesa con ruedas para salón'
Cómo colocar y ordena las herramientas 
en un panel. Un truco sencillo para librar 
a nuestras plantas de limacos y gusanos. 
Los secretos de los destornilladores.

21,00.-LINGO

15,30.- SUPERCINE DEL DOMINGO 
«Regreso a Peyton Place» (1961) 
D: José Ferrer.
I: Carol LynIey, Jeff Chandler.

17,50.- MINISERIE
«Herederos»

21,00.- NOTICIAS 
Presentado por Rosa M- Mateos.

15,00.-VOLANDO A CIEGAS (serie)
15,30.- SENSACION DE VIVIR 

'Tiempo tormentoso'
Kelly se está pensando muy seriamenle 
dejar sus estudios, al menos durante una 
temporada.
'Solo en la cumbre'
Valerio continúa con sus alocados ■ 
devaneos por aquí y por allá.

17,25.-GRAN PANTALLA TV 
«Nápoles Conexion II» (2a. parte) 
D: Vittorio de Sisti
I: Massimo Ranieri, Laura del Sol , 
Decidido a continuar la labor de su vida, 
Massimo toma la determinación de hundir 
a la organización.

19,15.- MEDICO DE FAMILIA (r)
20,30.- LAS NOTICIAS (2a. edición)

15,05.-ABIERTO EN CANAL:
'Los hijos de la guerra del Golfo.'

16,00.-CINE:
«Mucho ruido y pocas nueces»
D: Kenneth Branagh.
1: Kenneth Branagh, Enma Thompson.

17,45.-MUCHO MAS
18,15.- PREVIO FUTBOL
19,30.- FUTBOL: LIGA ESPAÑOLA

U.D. Salamanca ■ Real Madrid
21,30.- REDACCION. NOTICIAS

15,00.- LOS PICAPIEDRA 
15,30.- CINE TARDE: 
'Star treck II. La ira de Riian' 
17,55.- ¿QUE PASO CON...?
19,35.- LOS REPORTEROS 
Reportajes de actualidad. Incluye los 
siguientes: 'La ley del más fuerte': La 
disputa entre el comercio grandi y el 
pequeño comercio. 'La fuga del Archivo': 
La irritación provocada por el traslado de 
parte de los archivos de la Casa de 
Medinaceli a Toledo. 'La tapia queda 
atrás': El 10 de octubre se celebró el Día 
Mundial de la Salud Mental. Informe 
sobre el estado de la salud psíquica en 
Andalucía.
20,30.- EL DIARIO 2

21,30.-SOLO GOLES
22,00.-JUNTAS PERO NO

SEVOELTAS
22,35.- LA PELICULA DE LA SEMANA 

'ttnonio de conveniencia» (1990 - 
102'39')
Oí::: (Weir, 
LOwdOepardieu, Andie McDowell.

iw norteamericana accede a 
í^^scon un tosco músico francés.

M,15.-CINE
^espíritu nos persigue» (1990-

^'25.- NIDO VACIO ' ;
^.50.- SIN FRONTERAS
^'<0.-¿COMO LO VEIS?
J,35.-¿COMO LO VEIS? (r)
W35.- DESPEDIDA Y CIERRE.

21,30.- LA TRANSICION
22,30.- ESTUDIO ESTADIO 
23,05.- ESPECIAL CAETANO

VELOSO (I)
23,45.- PREMIOS PLANETA 
00,15.-ESPECIAL CAETANO

VELOSO (U)
00,35.-ASI SE HIZO...’LOS PUENTES 

DE MADISON * 
01,00.-CINE CLUB. CLASICOS DEL 

CINE
«La impetuosa» (1952)
D: George Cukor.
1: Spencer Tracy, Katharine Hepburn. 
En un campeonato de golf para 
aficionados, la viuda Pat Pemberton 
queda finalista.
-V.0.S.

02,40.- DESPEDIDA Y CIERRE.

21,30.- HERMANOS DE LECHE
22,30.- LO QUE NECESITAS ES 

AMOR
00,45.-CINE DE MADRUGADA 

«Nuestros hijos» (1990)
D: John Erman.
I: Julie Andrews, Ann Margret. 
Donald es un enfermo de sida en fase 
terminal.

02,25.- GAVILAN
03,15.-TELEVENTA
04,45.-CINE DE MADRUGADA 

«El cerebro» (1969)
Un ladrón profesional, muy inteligente, 
apodado «el cerebro», anda planeando 
su próximo robo. ■ 

06,20.-LA LLAMADA DEL OESTE 
06,45.- TELENOTICIAS

21,05.- HISTORIAS DE LA PUTA MILI 
(serie)

21,45.-NOCHE DE ACCION 
«El héroe y el terror» (1988 - 95')
D: William Tannen
I: Chuck Norris, Byron Thayer, Steve 
James.
Un psicópata llamado Simon Noon se fugc 
de la cárcel en la que cumplía condena 
por el asesinato de 22 mujeres. 

23,40.-CINE
«La espada milenaria» (1980 - 97') 

01,25.-LAS NOTICIAS
(avance informativo) ■ 

01,30.-MADRUGADA DE CINE 
«El diablo enamorado» (1970 - 90') 

03,10.-NOVEDADES INCREIBLES 
03,35.- SE BUSCA VIVO 0 MUERTO 

(serie).

23,00.- ESTRENO CANAL+; 
«La única salida» (1993) 
D; Rod Hardy..
I: John Ritter, Henry Winkler.
Jeremy (John Ritter) y Lynn (Stephany 
Faracy) han superado sin traumas su 
divorcio. Sus tres hijos se quedarán a 
vivir con Lynn, mientras que Jeremy se 
muda a una casa cercana con su nueva 
novia y su hija. De pronto, Lynn se verá 
acosada de forma obsesiva. Una cinta 
de suspense dirigida por Rod Hardy. 

23,32.-EL TERCER TIEMPO ”

21,00.-LA JUGADA
21,45.- CINE
'Asesinato programado'
Jeff Lisker, un famoso diseñador 
informático, regresa a su pueblo natal 
para asistir al funeral de su padre. En los 
días que permanece en el pueblo tiene 
lugar una reunión de antiguos alumnos 
del instituto local. En ella se encuentra 
con Georgina, su amor de juventud, que 
ahora está casada y con una hija ya 
adolescente.
23,35.-LA JUGADA
Amplio resumen de tos-encuentros 
corespondienles a la jornada del ■ 
Campeonato de Liga. ■ 
01,00.- FLAMENCO
02,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

■^programación de televisión es facilitada por la Agencia EFE y por las propias cadenas. La Tribuna no se responsabiliza de los cambios que se produzcan sin previo aviso.
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INSPAKÍ, SL.
^SU^-AaONES DE PARQUET

^^QUESITE Parquets Flotantes

LAMPAR()UET ■ ROBLE ■ JATOBA ■ LAPACHO 
INCIENSO - CABREUVA DORADA ■ SUCUPIRA 
FABAMUTENIE - IROKO.

En largos de 420 y 450 mm
En anchos de 70 y 75 mm.
En gruesos de 14 mm.

Kahra Tarima JUNCKERS
^¡^rería, 9 ■ Teléfono: (926) 21 39 24- Fax: (926) 21 50 06 -13002 CIUDAD REAL



ASEGURESE SU FUTURA VIVIENDA 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

RESIDENCIAL LAS PIRÁMIDES
4 INSCRITA N» 13 - CR-422 - FOUO 424

PRECIOS DE COSTO - INTERESES BAJOS 
SUBVENCIÓN OFICIAL

nNAMCUaON EN:

CCM La Maodu

MFORMA Y GESTIONA:

edimur. s.l.
A Avda Rey Santo, W plañía

> CIUDAD REAL-Tell. 215151

COOPERATIVA DE VIVlENoIc 
RESIDENCIAL LAS PIRÁMidc, 

INSCRITA N« 13-CR-422-F0U0 424 ’^tí
HA COMENZADO LA CAPTACION DE SOCIOS PARA LA CONSTRUcci' 

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL EN CIUDADta
CONFORME A SUS ESTATUTOS:

CUOTA DE INGRESO: 20.000 PTAS 
®3ñürsi

COfgL*________________SS^S

Plaza del Pilar
Valdepeñas: una 
niña de 5 años, 
graveniente herida 
en un accidente de 
tráfico en la N-IV

Una niña resultó herida de 
gravedad y cuatro personas 
más resultaron heridas leves, 
al parecer, miembros de una 
misma familia, en un accidente 
de circulación ocurrido ayer a 
las 15,20 horas, cuando el tu
rismo que ocupaban, un Seat 
Ibiza matrícula J-9027-T, se 
salió de la vía en tramo recto, 
en el kilómetro 194,300 de la 

’N-I V, dentro del término mu
nicipal de Valdepeñas. Según 
informó Cruz Roja Manzana
res y Tráfico, la niña, de ini
ciales l.P.T., de 5 años, pre
sentaba una brecha en la ca
beza, y y su pronóstico era 
reservado.

El conductor, de 30 años de 
edad, al parecer el padre de la 
familia; su mujer; una mujer 
de-edad avanzada, y dos niños 
de 5 años y 8 meses -presumi
blemente los hijos del matri
monio-, resultaron con heridas 
leves. Los afectados fueron 
trasladados al hospital «Gutié- 
rrezOrtega» por ambulancias 
de Cruz Roja Manzanares y 
Valdepeñas.

Tazos
1

*-¡Qué lejos quedan los 
tiempos de la deseada (para 
la ORT) revolución obrera!

*Por cierto que la Sauqui
llo coincidió con un viejo 
amgo suyo desde los tiempos 
de la ORT, hoy también enel 
PSOE: José Sanroma.

IF
 S

Un nuevo comercio ha abierto sus puertas en la capital, en el edificio 
comercial "El Paraguas". La tienda se llama "Lefties" y para promocionarla, 
unas Jóvenes patinadoras no han dejado baldosa ni díptico sin entregar para 
anunciar su apertura. El establecimiento, dice el folleto, ofrece moda a precios
sin competencia de la coiección otoño-invierno. MENA

Berenguel ha calificado la edición de "éxito total"

* Las jornadas formativas 
organizadas por el PSOEter- 
minaron ayer con la visita, 

’ entre otros, de Ludolfo 
Paramio, presunto ideólogo 
socialista en horas bajas,y 
Frajicisca Sauquillo.

*En el transcurso de estas 
jornadas ha quedado clarala 
consigna que deben repetirlos 
socialistas de aquí a las elec
ciones: su recuperaciónenla 
intención de voto de los es
pañoles.

*Otro que la hatomadocoa 
los periodistas: el inefablejuez 
Moreiras.

*Don Miguel, no se pon
ga usted otra vez en eviden
cia, hombre.

Pérez-Rubalcaba 
"El campo de 
maniobras de 
Toledo "no es el 
mejor"

El ministro de la Presiden
cia y diputado por Toledo, 
Pérez-Rubalcaba reconoció 
ayerque el emplazamiento del 
campo de maniobras de la 
Academia de Infantería de 
Toledo, donde el pasado jue
ves resultaron heridos diez 
jóvenes, «no es el mejor». El 
ministro se desplazó a Toledo 
para visitara los enfermos que 
están internados en el hospi
tal «Virgen de la Salud».

FARCAMA ha superado este 
año los 200.000 visitantes

Efe

El director general de Tu
rismo dé Castilla-La Mancha, 
Juan Berenguel, hacalificado 
de «éxito total» esta décimo 
quinta edición de la Feria 
Regional de Artesanía 
(FARCAMA-95) al haberse 
superado todas las previsiones, 
pués cuando hoy cierre sus 

, puertas habrán pasado por el la

unas 200.000 personas, unas 
70.000 más que en 1994.

Berenguel, quien ofreció 
ayer un balance de la feria, 
precisó que hasta el viernes 
habían visitado Farcama un 
total de 155.000 personas y 
que tan sólo el pasado jueves. 
Día del Pilar, acudieron a esta 
feria unas 55.000 personas, que 
se vieron envueltas en un gran 
atasco para acceder o salir del

recinto de La Peraleda.
«Cada año, Farcama es más 

importante y no porque la ar
tesanía esté de moda, sino 
porque la artesanía es algo 
enraizado en nuestra región, 
es algo muy nuestro», señaló 
el director general de Turis
mo, quién precisó que en esta 
edición-se superarán los 1.180 
millones de ventas de la pasa
da.
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¡Alegra esa cara!
rí

OFERTAS ^A
SEPTIEMBRE

^eyca úrtfilí/
Mecamzaeión y Cálculo. SA | 1 | H

^ TlLlvn iVv

80Mhz.
4 Mb Memoria RAM 
Disqueteras,5" 1,44 Mb. 
Disco Duro 540 Mb. 
Monitor Color SVGA 14" 
TarjetaVideoLBI Mb 
Teclado Expandido Español

* Oferta válida hasta fin de existencias.

112# W
* CD ROM DOBLE VELOCIDAD
♦ TARJETA SONIDO 16 BIT VALUE
* 2 ALTAVOCES incluido■ IVV I.V.A. no incluido |.V.A no inw” ^
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